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La Junta defiende la 
constitucionalidad 
de la Ley de Paridad
La Junta de Comunidades ha defendido la Ley de Paridad aprobada 
por las Cortes de Castilla-La Mancha, tras el anuncio realizado por 
el Gobierno central de recurrir la misma ante el Tribunal Constitu
cional, argumentando que dicha norma vulnera varias disposicio
nes constitucionales.

Ante este anuncio, el consejero 
Portavoz del Ejecutivo castellano- 
manchego, Emiliano García-Page, 
ha lamentado la decisión del Eje
cutivo presidido por José María 
Aznar, para quien, con este tema, 
ha caído en una clara “contradic
ción”, recordando que la Ley apro
bada por el Parlamento regional 
para que las listas electorales a la 
Cámara cuenten con el mismo nú
mero de hombres y mujeres, con
tó con el informe favorable de los 
órganos jurídicos de asesoramien-

to de la propia Junta.
El consejero reiteró su pleno 

convencimiento de la constitucio
nalidad de la Ley y se mostró se
guro de que será imitada en otras 
comunidades autónomas.

Según García-Page, con la de
cisión de recurrir esta Ley, el Go
bierno pone de manifiesto una cla
ra incoherencia entre el discurso 
a favor de la igualdad entre hom
bres y mujeres y “lo que, a la hora 
de la verdad, acepta o no llevar 
adelante”. (Pag- 3)

M olina será reelegido presidente 
en el IX Congreso Regional del PP
El actual presiden
te regional del Par
tido Popular y al
calde de Toledo,
José Manuel Mo
lina, será reelegido 
en el cargo duran
te el IX Congreso 
Regional, que se 
celebrará en Alba
cete los días 5 y 6 
de octubre. Sí habrá cambios 
en la Secretaría General del par
tido, donde todo apunta a que 
la diputada nacional, Rosa Ro
mero, sustituya a Jesús Garri

do. Romero cuen
ta para ello con el 
apoyo del candi
dato del PP a la 
Junta, Adolfo 
Suárez Illana. En 
el Congreso tam
bién se
reordenará el Gru
po Parlamentario 
Popular en las 

Cortes regionales, donde el 
nuevo portavoz será el dipu
tado toledano, Leandro Este
ban, sustituyendo a Miguel 
Ángel Montserrat. (Pag. 6)

El diputado del PSOE en las Cortes de Castilla-La 
Mancha, Antonio Salinas, ha acusado al Gobierno 
de la nación de tener una actitud "ineficaz" con el 
sector del vino, por su decisión de incluir el mismo 
en el anteproyecto de Ley de Prevención del Consu
mo de Alcohol, mas conocida como la Ley 
"Antibotellón". Según Salinas, en el texto del Pro
yecto de Ley "el vino no aparece como tal, pero dice 
que afectará a todas las bebidas con más del 1 
por ciento de alcohol". En este sentido, el Pleno de 
la Cámara regional aprobó, con los votos favora
bles del PSOE y la abstención del PP, una Proposi
ción No de Ley, pidiendo que el vino no se incluya 
en la Ley "Antibotellón" (Pag. 4)
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La construcción de la autovía de los 
Viñedos comenzará a finales de año
El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, ha declarado que la 
intención del Gobierno de Casti
lla-La Mancha es que las obras de 
la Autovía de los Viñedos, que uni
rá Tomelloso (Ciudad Real) con 
Toledo, comiencen en el próximo 
mes de diciembre o en enero de 
2003.

Tras el visto bueno dado en el 
Consejo de Gobierno al proyecto 
de construcción, conservación y 
explotación del tramo Consuegra- 
Toledo, por un total de 146 millo
nes de euros, durante este mes

serán adjudicadas las obras del 
primer tramo que unirá Tomelloso 
con Consuegra.

En el tramo Consuegra-Tole- 
do, de cincuenta y dos kilómetros 
de longitud, se han proyectado un 
total de diez enlaces que ofrece
rán servicio a las localidades de 
Toledo, Nambroca, Burguillos, Al- 
monacid, Villaminaya, Mascara- 
que, Mora, que contará con un ra
mal de conexión a la propia auto
vía, Orgaz, Manzaneque, Turleque 
y Consuegra.

Descenso de la 
siniestrabilidad 
laboral en la región
El número de accidentes labora
les descendió, por primera vez en 
Castilla-La Mancha desde 1995, 
durante el primer semestre de este 
año. Un descenso que se traduce, 
en términos porcentuales, en un 
1,04 por ciento. Un dato que la 
consejera de Industria y Trabajo 
de la Junta de Comunidades, Ara- 
celi Muñoz, calificó de “positivo” 
porque permite avanzar hacia la si- 
niestralidad cero, que añadió, “no 
es una utopía”.

(Pag. 28)

Bono inauguró de 
forma oficial el 
curso escolar en 
Guadalajara
Durante el acto de inauguración
del curso escolar, que tuvo lugar 
en Guadalajara, el presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
declaró que “un país que no se 
preocupa de su escuela y no de
dica los medios necesarios para 
que sus muchachos tengan en ni
vel de cultura y valores que en 
cada tiempo se exigen, es un país 
que irá al retroceso”.

(Pag. 33)
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Las descalificaciones 
políticas del PSOE

Carmen Quintanilla Barba (*)

Hace unos días, el PSOE ha dado a 
conocer un argumentarlo que ha ela

borado sobre lo que piensan basar su 
oposición al Gobierno en los próximos 
meses. Un argumentarlo que como base 
principal tiene la descalificación política 
y personal de los miembros del Ejecuti
vo y arremete contra todo aquello que 
ha sido fructífero en estas dos legislatu
ras.

Parece que el escoger el camino fácil 
de la descalificación es una tónica a se
guir por este partido y que la palabra “ar
gumentos” es entendida de forma dife
rente a como la usan el resto de los ciu
dadanos. Frente al nuevo curso político 
que comienza, donde el Gobierno del 
Partido Popular en menos de dos sema
nas ha presentado iniciativas tan impor
tantes como nuevas medidas contra la 
violencia, la convocatoria de una mesa 
de prevención de riesgos laborales, una 
iniciativa para el diálogo para la reforma 
de la justicia o la presentación de un Plan 
de lucha contra la delincuencia, nos en
contramos con que los dirigentes del 
PSOE se estancan en la sociedad de hace 
10 años. Ahora buscan clavar la flecha 
en el empleo y bajo expresiones tan arro
gantes como “el milagro económico de 
Aznar no existe” proclaman que el PSOE 
creó más empleo en la época de Felipe 
González.

Menos mal que la sociedad, incluso 
sin tener que recurrir a las cifras, sabe 
que eso no es así, que la situación de 
España respecto al empleo ha tenido una 
mejora importantísima. Claro que ¿no es
tarán comparando los 6 años de Gobier
no Popular con los 12 de Felipe Gonzá
lez? Desde luego esto no sería digno y ni 
mucho menos inteligente.

Lo que sí está claro es que el actual 
Gobierno de España mantiene su inicia
tiva política y cumple con sus compro
misos, y que sólo hace falta comparar 
cifras y datos estadísticos del año 95 con 
los del 2002 para darse cuenta del enga
ño del supuesto catastrofismo. Hoy po
demos decir que desde 1996 el mercado 
laboral ha crecido en 4 millones de traba
jadores y hay 16 millones de afiliados a 
la Seguridad Social, 4 más que en 1995.

El Gobierno se ha mostrado solidario 
con la juventud facilitando la adquisición 
de viviendas, ha creado empleo, mejora
do las pensiones, ha aumentado el gasto 
social, rebajado los impuestos, reforma
do la educación, ha dado y sigue dando 
apoyo a las mujeres víctimas de la vio
lencia de género. Además, con un carác
ter absolutamente dialogante, ha realiza
do reformas en todos los ámbitos, eco
nómico, laboral, jurídico, militar, infraes
tructuras etcétera, que han modernizado 
el país. En mi opinión, y creo que en la de 
la mayoría de los ciudadanos españoles, 
esto es un Gobierno responsable, que 
ha demostrado con cifras claras que tra
baja con perseverancia y firmeza y, aun
que les pese a algunos, cumpliendo el 
programa y dando respuesta a los ciuda
danos que confían en este Gobierno.

(*) Diputada nacional del Partido 
Popular por Ciudad Real
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E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

Javier Martín del Burgo, 
director general del Deporte

O R O  P A R A  M A R T Í N  
D E L  B U R G O

El director general del Deporte 
de Castilla-La Mancha, Francis
co Javier Martín del Burgo, re
cibió en Albacete la Insignia de 
Oro, concedida por la Federación 
de Deportes para Personas con 
Discapacidad Intelectual de Cas
tilla-La Mancha (FECAM), en 
reconocimiento a su colabora
ción.

Esta distinción se entrega en 
reconocimiento a los programas 
y gestiones desarrollados en fa
vor de los deportistas con disca
pacidad, plasmados en la colabo
ración con las asociaciones y con 
los acuerdos con la propia Fede
ración para el fomento y promo
ción del deporte y de la actividad 
tísica para estas personas.

Con este acto se clausuraron 
los VIH Juegos Deportivos Re
gionales celebrados en Albacete.

Adolfo Suárez ¡llana y  José Bono Martínez, el primero candidato al 
cargo que actualmente ocupa el segundo

U N A S  D E C L A R A C I O N E S  D E  S U Á R E Z  
I L L A N A  C O N  L A  C E B O L L A  P O R  M E D IO

No está especialmente sembra
do a la hora de hacer declaracio
nes el candidato del PP a derro
tar a José Bono en los próximos 
comicios autonómicos. Si en 
nuestro número anterior le repro
chábamos sus declaraciones en 
las que ignoraba la reivindicación 
de que el AVE Madrid-Jaén pase 
por Tomelloso, ahora no tene
mos más remedio que volver a 
mostrarlo en este “casino” por la

lizó con respecto al último asesi
nato de ETA en la persona de 
Juan Carlos Beiro. Como se 
sabe, el candidato popular decla
ró: “Quiero trasladar nuestra 
condolencia a la familia de este 
guardia civil asesinado, que no 
podrá disfrutar ya de las cebo- 
1 las rellenas de Sama de Langreo”.

Como es obvio, el que más y 
el que menos ciñó el gesto. El

presidente Bono le aconsejó un 
día después “que pida perdón 
por ellas (las declaraciones) a la 
familia del guardia civil asesina
do”, ya que las valoró como 
“irreverentemente graves” y que 
“si no fuera porque estas decla
raciones se hicieron con motivo 
de un horrendo crimen, las con 
testaría de otra forma”.

Por su parte, Suárez Iliana 
ha dicho como toda explicación 
que “quería expresar el de 
siento por esta muerte y 
de las cebollas, porque conozco 
muy bien Sama de Langreo (el 
pueblo natal del guardia civil ase
sinado). Tengo allí una casita en 
lo alto de las montañas y he ido 
muchas veces a las fiestas, que 
comienzan en noviembre y cuya 
estrella es la cebolla rellena. Me 
refería a que no podrá disfrutar 
ya de sus fiestas”. Si tu lo dices...

Leandro Esteban, diputado 
regional del PP

C A M B I O S  E N  L A  
C Ú S P ID E  D E L  P P

El Grupo Parlamentario Popular 
en las Cortes de Castilla-La Man
cha va a estrenar otro portavoz 
de cara a la recta final de la legis
latura. Se trata de Leandro Este
ban, quien con toda seguridad 
será designado en el congreso re-

semaná gnfflWWÜWLu.. 
do al diputado conquense Mi
guel Angel Monserrat. Esteban
será el encargado de vérselas con 

en el último Debate del -

:

rrollará en el mes de octubre. 
Otro de los cambios que de-

La Mancha, será la sustitución 
del actual secretario general, Je-

ña Rosa Romero, ahora diputa
da nacional.
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L A  V E R B E N A ANTONIO GOMEZ

Si hace unos meses surgió la polé- J 7 f l  n f l v í f l l que las comPresas.
mica con la demanda de la rebaja M - J Í i  s i  se echan cuentas cada niño uti-

del IVA de determinados artículos de
higiene femenina (forma fina de llamar a las compresas), ahora 
sucede lo mismo con los pañales, tras la petición realizada por las 
familias numerosas al Gobierno de Aznar en el mismo sentido. Es 
como si en España hubiese comenzado la “guerra de la celulosa”.

Actualmente, a los pañales se les aplica el mismo IVA que al 
alcohol o el tabaco (el 16 por ciento), ya que Europa considera que 
no son productos básicos. Hombre, quizás para veinteañeros no 
lo sean, pero si para los más peques, y sobre todo para sus proge
nitores, mayormente escasos de tiempo como para volver a lavar 
trapos como antaño.

El caso es que los pañales están considerados artículos de 
lujo, vamos como los coches, las habitaciones de hotel o las joyas. 
Por ello, las familias piden que se rebaje el IVA al 7 por ciento, igual

liza en sus tres primeros años de vida 
una media de siete pañales al día, en total, unos quinientos euros al 
año, un pastón. Y es que de cada paquete de 18 euros, casi 3 son 
impuestos.

Desde el Gobierno central llevan unos años, o eso dicen, muy 
preocupados por el descenso de la natalidad en España, poniendo 
en marcha diversos planes. ¿A ninguna lumbrera monclovita se le 
ha encendido nunca la luz de bajar el precio de los pañales, o 
incluso de subvencionarlos?.

Pues parece ser que no, y claro como lo dicen desde Europa, 
pues aquí a callar. Será que los niños allende los Pirineos hacen 
menos de vientre, o será que todavía tienen menos vástagos, o 
será que los sueldos europeos son significativamente más altos 
que los patrios. Tranquilos, dicen que España va bien.
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M A Y O R

A N C H A  E S  C A S T I L L A

María Teresa Estevan, presidenta 
del CSN

Z O R IT A  S IG U E  
COLEANDO

La presidenta del Consejo de Segu
ridad Nuclear (CSN), María Te
resa Estevan Bolea, sorprendió a 
los diputados nacionales de la Co
misión de Economía al expresar su 
desacuerdo con el pacto acordado

decidir el cierre programado de la 
central nuclear de Zorita 
(Guadalajara).

Estevan, que compareció en la 
citada comisión del Congreso de los 
Diputados el pasado miércoles 25 
de septiembre, dijo que una cosa es 
el consenso y otra que los conseje
ros del CSN modificaran un infor
me técnico para justificarlo.

El acuerdo para cerrar Zorita 
se fraguó en conversaciones del se
cretario de Estado de Energía, José 
Folgado, con el consejero socialis
ta del CSN, José Angel Azuara, 
avaladas posteriormente por Jordi 
Sevilla, secretario federal de Eco
nomía del PSOE.

La presidenta llegó a asegurar 
que “no puedo entender ni com
partir que el CSN se pronuncie so
bre una decisión que no le corres
ponde”, por lo que “cualquier pro
nunciamiento sobre Zorita debe li
mitarse a si es o no segura”.

De esta forma, tan sólo la pre
sidenta del CSN y la empresa en
cargada de la explotación de lá plan
ta, FENOSA, se han manifestado a 
favor de la continuidad de la planta 
nuclear. Peligro, dos son muchos.

L P U N T O

José María Aznar, presidente del 
Gobierno de España

N I SI, N I N O . T O D O  
L O  C O N T R A R IO

El presidente del Gobierno, José 
María Aznar, aseguró los pasa
dos días en Murcia que habrá una 
aplicación del Plan Hidrológico Na
cional “hasta sus últimas conse
cuencias”. Al respecto e inmedia- 
tainerite; et'eóiñí$érj
blicas, Alejandro Gil, comentó 
que “Aznar pierde toda credibili
dad al no ser coherente en sus plan
teamientos relativos al reparto del 
agua en España”, recordando, en 
este sentido, que “el presidente del 
Ejecutivo español afirmó hace unos 
años en Zaragoza que no se iba a 
realizar ningún trasvase desde el 
Ebro, mientras que ahora, en Mur
cia, asegura que no sólo se 
trasvasará agua desde el Ebro, sirio 
también que se hará con todas sus 
consecuencias, es decir, todo lo 
contrario”. A juicio del titular- de 
Obras Públicas, la actitud de José 
María Aznar podría equipararse a 
la de “una persona que viaja a la 
capital de España y dice sentir los 
colores del Real o Atlético de Ma
drid y que, cuando se desplaza a 
Cataluña, afirma ser un incondicio
nal del Barcelona o del Español”. 
Este comportamiento refleja, a en
tender del consejero, que “según 
donde va, emplea uno u otro dis
curso para congraciarse con la gen
te”. Que no es lo mismo que ser del 
Alcoyano. Por cierto, el presiden
te lo podrá explicar el domingo en 
Albacete.

Alejandro Alonso, consejero de 
Agricultura

L L E G A N  CUARTOS 
P A R A E L  V IÑ E D O

Castilla-La Mancha ha conseguido 
el 51,6% de los fondos españoles 
para la reestructuración del viñe
do, lo que supone la llegada a esta 
región de 81.137.029 euros para 
que los agricultores puedan intro
ducir nuevas variedades de uva y 
adaptar nuestros viñedos a las de
mandas del marcado.

En total la Unión Europea ha 
asignado a España 157.285.185 
euros, habiendo conseguido nues
tra región más fondos que el resto 
de las comunidades autónomas jun
tas para estos planes.

Hasta la lecha, el nivel de apro
bación de proyectos de reestructu
ración en Castilla-La Mancha su
pera el 70% del objetivo que se 
propuso la Consejería de Agricul
tura y Medio Ambiente, qué era la 
reestructuración de 100.000 hectá
reas en ocho años (2002 - 2008).

Esto significa, que 17.744 
viticultores castellano-manchegos 
han iniciado planes para reestruc
turar 71.365 hectáreas de viñedo, 
con subvenciones por valor de 
394,2 millones de euros.

El responsable de la cosa, Ale
jandro Alonso, desveló que, final
mente, “hemos aceptado, a peti
ción del ministro de Agricultura. 
Miguel Arias Cañete, ceder 
570.859 euros para que las regio
nes de Madrid, La Rioja y Asturias 
puedan resolver algunas situacio
nes especiales”.

I  I EDITORIAL
Seriedad y  alternativas

Este fin de semana, el PP de Castilla-La Mancha va 
a celebrar un importante congreso regional marca
do por el relevo del candidato que deberá medirse 
a José Bono en las elecciones autonómicas de mayo 
de 2003, oficializándose democráticamente la ante
rior designación de Adolfo Suárez Illana para tal fin. 
Además, en el mismo acto, se van a realizar otros 
importantes relevos como los del secretario regio
nal, previsiblemente protagonizado por el cambio 
de sexo (Rosa Rom ero por Je sú s  Garrido), 
optándose por una dirección bicéfala en la que 
Suárez lllana será el cartel electoral y el actual al
calde de Toledo, José Manuel Molina, el responsa
ble del “aparato”.
Esta bicefalía, a cuya solución se ha tenido que lle
gar después de algunos roces, más que persona
les entre Suárez y Molina, de corte provincial y evi
denciando que las espadas de los diferentes secto
res “populares” siguen en alto, van a seguir crean
do problemas internos, aunque es previsible que 
finalmente no salgan a la luz, dado el apoyo claro 
que José María Aznar presta al candidato y que, en 
esta ocasión, no asistirá al acto de clausura por 
encontrarse en otro similar en el País Vasco.
No obstante, a la “entronización” de Suárez lllana 
se va a llegar sin que éste sea apenas conocido en 
la región, pese a que se asegura que ha visitado 
más de trescientos de los casi mii municipios cas
tellano-manchegos, y con algunos errores de ima
gen que han sido convenientemente aireados por 
unos medios de comunicación regionales que se 
sienten discriminados con respecto a la hegemo
nía de las cámaras de TVE en su versión castella- 
no-manchega.
Sin embargo, pese a estos tropiezos iniciales, no

ñor duda de que la ma
quinaria electoral del 

PP echará el resto en 
el intento de 

“apear” a Bono  
del Poder. Aun
que el objetivo es 
difícil, se puede 
empeorar, tor
nándose en im
posible, si este 
congreso  no 
ofrece una bue
na dosis de se
riedad y un 
buen número 
de alternativas.

TOMÁS MAÑAS

cabe la me-

"...no ha sino un mes que 
andamos buscando las 
aventuras, y hasta ahora no 
hemos topado con ninguna 
que lo sea. Y tal vez hay que 
se busca una cosa y se halla 
otra...1

Conmemoramos hace escasos días el Día Internacional 
de las Personas Mayores para agradecer todo aquello 

que nos habéis enseñado y todavía nos estáis enseñando, 
porque gracias a vuestro esfuerzo y trabajo podemos dis
frutar de un mundo mejor.

Tenemos una deuda con nuestros mayores, porque ellos 
han sido los que más se han comprometido e implicado en 
el desarrollo social y económico de Castilla-La Mancha y 
de toda España. Ellos han conseguido con su trabajo los 
avances de los que hoy podemos sentimos orgullosos.

Hoy tenemos que festejar los nuevos retos que se plan
tean para nuestros mayores. Ellos han conseguido el 
protagonismo que ahora tienen en nuestra sociedad.

Los mayores habéis conseguido reaccionar y adaptaros 
a los nuevos cambios. La imagen del mayor tomando el sol

Día de los M ayores
durante todo el día, sin nada que hacer, aunque pervive 
todavía, va siendo cada vez más minoritaria. Vuestra inte
gración de nuevo en la sociedad se ha producido de mane
ra activa.

Ya no sois un colectivo perceptor de ayudas y progra
mas, sino que conocéis vuestros derechos y exigís una 
mayor calidad de vida y mayores esfuerzos de la Adminis
tración en todo aquello que os preocupa.

En los últimos años os habéis constituido en asocia
ciones tanto de voluntariado, como de cultura, turismo, 
etcétera, con las que habéis enriquecido, con vuestra ex
periencia, la vida social y política de Castilla-La Mancha,

puesto que no podemos olvidar que el 15 por ciento de los 
alcaldes de nuestra región tienen más de 65 años.

Los políticos tenemos que seguir avanzando en mejo
rar vuestras condiciones de vida, y por ello nos esforza
mos para conseguirlo, porque es nuestro compromiso con 
vosotros ya que habéis forjado el futuro que ahora disfru
tamos.

Es de justicia que estas personas tengan nuestro apo
yo para que puedan disfrutar de lo que se les privó en otra 
época de su vida. Esto no es sólo una obligación de las 
administraciones sino de toda la sociedad, puesto que hoy 
vivimos en los pilares que vosotros establecisteis. Por ello, 
vosotros sois una de las prioridades del Gobierno regio
nal. Tener la seguridad de que si trabajamos juntos conse
guiremos una mayor calidad de vida para todos.
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Las Cortes de Castilla-La Mancha aprobaron, con los votos favorables del PSOE, una propuesta en 
la que se pide que el vino no se incluya en la futura Ley sobre Consumo de Alcohol

E l P S O E  c r i t ic a  a l G o b ie r n o  c e n t r a l  p o r  
in c lu ir  e l  v in o  e n  la  L e y  “ A n t ib o t e l ló n ”
El diputado regional del PSOE, Antonio 
Salinas, ha calificado de “ineficaz” la acti
tud del Gobierno presidido por José M aría 
A znar con el sector vitivinícola, afirm an
do que la decisión de incluir el vino en el

anteproyecto de Ley sobre Consum o de 
A lc o h o l, m ás c o n o c id a  p o r  la  L ey  
Antibotellón, se debe al desconocim iento 
sobre las necesidades del sector en que 
se halla sum ido el E jecutivo central. Para

Salinas, la inclusión del vino en esta Ley 
supondrá un descenso del consum o de un 
producto que posee una vital im portancia 
en  la econom ía de nuestra Com unidad au
tónoma.

Salinas se refirió a la actitud “in
activa, ineficaz e inculta” del Go
bierno central respectó al sector 
vitivinícola, acusándole de pre
ocuparse más “de resolver los 
problemas del vino en otro países 
que en el nuestro”.

En rueda de prensa, el diputa
do regional, explicó la Proposición 
no de Ley del PSOE que el último 
Pleno de las Cortes regionales 
aprobó con el objetivo primordial 
de solicitar al Ejecutivo central la 
exclusión del vino de la conocida 
como “Ley del Botellón”.

En opinión de Salinas, ésta es 
una medida muy urgente para una 
región que produce el 54 por cien
to del vino que se produce en todo 
el país y en la que el sector vitivi
nícola se encuentra en crisis como 
consecuencia de la actuación del 
Gobierno central.

En este sentido, el parlamen
tario del PSOE aseveró que el Go
bierno de José María Aznar no tie
ne un proyecto para el sector y no 
defiende sus intereses ante la 
Unión Europea. En este sentido, 
aseguró que “el sector vitiviníco
la está atravesando un momento 
difícil como consecuencia de la in
eficacia, incultura y desconoci
miento del sector por parte del 
Gobierno central”.

Hasta tal punto es así, que, 
según ha constatado Salinas, se 
está produciendo una caída de 
precios de la uva y del vino y, por 
ende, una disminución preocu
pante de las rentas de los agricul
tores por la desidia, despreocupa
ción y falta de sensibilidad del 
Gobierno central con el vino cas- 
tellano-manchego. Un producto, 
ha explicado, “que supone un bien 
cultural y natural, por sus muchos 
efectos beneficiosos para la sa
lud” y que está sufriendo multi
tud de agresiones.

Salinas afirmó que en el texto 
del Proyecto de Ley sobre el Con
sumo de Alcohol “el vino no apa
rece como tal, pero dice que afec
tará a todas las bebidas con más 
de 1 por ciento de alcohol”, mati
zó el parlamentario regional, para 
quien la inclusión del vino en esta 
Ley supondrá un descenso del 
consumo.

Una apuesta por promocional' y 
relanzar el sector

Asimismo, explicó que la Pro

Las Cortes de Castilla-La Mancha piden que el vino 
no se incluya en la Ley Antibotellón

El Pleno de las Cortes de Casti
lla-La Mancha aprobó, con los 
votos favorables del PSOE, y la 
abstención del PP, una Proposi
ción No de Ley presentada por 
el Partido Socialista en la que 
se demanda que el vino sea ex
cluido del anteproyecto de Ley 
de Prevención del Consumo de 
Alcohol.

Durante la sesión plenaria, 
el diputado socialista, Antonio 
Salinas, afirmó que el vino debe 
ser considerado como^un pro
ducto alimentario diferenciado, 
que forma parte de la sana y rica 
dieta mediterránea y con una

tradición específica en nuestra 
cultura.

Por ello, el parlamentario 
socialista pidió que se deje de 
“criminalizar” al vino, apoyan
do su producción y consumo.

En parecidos términos se 
pronunció el consejero de Agri
cultura y Medio Ambiente, Ale
jandro Alonso, quien rechazó la 
inclusión del vino en la norma
tiva porque supondría “una nue
va agresión” a un producto cuyo 
consumo ha descendido un 50 por 
ciento en los últimos diez años. 
Alonso, quien resaltó que el vino 
no es el responsable del proble

ma del alcoholismo o de fenó
menos como el botellón, afirmó 
que hay que hacer un esfuerzo 
común para promocionar el con
sumo moderado de esta bebida.

Por su parte, el diputado del 
PP, Domingo Triguero, aseveró 
que la Proposición No de Ley del 
Partido Socialista sólo preten
día “sembrar alarmas” y criti
car al Gobierno de España, ya 
que, por el momento, sólo exis
tía un anteproyecto de Ley y la 
voluntad del Partido Popular en 
este sentido es que en la redac
ción final de la Ley no se inclu
ya el vino.

posición no de Ley pide que se 
promocione y se relance el sector 
con iniciativas como campañas 
para incentivar la utilización del 
mosto y para divulgar los benefi
cios del vino, al tiempo que el Go
bierno no debe gravar este pro
ducto “ya que se debe considerar 
como un producto alimenticio y, 
por lo tanto, tratarse como tal”.

Salinas pidió también que se 
cumplan las medidas de la OCM

del vino y, en este sentido, acusó 
al Ejecutivo nacional de “trabajar 
más por resolver los problemas de 
otros países que por intentar sol
ventar la crisis que atraviesa el 
sector en nuestro país” .

Por último, el diputado regio
nal del PSOE denunció la falta de 
apoyo del Partido Popular de Cas
tilla-La Mancha a esta iniciativa, 
al abstenerse en la votación en la 
Cortes regionales, una postura

que ha atribuido a que “ven fan
tasmas por todos lados”, acusán
doles de “estar más pendientes de 
lo que su partido les indica desde 
Madrid que de defender los inte
reses de Castilla-La Mancha”.

Salinas concluía que, de esta 
forma, los ‘populares’ ponen en 
peligro el esfuerzo de moderniza
ción e innovación que están lle
vando a cabo las bodegas y coo
perativas de la región.

Ascienden a 6.052,5 
millones de euros

A raujo  
p resen tó  lo s  
p resu p u estos  
region ales
La consejera de Economía y Ha
cienda, María Luisa Araújo, ha 
afirmado que los Presupuestos 
Generales de Castilla-La Mancha 
para 2003, que ascienden a 6.052,5 
millones de euros (más de un bi
llón de pesetas), son “un gran vo
lumen de recursos para decidir 
desde Castilla-La Mancha la re
gión que deseamos y construir 
nuestro proyecto de Castilla-La 
Mancha”.

La consejera, que presentó 
ante el presidente de las Cortes 
regionales, Antonio Marco, el 
Proyecto de Ley de Presupuestos 
de Castilla-La Mancha para el 
próximo año, destacó que la polí
tica presupuestaria para 2003 se 
orienta, de nuevo, a la consecu
ción de un objetivo: la convergen
cia real de Castilla-La Mancha con 
el resto de regiones europeas.

En este sentido, afirmó que “el 
esfuerzo de todos y cada uno de 
los castellano-manchegos y el 
acierto de la estrategia de desa
rrollo social y económico del Go
bierno regional están permitiendo 
acortar distancias con las regio
nes españolas y europeas más 
avanzadas”.

Por ello, los Presupuestos de 
Castilla-La Mancha crecen con 
respecto al año anterior un 8,4 por 
ciento, muy por encima de los Pre
supuestos Generales del Estado, 
que lo hacen en un 3,6 por ciento.

De nuevo nos encontramos 
ante un presupuesto expansivo, 
que incrementa en términos abso
lutos y relativos de manera nota
ble el volumen de recursos que se 
gestionan por la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha. 
“Pero esto no es efecto exclusivo 
de la transferencia de la compe
tencia de la gestión sanitaria -pre
cisó Araújo- sino el reflejo sobre 
el presupuesto de la gestión finan
ciera solvente y saneada desarro
llada por el Gobierno regional”.

En este sentido, el peso de la 
deuda pública sobre el importe 
total de los presupuestos vuelve 
a situarse en un 2 por ciento, un 
margen que permitirá que se des
tinen un mayor volumen de los re
cursos presupuestarios a la finan
ciación de gastos de actuación, 
manteniendo así una política efi
caz de la gestión de los recursos 
públicos.

Los gastos de funcionamien
to de la Administración regional 
se siguen asignando a los progra
mas con criterios restrictivos.
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Así lo declaró el consejero de Obra Públicas, Alejandro Gil

L a con stru cción  de la  A u to v ía  d e los  
V iñ ed os com en zará  a fin a les de añ o
El consejero de Obras Públicas, A lejandro Gil, 
ha declarado que la intención del G obierno re
gional es que las obras de la A utovía de los Vi
ñedos, que unirá Tom elloso (C iudad Real) con 
Toledo, comiencen en el próximo mes de diciem
bre o en enero de 2003, con el objetivo de cum 
plir el objetivo de que esté term inada en el año

2005. Gil señaló que, tras el visto bueno dado en 
el últim o C onsejo de Gobierno al proyecto de 
construcción, conservación y explotación del 
tram o Consuegra-Toledo, por un total de 146 
m illones de euros, durante este m es serán adju
dicadas las obras del prim er tram o que unirá 
Tom elloso con Consuegra.

Foto: Raquel Chirivella
Siete grandes grupos empresariales, entre los que destacan los procedentes de la región, presentaron sus ofertas 
para llevar a cabo la primera fase de la Autovía de los Viñedos, que conectará Tomelloso con Consuegra.

Gil también aseguró que las obras 
del segundo tramo serán adjudi
cadas unos dos meses después, 
por lo que, en la primavera de 2003, 
toda la autovía estará en marcha 
para que la misma sea una reali
dad en el año 2005.

Sobre la misma, Gil recordó que 
no sólo va significar un importan
te avance en la conexión de la co
marca de la Mancha con Toledo, 
sino que también va permitir la re
ducción del tiempo de conexión 
de localidades como Ciudad Real 
y Puertollano con la capital regio
nal y con Madrid.

En ese sentido, el consejero 
indicó que “beneficiará directa
mente a municipios ciudadreale-

ños, como Tomelloso, Alcázar de 
San Juan o Alameda de Cervera, 
favoreciendo a otros, como So- 
cuéllamos, en una fase ulterior”. 
Pero, además, recalcó, “hay una 
ventaja indiscutible para quienes 
se desplacen desde Puertollano o 
Ciudad Real hasta Toledo o Ma
drid: ahorrarán hasta 15 minutos 
sobre el trayecto que actualmente 
cúbrela N-401”.

En este sentido, el titular de 
. Obras Públicas detalló que, cuan
do la Autovía de los Viñedos esté 
abierta al tráfico, los vehículos que 
circulen por la N-401 en dirección 
a Toledo podrán desviarse por las 
carreteras de Urda, Los Yébenes 
y Orgaz para confluir en la auto

vía, “con el consiguiente ahorro 
de tiempo que supondrá el recor
te de 3 o 4 kilómetros en dicho des
plazamiento”.

Por últinfo, el titular de Obras 
Públicas calificó esta autovía como 
“un modelo de agilidad adminis
trativa, ya que en tan sólo cinco 
años estarán  conclu idas las 
obras”.

Asimismo, Alejandro Gil resal
tó que “la Autovía de los Viñedos 
será un eje fundamental de comu
nicación en la zona de la Mancha 
y, en general, en toda Castilla-La 
Mancha, ya que discurrirá por tres 
provincias, beneficiando a una po
blación cercana a los 400.000 ha
bitantes”.

El Consejo de Gobierno de Cas
tilla-La Mancha ha dado el vis
to bueno a la contratación del 
proyecto de construcción, con
servación y explotación del tra
mo comprendido entre las lo
calidades de Toledo y Consue
gra, perteneciente a la Autovía 
de los Viñedos, cuyo presu
puesto de ejecución asciende a 
más de 146 millones de euros 
para los 52 kilómetros de lon
gitud del trazado.

La ejecución de este tramo 
supondrá un avance cualitativo 
en la comunicación de Toledo 
con Ciudad Real y Puertollano

a través de Mora y Orgaz, con 
la ejecución de la variante de 
esta población, y evitando las 
travesías de Burguillos y Son
seca en la N-401.

El trazado contará con una 
anchura de 33 metros desglo
sados en dos calzadas separa
das por una mediana de diez 
metros, dos carriles por senti
do de tres metros y medio cada 
uno, arcenes interiores de un 
metro y exteriores de dos me
tros y medio, así como bermas 
de un metro por cada calzada.

De igual manera, se han 
proyectado un total de diez en

laces que ofrecerán servicio a 
las localidades de Toledo, Nam- 
broca, Burguillos, Almonacid, 
Villam inaya, M ascaraque, 
Mora, que contará con un ra
mal de conexión a la propia au
tovía, Orgaz, Manzaneque, 
Turleque y Consuegra.

El tramo también contará 
con 40 estructuras, de las cua
les 27 son pasos superiores, 10 
son pasos inferiores y tres, via
ductos sobre ríos o arroyos. 
Igualmente se llevarán a cabo 
8 vías de servicio bidirecciona- 
les y caminos de servicio en las 
márgenes de la autovía.

El Gobierno central recurrirá ante el Constitucional 
la Ley de Paridad de Castilla-La Mancha

La Junta de Comunidades defiende la 
constítucionalidad de la Ley de Paridad
El Gobierno central recurrirá ante 
el Tribunal Constitucional la Ley 
de Paridad de Castilla-La Mancha 
argumentando que dicha norma 
vulnera varias d isposiciones 
constitucionales, que hacen refe
rencia a la exclusividad del Esta
do para garantizar la igualdad de 
los ciudadanos. Ante este anun
cio, el consejero Portavoz del Go
bierno de Castilla La Mancha, 
Emiliano García-Page, ha defendi
do que la Ley de Paridad aproba
da por las Cortes regionales es 
“plenamente constitucional”, ase
gurando que, desde la Junta se 
luchará con “tenacidad” para que 
salga adelante, a pesar a la deci
sión del Consejo de Ministros.

El Gobierno recurrirá ante el 
Tribunal Constitucional las leyes 
de paridad electoral de Castilla-La 
Mancha y Baleares, al considerar 
que vulneran varias disposiciones 
de la Carta Magna en referencia a 
la exclusividad del Estado para 
garantizar la igualdad de los ciu
dadanos. El Consejo de Ministr os 
decidió anteponer dos recursos de 
inconstitucional idad contra sen
dos artículos de las llamadas le
yes de paridad, destinadas a ga
rantizar- desde la próxima Legisla
tura la igualdad de representación 
entre hombres y mujeres en los 
Parlamentos de Castilla-La Man
cha y Baleares.

Ante este anuncio, García- 
Page lamentó la decisión del Go
bierno, del que dijo que, con este 
terna, cae en una clara “contradic

ción”, y recordó que la Ley apro
bada por el Parlamento regional 
para que las listas electorales a la 
Cámara cuenten con el mismo nú
mero de hombres y mujeres, con
tó con el informe favorable de los 
órganos jurídicos de asesoramien- 
to de la propia Junta.

El consejero Portavoz reiteró 
su pleno convencimiento de la 
constitucionalidad de la Ley y se 
mostró seguro de que será imita
da en otros parlamentos de otras 
comunidades autónomas, con
fiando que, en un momento dado, 
se pueda aprobar algo similar tam
bién por el Congreso de los Dipu
tados.

Por otra parte, según García- 
Page, con la decisión de recurrir 
esta Ley, el Gobierno pone de ma
nifiesto una clara incoherencia 
entre el discurso a favor de la igual
dad entre hombres y mujeres y “lo 
que, a la hora de la verdad, acepta 
o no llevar adelante”.

Discurso estético del PP
Para el consejero Portavoz, con 

esta postura se trata, en realidad, 
sólo de mantener un “discurso es
tético a favor de la igualdad de 
oportunidades” aunque, cuando 
se le pone por delante una “posi
bilidad cierta de acabar con la des
igualdad entre hombres y mujeres 
en el ámbito de la representación 
política, no sólo la desaprove
chan, sino que impiden a quienes 
estamos desarrollando esta acti
vidad que sigamos adelante”.

Foto: Alvaro Rulz

José Bono recibe en Fuensalida a la nueva delegada 
del Gobierno en Castilla-La Mancha
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, recibió en audiencia a la 
recientemente nombrada delegada del Gobierno en Castilla-La Mancha, Encar
nación Naharro. Esta ha sido la primera toma de contacto oficial de ambos 
responsables en la que tanto José Bono como Encamación Naharro se han 
expresado mutua colaboración entre las administraciones que representan.

La cordialidad presidió el primer encuentro, mantenido en el Palacio de 
Fuensalida, sede del Gobierno regional, la delegada del Gobierno y el jefe del 
Ejecutivo autónomo, en el que se ha renovado la relación de colaboración exis
tente entre ambas administraciones en la prestación de servicios a los ciudada
nos de Castilla-La Mancha.
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En Albacete, los días 5 y 6 de octubre

M olina será reelegido presidente regional 
del PP  en  el IX  C ongreso R egional
El actual presidente regional del Partido Popu
lar y alcalde de Toledo, José M anuel M olina, 
será reelegido en el cargo durante el IX  Con
greso Regional, que se celebrará en A lbacete 
los días 5 y 6 de octubre. Sí habrá cam bios en la 
Secretaría General del partido, donde todo apun
ta a que la diputada nacional, Rosa Romero, sus

tituya a Jesús Garrido. Rom ero cuenta para ello 
con el apoyo del candidato del PP a la Junta, 
Adolfo Suárez Illana. En el Congreso tam bién 
se reordenará el Grupo Parlam entario Popular 
en las Cortes regionales, donde el nuevo porta
voz será el diputado toledano, Leandro Esteban, 
sustituyendo a M iguel Á ngel M ontserrat.

José Manuel Molina y Adolfo Suárez Illana, junto con el presidente del PP, José María Aznar, durante el acto de 
presentación de Suárez Illana como candidato a la Presidencia de la Junta de Comunidades.

Pese a que el presidente del Go
bierno, José María Aznar, había 
anunciado su presencia en este 
Congreso, finalmente, y por pro
blemas de agenda, no podrá asis
tir. Ese mismo fin de semana, Aznar 
acudirá al Congreso Regional del 
PP del País Vasco. El que sí estará 
presente en el Congreso del PP de 
Castilla-La Mancha será el secre
tario general del PP y ministro de 
Administraciones Públicas, Javier 
Arenas.

Durante el IX Congreso Regio
nal del PP, que se celebrará en el 
Paraninfo del campus universita
rio de Albacete, se debatirán cua
tro ponencias. En primer lugar se 
tratará sobre el reglamento de or
ganización regional del partido, 
que expondrán el secretario gene
ral del PP de Castilla-La Mancha, 
Jesús Garrido y la senadora por 
Cuenca, María Jesús Bonilla.

La segunda ponencia se de
nominará “Castilla-La Mancha en 
el siglo XXI” y en la misma actua
rán como ponentes el portavoz del 
PP en el Congreso de los Diputa
dos, Luis de Grandes y la presi
denta nacional de Nuevas Gene
raciones, María del Carmen Fúnez.

En cuanto a la tercera de las 
ponencias, se denomina “Pleno 
empleo para hombres y mujeres”, 
de la que van a ser ponentes la 
subsecretaría del Ministerio del 
Interior, M aría D olores de 
Cospedal y el secretario general 
del Partido Popular de Cuenca, Je

sús Cordente.
Finalmente, en la cuarta ponen

cia se debatirá “La segunda des
centralización”, con la participa
ción como ponentes de la secre
taria nacional de Acción Munici
pal, Rosa Romero y del alcalde de 
Guadalajara, José María Bris.

Junto a estas cuatro ponen
cias habrá otras comunicaciones 
referidas a asuntos como el mun
do rural, la mujer o la agricultura, 
que en este último caso expondrá 
el diputado por Cuenca y porta
voz de Agricultura del Grupo Po
pular en el Congreso de los Dipu
tados, José Madero.

Declaraciones
Sobre su relevo al frente de la 

Secretaría General del PP castella- 
no-manchego, Jesús Garrido, con
sidera que la designación de una 
mujer para el cargo que él ha ocu
pado en el partido durante seis 
años demuestra la “apuesta deci
dida” de los populares por la re
novación y por la incorporación 
de mujeres en puestos de respon
sabilidad.

Garrido señaló que entiende la 
necesidad de una renovación y 
adelantó que él seguirá “en pri
mera línea de política activa” ayu
dando y colaborando con su nue
va secretaria general en un “mo
mento complicado” como lo es una 
campaña electoral.

Garrido se mostró decidido a 
“colaborar estrechamente” con

Adolfo Suárez en el desarrollo de 
su campaña, desde la función que 
su partido y el candidato le asig
nen y está convencido que, en 
esta nueva etapa, tendrá más tra
bajo que como secretario general.

Suárez y Molina
El candidato del PP a la Presi

dencia de la Junta de Comunida
des, Adolfo Suárez Illana, afirmó 
que va a proponer que el actual 
presidente regional del partido en 
Castilla-La Mancha, José Manuel 
Molina, continúe al frente de la or
ganización tras el Congreso de Al
bacete.

Suárez Illana señaló que de 
esta manera él contará con más 
tiempo para elaborar el programa 
electoral con el que el PP de Casti
lla-La Mancha se presentará a las 
elecciones autonómicas del próxi
mo mes de mayo.

Adolfo Suárez negó que exis
ta en el PP de Castilla-La Mancha 
“una bicefalía que perjudique al 
partido” y agregó que lo que hay 
“es un reparto de tareas positivo 
para el partido”.

Al parecer, la dirección nacio
nal del PP ha apostado por el tán
dem Molina-Suárez en Castilla-La 
Mancha. Cabe recordar que en su 
día la cúpula popular ya delegó 
plenos poderes en José Manuel 
Molina para dirigir el partido, tras 
la salida de Agustín Conde de la 
presidencia regional el pasado 
mes de junio.

La medida afecta a unos 900 profesionales del 
Servicio Regional de Salud de Castilla-La Mancha

E L  SE SC A M  ap ru eb a  e l a lta  
perm anente en  la  S egu rid ad  
Social del p erson a l d e refu erzo
La Mesa Sectorial de Sanidad re
unida en Toledo bajo la presiden
cia del Director Gerente del Servi
cio de Salud de Castilla-La Man
cha (SESCAM), Roberto Sabrido, 
y de la que forman parte los sindi
catos representativos del sector: 
UGT, CCOO, CESM-SATSE, CSI- 
CSIF y SAE ha aprobado el alta 
permanente en la Seguridad So
cial del personal de refuerzo a par
tir del 1 de noviembre.

Con esta decisión, el SES
CAM y las fuerzas sindicales re
presentadas en la Mesa Sectorial 
vienen a satisfacer una vieja aspi
ración de los casi 900 médicos y 
enfermeros que trabajan como

personal de refuerzo en Castilla- 
La Mancha, a la vez que repara 
una situación que afecta a estos 
profesionales desde que en 1999 
el INSALUD decidiera su inclu
sión en la Seguridad Social sólo 
los días efectivamente trabajados, 
por lo que ni cotizaban ni genera
ban derechos durante el resto del 
tiempo.

La medida, acordada por una
nimidad, da cumplimiento a uno 
de los compromisos recogidos en 
el Acuerdo de Bases para el De
sarrollo de la Sanidad, firmado el 
pasado 26 de abril entre el Servi
cio de Salud de Castilla-La Man
cha y los sindicatos.

Fijado el calendario festivo de 2003
El Consejo de Gobierno de Casti
lla-La Mancha ha fijado el calen
dario de fiestas laborales de ca
rácter retribuido y no recuperables 
en el año 2003 en la comunidad 
autónoma, que suman un total de 
13 días.

Así, serán festivos el 1 y el 6 
de enero, Año Nuevo y Reyes, el 
19 de marzo, San José; el 17 y el 18 
de abril, Jueves y Viernes santo; 
el 1 de mayo, fiesta del trabajo y el

31 de mayo, Día de Castilla-La 
Mancha.

El 15 de agosto, festividad de 
la Asunción de la Virgen también 
será festivo, así como el 12 de oc
tubre, Fiesta Nacional de España 
y el 1 de noviembre, día de Todos 
los Santos. La lista se cierra con el 
6 de diciembre, Día de la Constitu
ción, 8 de diciembre, Inmaculada 
Concepción y 25 de diciembre, 
Natividad del Señor.

Castilla-La Mancha podría ser una de las primeras 
regiones en experimentar la urna electrónica
Castilla-La Mancha podría ser una de las primeras comunidades autónomas en 
experimentar la urna electrónica, que figura entre las soluciones desarrolladas en 
España para introducir nuevas tecnologías en los procesos electorales, según 
anunciaron los promotores de un proyecto denominado “Papervote”. Este 
método consiste en una urna electrónica donde se introduce la papeleta y que al 
cierre de la mesa electoral realiza una lectura automática e imprime los resulta
dos en dos minutos, lo que agiliza el recuento de los comicios, evitando los 
errores del trabajo manual.

Este sistema será propuesto a las comunidades autónomas que celebran 
elecciones el próximo año, entre ellas Castilla-La Mancha, para realizar proyec
tos pilotos, ya que puede aplicarse tanto para procesos con listas abiertas 
como con listas cerradas. La ventaja de la urna electrónica es que no varía los 
hábitos de los ciudadanos, que en España tienen una gran tradición en el uso de 
papeletas y de acudir al colegio electoral.
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La consejera de Econom ía y H acienda, M aría 
Luisa Araujo, ha firm ado las.escrituras de ad
quisición por parte de la Junta de C om unidades 
del edificio de la Casa Perona, situado en la calle

Feria de A lbacete, que se adscribirá al patrim o
nio de las Cortes regionales, para su uso com o 
sede de la institución de la D efensora del Pue
blo en C astilla-La M ancha.

La administración regional ha des
tinado una partida de 3.790.000 
euros para la adquisición, rehabi
litación y obra de adaptación en 
el interior de este inmueble. Junto 
a la antigua Casa Perona, con esta 
partida se han adquirido otros lo
cales anejos, por lo que en total 
son 1.700 metros cuadrados los 
que serán puestos a disposición 
de la Defensora del Pueblo ya que, 
según manifestó Araujo, el pro
pósito es que el desarrollo futuro 
de la institución no esté condicio
nado por el espacio.

No obstante, con la firma de 
las escrituras, la Junta de Comu
nidades ha asumido también el 
compromiso que tenía el anterior 
propietario de ceder al Ayunta
miento de Albacete 400 metros 
cuadrados para la construcción de 
una plaza pública en el entorno del 
inmueble.

El presidente de las Cortes de 
C astilla-L a M ancha, Antonio 
Marco, que compareció junto a la 
consejera de Economía, indicó 
que el propósito es que a la mayor 
brevedad posible la institución de

la Defensora del Pueblo pueda 
ocupar su nueva sede, de tal for
ma que, una vez que prácticamen
te ha concluido la rehabilitación 
extema del edificio, se iniciarán las 
obras en su interior para adaptar 
el inmueble a las necesidades de 
la institución.

Marco señaló que esta adqui
sición va en beneficio tanto de la 
propia institución, como de la ciu
dad de Albacete que conservará

Foto: Jesús G® Rodrigo

un edificio histórico y noble.
Según señalaron los respon

sables del Ejecutivo regional y el 
propio presidente de las Cortes de 
Castilla-La Mancha, una vez que 
prácticamente ha concluido la re
habilitación extema del edificio, se 
iniciarán las obras en su interior y 
su adaptación a las necesidades 
de esta institución para que estén 
terminadas en el menor tiempo 
posible.

La Junta adquiere la Casa de Perona para  
futura sede de la Defensora del Pueblo

Se celebrará del 2 al 6 de octubre próximos

Actividades, teatro y música, en la 
VI Semana Joven de Albacete
El Ayuntamiento de Albacete, en 
colaboración con otras institucio
nes y entidades, ha organizado la 
VI Semana Joven, que tiene un 
presupuesto de 700.000 euros, y 
que se celebrará del 2 al 6 de octu- 
.bre y en la que podrán participar 
los más de 32.000 jóvenes censa
dos en la ciudad.

Así lo anunció la concejal de 
Juventud, Pilar López, quien des
tacó que las actividades previs
tas han sido diseñadas en estre
cha colaboración con las asocia
ciones juveniles. Exposiciones, 
mesas redondas, un ciclo de cine 
erótico, juglares callejeros, con
cursos, talleres, teatro y música, 
son algunas de las actividades 
que se desarrollarán en tres esce
narios, la Posada del Rosario, el 
Teatro Circo y la Caseta de los Jar- 
dinillos.

Las actividades se iniciarán el 
día 2 con una mesa redonda titu
lada: “¿De qué van las drogas? ¿De 
qué van los jóvenes?”. Otros de 
los temas previstos para estas 
mesas redondas son la juventud 
europea o la precariedad laboral, 
al tiempo que la Asociación de 
Amigos del Pueblo Saharaui ha or
ganizado una conferencia que se 
celebrará bajo el título “Jóvenes 
por la paz”.

Respecto a las actividades lú- 
dicas, destaca el Festival de Mú
sica Alternativa “Alteracción”, 
que contará con las actuaciones 
de O’Funk’illo, El Tercer Hombre 
o DJ Reyes, y que tendrá lugar el 
viernes, 4 de octubre, en la Caseta 
de los Jardinillos; mientras que 
para el sábado, 5 de octubre, se 
ha p rev isto  la ac tuación  de 
“Fito&Fitipaldis”.

La programación teatral se ini
ciará el día 3 con la puesta en es
cena de “Spingo”, de Produccio
nes Yllana; y proseguirá los días 
4 y 5 con la comedia “Soy una im
bécil”, a cargo de Teatro de Mal
ta. Por último, los protagonistas 
de la serie televisiva “Al salir de 
clase” representarán “Volveremos 
a hablar de esta noche” el día 6.

En la Filmoteca Municipal se 
ha programado un ciclo de cine 
erótico con las proyecciones de 
“El último tango en París”, “Ins
tinto Básico” o “M ejor que el 
sexo”, los días 30 de septiembre, 1 
y 2 de octubre.

Al mismo tiempo, tendrán lu
gar distintos talleres sobre inter
net, solidaridad, educación sexual,
robótica, poesía, juegos de rol, 
modelismo, pintura, manejo de tí
teres y actividades como anima
ción callejera o juglares callejeros.

U n  e d if ic io  b io c lim á tic o  se r á  la  se d e  d e l 
C en tro  E u ro p eo  d e  E m p resa s  e  In n o v a c ió n

Foto: Jesús Carvajal
E l consejero de Ciencia y Tecnología, Isidro Hernández Perlines, y  el rector 
de la Universidad de Castilla-La Mancha, Luis Arroyo, durante una visita a la 
Carpa de la Consejería instalada en Albacete durante la pasada feria.

El proyecto presentado por un ar
quitecto de Madrid, José María 
García del Monte, ha sido el se
leccionado, entre los 18 que se 
presentaron al concurso de ideas, 
para la construcción del edificio 
que será sede del Centro Europeo 
de Empresas e Innovación, CEEI, 
de Albacete. Desde su creación, 
hace algo más de un año, el CEEI 
ocupa una sede provisional en la 
que han comenzado sus activida
des diez nuevas empresas.

El alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, dio a conocer recien
temente el fallo del jurado, desta
cando una de las características 
principales que tendrá esta cons
trucción, como es el hecho de que 
se tratará de un edificio bioclimá
tico que aprovechará la energía 
solar, y, al mismo tiempo, también 
será un “edificio inteligente”, pues
to que se servirá de las nuevas 
tecnologías.

Una inversión de 2,1 millones 
de euros

La futura sede del CEEI se 
construirá en dos fases, con un 
presupuesto total de 2,1 millones 
de euros, culminando con una edi
ficación de 3.400 metros cuadra

dos de superficie sobre una par
cela ubicada cerca del polígono in
dustrial de Campollano, junto al 
futuro Palacio de Congresos.

La primera fase de esta cons
trucción, en la que se invertirán 
1,1 millones de euros, se iniciará 
antes de junio de 2003, una vez 
que el proyecto haya sido redac
tado y se haya licitado la obra. De 
esta forma, en el año 2004, el nue
vo CEEI de Albacete estará en ple

no funcionamiento, ya que el pla
zo de ejecución oscilará entre los 
12 y los 18 meses.

El edificio tendrá un sólo cuer
po de seis plantas, más una plan
ta baja que será donde se ubiquen 
los servicios comunes que se ofre
cerán a las empresas de nueva 
creación que se implanten en el 
edificio y a aquellas otras que los 
demanden, como pueden ser los 
servicios administrativos.

Mañas colocó la primera piedra de 
la segunda residencia de mayores
El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, presidió el acto de 
colocación de la primera piedra de 
la segunda residencia para mayo
res asistidos que está construyen
do su departamento en la ciudad 
de Albacete y que, con una capa
cidad de 120 plazas, estará termi
nada a finales del próximo año.

El consejero de Bienestar So
cial indicó que, con el inicio de 
estas obras, queda completado el 
plan de ampliación de plazas resi
denciales de Castilla-La Mancha, 
que suponía la construcción de 15 
nuevas residencias. De ellas, dos 
están ya en funcionamiento, mien
tras que las demás comenzarán a 
prestar sus servicios a lo largo del 
próximo año.

Mañas resaltó que, según los 
informes estadísticos, Castilla-La 
Mancha es la comunidad autóno
ma que más plazas de residencias 
tiene en función de su población 
mayor, situándose en 4,9 plazas 
por cada 100 personas mayores de 
65 años.

Cerca de 6.300 metros 
cuadrados de superficie

La residencia, ubicada entre la

calle Camilo José Cela y la carrete
ra de Ayora, tendrá una superficie 
de cerca de 6.300 metros cuadra
dos distribuidos en un sótano, 
planta baja y dos plantas.

Estas nuevas instalaciones 
contarán con una distribución de 

k 20 habitaciones individuales y 
otras tantas dobles, además de 
disponer de un área médica y de 
rehabilitación, servicio de come
dor y cafetería, cocina, lavande
ría, salas sociales, almacenes y 
otras dependencias administrati
vas.

Para la atención de los residen
tes, este centro deberá contar con 
una plantilla de 70 trabajadores. 
El presupuesto de esta obra es de 
5,5 millones de euros (925 millo
nes de pesetas), siendo la empre
sa Simcabal la responsable de su 
construcción.

El consejero de Bienestar So
cial recordó que esta residencia, 
aun cuando será gestionada por 
una empresa privada, es de titula- 

. ridad pública, añadiendo que las 
personas que ocupen una de sus 
120 plazas serán seleccionadas 
por la Consejería en función de 
sus necesidades.
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COMARCAS DE ALBACETE - Barrax

Estos dos proyectos han supuesto por parte del Gobierno regional una 
inversión superior al millón de euros

B arreda inauguró el colegio “Benjam ín  
Patencia” y el Pabellón Polideportívo
El vicepresidente de Castilla-La M ancha, José Junta ha invertido más de un millón de euros. El 
María Barreda, inauguró el colegio público “Ben- colegio público, en cuya construcción se ha in- 
jam ín Palencia” y el Pabellón Polideportivo cu- vertido 870.000 euros, cuenta con once aulas y 
bierto de Barrax, infraestructuras en las que la una biblioteca.

Inaugu rad a la  m ejora  d e la  
carretera  C M -3207
Une los municipios de Alborea y Casas de Ves 
con el límite de la provincia de Valencia

Con una inversión total en su 
construcción y equipamiento de 
920.000 euros, este centro escolar 
cuenta con un total de 13 unida
des de Infantil, Primaria y el pri
mer ciclo de Secundaria distribui
das en una superficie total de 1.313 
metros cuadrados. Dispone de 8 
aulas polivalentes, 3 aulas de des
doble y una biblioteca además de 
otros espacios como sala de pro
fesores, dirección, administración, 
aseos o almacenes.

Igualmente cuenta con un Aula 
Althia de Informática y el denomi
nado “Rincón del Ordenador” 
para los escolares más pequeños. 
En el colegio están matriculados 
266 escolares y realizan su trabajo 
19 docentes.

Contiguo al colegio público se 
ubica el Pabellón Polideportivo 
cubierto que también inauguró el 
vicepresidente de Castilla-La 
Mancha junto al delegado de la 
Junta, Siró Torres, el director ge
neral del Deporte, Francisco Javier 
Martín del Burgo, y la alcaldesa 
de Barrax, Etelvina Avendaño, ya

El consejero de Sanidad, Fernan
do Lamata, aseguró en Albacete 
que el grado de cumplimiento de 
los compromisos de la Adminis
tración regjonal con las infraes
tructuras hospitalarias en la pro
vincia es “bueno” y explicó que 
una vez realizados los proyectos 
arquitectónicos de los hospitales 
comarcales de Al mansa y Villarro- 
bledo, la Junta de Comunidades 
confecciona los pliegos de condi
ciones para adjudicar las obras en 
octubre con el propósito de que 
puedan iniciarse en abril.

Lamata, tras recorrer diversos 
expositores del recinto ferial de la 
ciudad, también detalló, respecto 
al Complejo Hospitalario de Alba
cete, que junto a las reformas en 
las cocinas que se llevan a cabo, 
también se mejorará el área de Ur
gencias, duplicando eP espacio 
disponible lo que supondrá una 
«transformación radical» de este 
servicio.

Sobre las mejoras en el Hospi
tal Comarcal de Hellín, Lamata

que en la nueva planificación de
portiva de la Junta de Comunida
des se ha programado la cons
trucción de estas instalaciones en 
las proximidades de los centros 
docentes para un mayor uso de 
las mismas.

El Pabellón Polideportivo de 
Barrax tiene una superficie de casi 
1.550 metros cuadrados con una 
pista de casi 1.300 metros que per-

destacó la instalación de un TAC, 
la creación de una unidad de sa
lud mental y otra unidad de apo
yo para el área quirúrgica de re
animación.

En materia de atención sanita-

rrúte practicar deportes como ba
loncesto, fútbol sala, tenis o balo
nmano, además de contar con una 
zona de vestuarios y almacén y 
unas gradas con capacidad para 
280 espectadores.

La inversión del Gobierno re
gional, a través de la Consejería 
de Educación y Cultura, en el Pa
bellón de Barrax ha ascendido a 
383.440 euros.

ría primaria se prevé la realización 
de obras en centros de salud de 
distintos municipios de la región, 
como es el caso del propio Hellín, 
El Bonillo o Casas Ibáñez, todas 
localidades albaceteñas.

El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, inauguró la mejora 
de la carretera CM-3207, que une 
los municipios albaceteños de Al
borea y Casas de Ves. La Junta de 
Comunidades ha invertido 1,46 
millones de euros en el refuerzo 
de firme y mejora de dicha vía, que 
supondrá una mejora de las co
municaciones de la comarca de La 
Manchuela con la Comunidad Va
lenciana al llegar la vía hasta el lí
mite de la provincia de Valencia.

Las obras de mejora han con
sistido, fundamentalmente, en la 
reconstrucción del firme de la ca
rretera, a fin de mejorar su seguri
dad vial y su funcionalidad. Di
chas mejoras, que se han llevado 
a cabo sobre una longitud de más

El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, ha enviado una car
ta al alcalde de Hellín, José María 
Barcina, en la que le comunica el 
avanzado estado de la variante de 
población Hellín-Isso que libera
rá a estas dos poblaciones del trá
fico de la carretera autonómica 
CM-412.

Así, Gil ha recordado a Barcina 
que el estudio informativo de la 
citada variante se aprobó según 
la alternativa elegida por el propio 
Consistorio hellinero y, actualmen
te, el proyecto técnico se encuen
tra en una fase de redacción muy 
avanzada.

Gil resalta en su escrito que la 
Junta de Comunidades ha inverti-

La Comisión Provincial de Urba
nismo ha aprobado la calificación 
de suelo para instalar cuatro par
ques eólicos en la provincia, tres 
de los cuales se ubicarán en Cerro 
Vicente y Sierra Pinilla de Chinchi
lla, mientras que el cuarto estará 
emplazado en Hoya Gonzalo.

Así, se dará un fuerte impulso 
a la construcción de instalaciones 
que obtienen energía de manera 
alternativa y no contaminante 
para el medio ambiente, como es 
el caso de la energía eólica.

La Comisión Provincial tam
bién aprobó las calificaciones ur
banísticas de suelo rústico para

de 21 kilómetros, se enmarcan en 
una actuación global sobre un tra
mo que presentaba una progresi
va degradación, con cuarteos, 
baches y fisuras longitudinales y 
transversales.

Tras el acto de'inauguración, 
el consejero de Obras Públicas y 
el alcalde de Alborea, José Rafael 
Navarro, suscribieron un conve
nio en virtud del cual el Gobierno 
de Castilla-La Mancha financiará 
prácticamente en su integridad el 
colector de aguas residuales del 
municipio cuyo importe asciende 
a 200.000 euros.

Dicha obra, solucionará los 
problemas de saneamiento que ha 
padecido el pueblo en los últimos 
años.

do para el beneficio del municipio 
de Hellín cerca dé 13 millones de 
euros, lo que demuestra el com
promiso del Gobierno regional con 
Hellín y sus ciudadanos.

Por último, Gil ha puesto de 
manifiesto que la Junta de Comu
nidades seguirá reivindicando el 
uso, para los regantes de Hellín, 
de los 4,1 hectómetros cúbicos de 
agua que les corresponden en 
compensación por las filtraciones 
que se producen al túnel del 
Talave en el trasvase Tajo-Segura 
y que, en la actualidad, no están 
utilizando por no existir la infraes
tructura adecuada que tenía que 
haber llevado a cabo la Confede
ración Hidrográfica del Segura.

poder instalar naves agrícolas en 
los municipios de Montealegre 
del Castillo, Casas Ibáñez, La 
Roda, Higueruela, Hellín, Tobarra, 
Ontur, Albacete, Pozuelo y Ma
drigueras. Asimismo se autorizó 
la reclasificación de suelo rústico 
en sendas parcelas de Bonete 
para instalar doce invernaderos 
para cultivo de setas comestibles.

También se aprobó la reclasi
ficación de 182.000 metros cuadra
dos de suelo en Hellín, y de 23.000 
metros cuadrados de suelo ubi
cado en la antigua estación de 
RENFE de Chinchilla, a fin de po
der construir viviendas.

Sanidad espera que las obras de los hospitales 
de Almansa y Villarrobledo se inicien en abril

Foto: Emma Pérez-Romera
E l consejero de Sanidad, Fernando Lamata, acompañado, entre otros, del 
alcalde de Villarrobledo y  presidente de la Diputación, Pedro Antonio Ruiz 
Santos, y del arquitecto que ha diseñado el centro hospitalario, explicaba a 
primeros de agosto sus características y  servicios sobre una maqueta.

Desde el año 1999

O bras P ú b licas ha in vertid o  
en  H ellín  13 m illon es d e eu ros

Tres en Chinchilla y uno en Hoya Gonzalo

F u tu ra  in sta lación  de cu atro  
p arq u es eó licos en  la  p rov in cia
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Ambiental, previo al permiso de obra y la licencia de vuelo

El nombre del futuro aeropuerto enfrenta 
a Gobierno regional y  Ayuntamiento
El nombre del futuro aeropuerto de Ciudad Real, 
un proyecto que todavía está pendiente del dic
tam en sobre la  D eclaración de Im pacto A m 
biental (DIA), ha generado ya controversia en

tre el Gobierno regional y el Ayuntamiento de la 
capital, de la que han sido protagonistas el vice
presidente de la Junta, José M aría Barreda, y el 
alcalde, Francisco G il-O rtega.

E l vicepresidente regional, José María Barreda, junto con e l presidente de la Confederación de Empresarios de
Ciudad Real, Arturo Mesa, durante la inauguración de FERCATUR. En segundo plano, el alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega.

Así y durante una visita realizada 
a Puertollano, Barreda declaró que 
ya que las instalaciones del futu
ro aeropuerto -cuyo visto bueno 
“se debería dar en poco tiempo” 
por parte del Ministerio de Fomen
to- se ubicarán entre las dos prin
cipales poblaciones de la provin
cia, el aeródromo debería llamarase 
Aeropuerto de Ciudad Real-Puer- 
tollano.

Una propuesta que recibía la 
contestación del alcalde de Ciu
dad Real, Francisco Gil-Ortega, 
quien recordó que la iniciativa 
surgió en la capital y recriminó a 
Barreda que “reniegue” de su con
dición de ciudadrealeño para de
fender los intereses de “su ciu
dad” , aunque reconocía que, 
como responsable regional, tuvie
ra que tener en cuenta otros plan
teamientos.

En todo caso, Gil-Ortega pidió 
al vicepresidente de la Junta que 
rectificase en sus declaraciones y 
enmarcó sus palabras en un inten
to del Ejecutivo castellano-man- 
chego “de apropiarse de un pro
yecto en el que no creían en un 
principio” y del que, indicó, no tie
nen la potestad de decir cuándo 
va a ser una realidad, ya que es 
una decisión que depende de 
otras instancias, en relación al Mi
nisterio de Fomento.

Respuesta de Barreda
Las manifestaciones de Gil- 

Ortega fueron contestadas poste
riormente por José María Barreda,

durante la inauguración de la Fe
ria Regional de Caza y Turismo 
(FERCATUR). Así, Barreda inter
pretaba la actitud del alcalde como 
representativa de una mentalidad 
“aldeana y estrecha” y aseguró 
que el aeródromo podría recibir 
también el nombre de Aeropuerto 
de La Mancha, un nombre “uni
versal e incluyente”.

No obstante, más allá de la 
polémica sobre la denominación, 
Barreda consideró que de lo que 
se trata es de “compartir instala
ciones y beneficios”, a la vez que 
estimaba “miope” la postura del 
alcalde por ir en contra de la pro
pia Ciudad Real, ya que el desa
rrollo de todos los pueblos de la 
provincia beneficia a la capital.

La nueva ubicación del aeropuerto 
afecta negativamente a la zona

La organización Ecologistas en 
Acción de Ciudad Real ha ase
gurado que la nueva ubicación 
del aeropuerto que se quiere 
construir en la comarca del 
Campo de Calatrava, para evi
tar la Zona de Especial Protec
ción de Aves (ZEPA) allí exis
tente, no modifica la repercu
sión negativa que sobre habi
tantes y medio ambiente ten
drán las instalaciones.
Según indicó José Manuel 

Hernández, miembro de Eco
logistas en Acción, pese a que 
el cambio de ubicación de las 
pistas evita la ZEPA, en el te
rreno donde se quiere cons
truir existe también otra figu
ra de protección conocida como 
Área Internacional de Protec
ción de Aves (IBA), que sí afec
taría al terreno elegido al te
ner delimitado un perímetro 
mayor.

Hernández indicó que, 
aunque no hay obligación de 
que las IBA se conviertan en 
ZEPA, la primera figura se con

sidera una “antesala” de la se
gunda y la Unión Europea nun
ca se ha inhibido y siempre, en 
casos anteriores, ha completa
do este proceso jurídico.

Hernández criticó la actua
ción tanto de la Sociedad Ae
ropuerto de Ciudad Real, pro
motores del proyecto, como la 
de la Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente al no te
ner en cuenta unas condicio
nes medioambientales que de
bían de conocer, y agregó que 
la organización no está contra 
el aeropuerto sino en contra de 
que se construya en una zona, 
que tal como pasó con Cabañe
ros, que iba para campo de tiro 
y ahora es parque nacional, en 
el futuro puede ser declarada 
de especial protección.

Por otro lado, la asociación 
ecologista también entiende 
que la nueva ubicación del ae
ropuerto puede significar la 
desaparición de poblaciones 
como Ballesteros de Calatrava 
y Villar del Pozo.

Una Comisión estudia las propuestas 
sobre el parking de El Torreón
Una Comisión creada al efecto es
tudiará una de las tres alternati
vas planteadas por el Ayunta
miento de Ciudad Real para la 
construcción de un aparcamiento 
en el barrio de El Torreón, uno de 
los más céntricos de la capital. Un 
proyecto que ha contado con la 
oposición de los vecinos de la 
zona, que han llevado a cabo, en 
los pasados meses de julio y agos
to, diferentes actos de protesta.

Esta fue la principal decisión 
de la comisión de estudio, reuni
da bajo la presidencia del alcalde, 
Francisco Gil-Ortega, con la pre
sencia de un arquitecto municipal, 
un arquitecto del Colegio de Ciu
dad Real, otro de la Consejería de 
Educación y Cultura, y el presi
dente de la Asociación de Veci
nos de El Torreón.

Asimismo, durante la reunión 
se descartó el proyecto inicial que 
afectaba a la avenida principal del

barrio y a parte de la zona arbola
da allí existente, considerando que 
la opción elegida para ser analiza
da en profundidad en una próxi
ma reunión es la más factible y la 
que menos incidencia tendrá en la 
citada zona verde.

La alternativa acordada prevé 
la construcción del aparcamiento 
en una parte lateral de la avenida 
y contaría con una superficie de 
más de 9.200 metros cuadrados, 
repartidos en dos plantas, de los 
cuales, en tomo a un 70 por cien
to del espacio iría destinado a ve
hículos de residentes y, el resto, a 
vehículos itinerantes.

En la apuesta por esta opción, 
también se ha tenido en cuenta 
que sería la menos incidencia ten
dría en las instalaciones del Cole
gio “Carlos Vázquez”, uno de los 
existentes en el barrio, ya que la 
obra sólo repercutiría en una pe
queña parte del patio de recreo.

Caballero (PSOE) acusa al PP de 
ocultar los verdaderos datos sobre la 
delincuencia en la provincia
El portavoz del PSCM-PSOE, José 
Manuel Caballero, afirmó que el 
presidente provincial del PP, José 
Manuel Rodríguez Carretero, no 
dice la verdad cuando afirma que 
Ciudad Real es la provincia más 
segura de España, según los da
tos ofrecidos por la Fiscalía Gene
ral del Estado.

En este sentido, Caballero se
ñaló que es cierto que se ha redu
cido el número total de procedi
mientos incoados por los tribuna
les de Ciudad Real durante 2001, 
pero lo que ocurre es que la pro
vincia se encuentra desde hace 
algunos años en una tasa muy alta 
de casos para su número de po
blación, según los datos de la pro
pia Fiscalía.

Así, Ciudad Real es la provin
cia de Castilla-La Mancha con 
mayor tasa delictiva, con 65 ca
sos por cada 1.000 habitantes, 
frente, por ejemplo, a los 52 casos 
en Toledo o los 50 en Albacete.
En Ciudad Real, y a pesar de la 
reducción, se han conocido 31.393 
casos, muchos más que, por ejem
plo, en Cáceres, Burgos, León o 
incluso Guipúzcoa, algunas de las 
provincias con menos delitos en 
términos netos que Ciudad Real.

Asimismo, Caballero recordó 
a Rodríguez Carretrero que, a pe
sar de esta reducción coyuntural, 
la Fiscalía reconoce el aumento de 
delitos en Ciudad Real, en casos 
como el robo de vehículos, que 
ha aumentado un 22 por ciento.

También han aumentado los 
delitos con daños hasta alcanzar

2.582 delitos de este tipo (dos por 
ciento), igualmente ha aumentado 
un 100 por 100 los delitos contra 
los derechos laborales o de segu
ridad social, y han aumentado las 
lesiones dolosas un 8 por ciento 
hasta alcanzar un total de 5.615, 
casi tantas como en el resto de la 
región. Por último, se ha produci
do aumento en los delitos por des
ordenes públicos en un 40 por 
ciento, a la vez que se mantienen 
los delitos con robo en fuerza en 
las cosas, con un total de 3.509 
procedimientos.

Por ello, Caballero considera 
que Carretero es un “oportunis
ta” al alardear de los datos de la 
Fiscalía que, aparentemente, le 
pueden favorecer, mientras que 
oculta los datos del Ministerio del 
Interior que reconocen en Ciudad 
Real un incremento de delitos del 
15,56 por ciento durante el pasa
do año.
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E l P le n o  a p r o b ó  u n a  m o d if ic a c ió n  e n  la s  ta s a s  
m u n ic ip a le s  c o n  e l v o to  e n  c o n tr a  d e l P S O E
El Pleno de septiem bre presentó en el or
den del día la m odificación de varias tasas 
m unicipales que finalm ente fueron apro
badas con la m ayoría del grupo popular

municipal. Si bien el incremento experimen
tado del 3% es para el equipo de Gobierno 
una dism inución real al estar por debajo 
de la subida del IPC y supone la consoli

dación de la rebaja en los im puestos du
rante los últimos cuatro años, para los so
cialistas existen razones más que sobradas 
que avalan su voto negativo.

Durante su tumo de intervención, 
el portavoz socialista, Inocente 
Andújar, dio lectura a todas las 
modificaciones sufridas en los dis
tintos conceptos, describiendo el 
porcentaje de las subidas y la apa
rición de nuevas tasas por parte 
del Partido Popular como la expe
dición de documentos. Andújar, 
dijo que a estos “descensos” de 
im puestos hay que sumar un 
catastrazo del 6 por ciento y 11 
tasas nuevas impuestas por el PP 
entre las administraciones central 
y local, por lo que justificó el voto 
negativo de su grupo.

Andújar aún aportó mas da
tos y cifras comparando la situa
ción del año 95 con la actual. Así 
recordó que la tasa de basura ha 
subido el 27 por ciento, el merca- 
dillo el 70 por ciento, que el presu
puesto municipal ha aumentado 
un 47 por ciento fruto del aumen
to de los impuestos directos y de 
un 41 por ciento más de tasas que 
se pagan y que el precio que se 
pagaba por impuestos en el 95 por 
habitante y año era de 34.000 pe
setas y en el 2002 es de 51.000.

Por su parte, el concejal de 
Hacienda, Juan Antonio López, 
criticó que Andújar confundiese 
en su defensa conceptos globa
les con individuales ya que “si la 
recaudación municipal ha aumen
tado no ha sido a costa de subir 
los impuestos individualmente 
sino por otros motivos como con
seguir que paguen mas vecinos 
gracias a una actualización cons
tante de los padrones municipa
les”.

López expücó que las tasas que 
suben lo hacen siempre por deba
jo del IPC y que las que no se han 
tocado, unidas al aumento de los 
precios significa una rebaja real 
para el bolsillo del ciudadano. El 
concejal de Haciendacontinuó di
ciendo que se ha creado la tasa de 
exámenes que, aunque se venía 
cobrando no estaba regulada y 
viene acompañada con varios ti
pos de exención.

Por último, el titular de Hacien
da mostró su satisfacción al com
probar que las grandes tasas que 
afectan a los vecinos como servi
cios sociales, agua ó instalacio
nes deportivas o culturales no han 
subido nada y destacó cómo la 
tasa de recogida de basuras sube 
sólo un 3 por ciento, muy por de
bajo de la subida que aplica 
Consermancha al Ayuntamiento.

Por su parte, el alcalde, Carlos 
Cotillas, también lamentó que

Los concejales del Grupo Municipal Socialista abandonaron el Pleno en el 
turno de ruegos y preguntas como protesta por la negativa del alcalde, 
Carlos Cotillas, de dar la palabra a l público al final de las sesiones 
plen arias.

Andújar confundiera recaudación 
con recibo individual. El primer edil 
dijo que “la recaudación sube por 
que grava no a los vecinos sino a

los bienes de los vecinos y puso 
como ejemplo que se dan de alta 
unas 700 nuevas viviendas al año 
y se producen muchas mas altas

de vehículos que bajas”.
El Pleno también aprobó los 

acuerdos a adoptar en relación con 
la cesión gratuita de una finca de 
propiedad municipal a la Junta 
para la construcción de una resi
dencia de mayores. La parcela 
está situada en la calle Soria en 
los terrenos que ocupan la anti
gua piscina municipal, tiene unas 
dimensiones de 5.692 metros cua
drados y un valor aproximado de 
1.202.000 euros.

Por otra parte, ambos grupos 
aprobaron una moción que insta 
al Gobierno de la nación a que re
chace la reforma de la PAC por 
considerar que atenta contra los 
intereses de los agricultores es
pañoles.

Ruegos y Preguntas
Por último, cabe señalar que 

durante el tumo de megos y pre
guntas, el grupo municipal socia
lista, como muestra de disconfor
midad ante la negativa del alcalde 
de dar la palabra al público al final 
de las sesiones abandonó el sa
lón. Andújar señaló que no se tra
ta de dejación de funciones sino 
una medida de protesta.

Para Cotillas, este gesto supo
ne una falta de respeto a la Insti
tución y lamentó que sea ya la ter
cera ocasión que no puede diri
girse al gmpo socialista por boi
cotear las reglas del juego demo
crático.

El PSOE pide al alcalde que rectifique su comparación 
con los “grupos antisistema del norte de España”
Tras el abandono del Pleno por 
parte del Gmpo Socialista, el al
calde, Carlos Cotillas, señaló que 
esa actitud era “ponerse en situa
ciones muy parecidas a algunas 
que se están dando en el norte de 
España, con las que el PP ni el 
PSOE estamos de acuerdo con 
esas situaciones antisistema”.

Sobre estas palabra, el porta
voz del PSOE, Inocente Andújar, 
mostró en meda de prensa la re
pulsa de su partido, pidiendo al 
primer edil que se excuse pública
mente tanto con los concejales so
cialistas como con el pueblo de 
Tomelloso. Andújar anunció que 
en caso de no producirse dicha 
rectificación “el PSOE tomará las 
medidas legales oportunas”.

Para el portavoz socialista, lo 
dicho por Cotillas “va más allá de

Inocente Andújar

cualquier actitud aceptable en nin
gún debate político y no vamos a 
aceptar que nos comparen con un 
partido que no sólo es ilegal, sino 
que son los encubridores y soplo
nes de los terroristas”. Por ello,

Andújar calificó la actitud de Co
tillas en el Pleno de “miserable y 
ruin” y le preguntó si realmente 
cree que se parecen en algo “los 
concejales del PSOE de Tomello
so a los asesinos de Batasuna”.

Sobre el abandono del Pleno, 
Andújar explicó que su gmpo se 
levantó de la sesión plenaria des
pués de permanecer, votar y reali
zar los megos y preguntas opor
tunos como medida de protesta 
por la negación de la palabra del 
alcalde a los asistentes a los ple
nos.

Por último, el portavoz socia
lista, quiso dejar claro que “vamos 
a enfocar todas nuestras fuerzas 
en otros temas importantes para 
Tomelloso como el tren, la subida 
de tasas y el empeoramiento de 
los servicios

La Plataforma 
pide a Suárez que 
defienda el AVE 
por Tomelloso
La Plataforma Ciudadana de la 
Comarca de Tomelloso ha remiti
do una carta al candidato del Par
tido Popular en Castilla-La Man
cha, Adolfo Suárez Illana, en la 
que le pide que asuma en su pro
grama electoral la reivindicación 
de que la localidad sea incluida en 
la futura línea del AVE entre Ma
drid y Jaén.

En su misiva, la Plataforma em
plaza a Suárez a que se retracte de 
las declaraciones en las que, se
gún esta organización, el candi
dato popular afirmó el pasado mes 
de agosto que Tomelloso dispon
dría de una estación de AVE en 
Alcázar de San Juan, a poca dis
tancia por autovía.

“Estas declaraciones son in
aceptables, son un insulto a la dig
nidad de los ciudadanos y supo
nen un intento de acabar con la 
ilusión de futuro de 40.000 ciuda
danos que vivimos en la comar
ca”, según se expresa en la carta 
enviada al candidato del PP.

La plataforma señala que si 
Suárez Illana asume en su progra
ma electoral la defensa de una es
tación del AVE para Tomelloso 
“tendrá nuestra mano tendida”. 
“De no ser así, entenderemos que 
no es un candidato idóneo para el 
pueblo de Tomelloso y recomen
daremos a nuestra ciudadanía, 
que no vote a su candidatura en 
las próximas elecciones locales y 
autonómicas, entre otras accio
nes”, añade.

La Plataforma recuerda ade
más que continúa a la espera .de 
mantener una reunión con el can
didato popular a la presidencia de 
Castilla-La Mancha para exponer
le sus reivindicaciones.

Exposición de 
Ventura Caballero 
en la Posada
Hasta el próximo 13 de octubre, el 
pintor y dibujante de Calzada de 
Calatrava, Ventura Caballero, 
muestra su obra en la Posada de 
los Portales. La exposición está 
compuesta, siempre dentro de un 
estilo figurativo, por paisajes ur
banos y de campo, en su mayoría 
de pequeño formato donde el au
tor trata de reflejar la luz, una cons
tante en su carrera artística. Ven
tura ha realizado hasta ahora nue
ve exposiciones individuales y ha 
participado en numerosos certá
menes y exposiciones colectivas. 
Desde 1997 está incluido en el dic
cionario de arte del siglo XX en la 
provincia de Ciudad Real.
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5.100 escolares inician con normalidad el curso

Se invertirán 704.000 euros y se actuará también en el Parque de la Constitución £ ]  g |c g j( jg  rCClíUXlíl U11H SpUGStH

R enovación  del a lu m b rad o p ú b lico  decidida a los responsables educativos

en  las ca lles d el cen tro
En los próxim os m eses, las principales calles de pendencia, López Torres y B elén; en el Parque 
la zona centro, P laza de España y varias zonas de la C onstitución se sustituirán todas las co-
verdes, com o el Parque de la Constitución, van lum nas existentes y en los paseos de San Isidro
a ver m ejorado su alum brado público. Según el y R am ón Ugena, se sustituirán todas las lum i- 
proyecto técnico, se actuará en las calles Inde- narias y el cableado

La comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Tomelloso ha 
aprobado la adjudicación de diver
sas obras de mejoras urbanísticas 
y alumbrado en diversas calles de 
Tomelloso por un importe total de 
704.323 euros. De las actuaciones 
aprobadas, que tienen un plazo de 
ejecución de tres meses, destacan 
las obras de alumbrado público al 
afectar a las principales calles de 
la zona centro, la Plaza de España 
e importantes zonas verdes del 
casco urbano de la ciudad.

Respecto a la zona centro, se 
prolongarán las farolas femandi- 
nas existentes desde la Plaza de 
España hasta las calles Alfonso 
XII, Veracruz y Francisco García 
Pavón. Además en la Plaza de Es
paña se sustituirán las lámparas 
actuales por otras de más poten
cia y se iluminará indirectamente 
el edificio mas emblemático de To
melloso, la Posada de los Porta
les.

Otra de las arterias mas impor
tantes de la ciudad, la calle Don 
Víctor también verá mejorado su 
alumbrado público al reemplazar
se por completo toda la instala
ción existente. Así, desde García 
Pavón hasta Lepanto se coloca
rán 55 báculos con un brazo de 8 
metros para el vial y otro de 4 me
tros para la acera y desde Lepanto, 
hasta el final de la calle, incluyen
do el paseo de las Moreras, se 
colocarán báculos de ocho metros 
con dos brazos. Por último en la 
avenida de Niort será iluminado el 
tramo desde la carretera de Ossa 
de Montiel hasta la entrada a la 
piscina cubierta. 
Repavimentación de calles

En cuanto a las obras de pavi
mentación incluidas en los planes 
provinciales 2002, se repavimen
tarán varios tramos de las calles 
San Roque, Dulcinea, Lepanto, 
Concordia, Zahori, Claudio Coello 
y Juan José Rodrigo. Además se 
realizarán labores de acondiciona
miento, despeje y desbroce en los 
accesos y enlaces de avenida de 
Niort con la piscina cubierta y en 
calle Polígono 18 (urbanización 
Eider). Este proyecto también in
cluye la instalación de la red de 
agua potable en diversos tramos 
de las calles Peinado y calle Polí
gono 18 y red de saneamiento en 
un tramo de la calle Extremadura.

Por último, dentro del Progra
ma Operativo Local 2002 se pro

cederá a la repavimentación del 
barrio Nuevo Tomelloso, se pavi
mentará la avenida de Niort hasta 
la calle La Paz y el tramo final de la 
calle Francisco García Pavón y se 
finalizará el paseo de la avenida

El ayuntamiento de Tomelloso 
acogió recientemente una comi
sión de Empleo de la Federación 
Española de Municipios y Provin
cias (FEMP) en la que se puso de 
manifiesto principalmente la nece
sidad e importancia que para las 
Corporaciones Locales tiene ad
quirir mas competencias en mate
ria de empleo.

Durante la reunión, se prepa
ró una serie de resoluciones en 
materia laboral para llevar a la oc-

Virgen de las Viñas desde el cuar
tel hasta la carretera de Socuélla- 
mos. Además se instalará la red 
de agua potable en el tramo final 
de la calle Francisco García Pavón 
y en avenida de Niort.

tava Asam blea G eneral de la 
FEMP, que tendrá lugar el próxi
mo año, y que hacen especial hin
capié en que los Ayuntamientos 
sean reconocidos como primeros 
actores en la lucha confia el paro. 
La comisión contó con la presen
cia de los alcaldes de Getafe, Bu- 
rriana, San Juan de Aznalfarache, 
San Andrés de Rabanedo, Tobed 
y Montilla y concejales de Cas- 
tuera y Gijón, además del alcalde 
de Tomelloso.

El inicio del curso en Tomelloso 
se ha iniciado con normalidad y 
tranquilidad, a pesar de la comple
jidad que supone, según manifes
tó el concejal de Educación, Vicen
te García Antón, escolarizar a 
5.100 alumnos en los centros de 
primaria y secundaria.

Tanto el alcalde, Carlos Coti
llas, como el propio García Antón 
destacaron la gran actuación de 
la concejalía de Educación y del 
Consejo Escolar Municipal para 
que los escolares acudan a sus 
centros con total normalidad du
rante estas primeras semanas de 
curso a pesar del aumento de las 
ratios.

Respecto al nuevo colegio los 
responsables municipales mostra
ron su satisfacción por el inicio 
de las obras, aunque según ellos 
deberían haber comenzado antes. 
Sobre este asunto y atendiendo 
el aumento de población que año 
tras año ofrecen las cifras del pa
drón municipal, el Ayuntamiento 
continúa apostando por la preven
ción y por una mejora constante 
de la situación educativa en To
melloso. Así, ya se ha remitido a 
la Delegación provincial un estu
dio redactado por la Concejalía 
donde se informa sobre las nece
sidades existentes que pasarían 
por la construcción de un nuevo 
centro en una primera fase y por 
aumentar una línea mas en un cen
tro ya existente según las necesi
dades, en una segunda fase.

Continuando con esta línea de

En una rueda de prensa posterior, 
el portavoz del Grupo Socialista, 
Inocente Andújar, reconoció ser 
cierto que “en Tomelloso tenemos 
problemas de zonificación educa
tiva y problemas en cuanto a défi
cit de plazas, pero no es menos 
cierto que ello se viene arrastran
do desde una decisión claramen
te errónea, como fue la conversión 
del Colegio Público San José de 
Calasanz en cuarto Instituto, una 
decisión tomada por el PP en la 
pasada Corporación, tendente a 
ahorrar al Ministerio de Educación 
la construcción de ese centro”. 
Inocente Andújar insistió en este 
hecho, asegurado que “ese y no 
otro es el origen del problema edu
cativo”.

Igualmente, el portavoz socia
lista mostró su extrañeza porque 
el alcalde se felicitase y felicitara a 
los funcionarios del Ayuntamien
to por lo estupendamente que ha
bía empezado el curso, para des

mejoras, Cotillas reclamó una 
apuesta decidida por Tomelloso 
por parte de la Consejería de Edu
cación y Cultura en dos proyec
tos importantes para la ciudad. 
Por un lado, la construcción de 
una residencia de estudiantes que 
atendiera la demanda de los alum
nos de la Escuela de Artes, donde 
a partir de este año se impartirán 
los estudios de grado medio de 
diseño de productos.

Por otro lado, y según un pro
yecto de Escuela de Música re
dactado por los técnicos munici
pales, el alcalde también reclama 
la atención de la Consejería en un 
proyecto ambicioso que incluye 
un plan de estudios adecuado y 
un proyecto arquitectónico, para 
solucionar la situación de las en
señanzas musicales en Tomelloso. 
Continuando con el capítulo de 
reivindicaciones, el alcalde recor
dó cómo las ampliaciones de los 
centros de Formación Profesional, 
el colegio Topete, la Escuela de 
Idiomas y la Escuela de Artes y la 
construcción de un nuevo CPR 
son aún promesas que no termi
nan de concretarse.

Ampliación del CP Topete
La Consejería de Educación y 

Cultura ha remitido al Ayuntamien
to de Tomelloso para su conoci
miento y estudio el proyecto de 
ampliación del colegio “Almiran
te Topete” consistente en un gran 
salón de usos múltiples en el so
lar adyacente al centro.

pués pasar a enumerar diversos 
problemas, asegurando que él no 
tiene competencias, “por lo que 
no entiendo como se puede felici
tar sin gozar de las consiguientes 
responsabilidades”.

Inocente Andújar, que había 
centrado su comparecencia ante 
los periodistas en marcar el com
promiso de los socialistas con el 
trazado del AVE Madrid-Jaén por 
Tomelloso, recordó que el candi
dato del Partido Popular a la pre
sidencia de la Junta de Comuni
dades, Adolfo Suárez Illana, se li
mitó en su visita a Tomelloso el 
último día de feria, a “ser correa 
de transmisión del PP de Madrid, 
asegurando que Tomelloso no va 
a tener tren porque así lo dice el 
responsable del Ministerio de Fo
mento”, confundiendo así “las 
responsabilidades políticas de un 
candidato a la más alta magistra
tura regional con las de delegado 
del Gobierno”.

La Comisión de Empleo de la 
FEMP se reunió en el Ayuntamiento

Andújar dice que hace poco la situación 
educativa era idílica para el PP
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Con la obra “Para cuando no estéis...”, del grupo local Carpe Diem

L a X II M u estra  P rov in cia l de Teatro  
abre el te lón  en  T om elloso
A partir del 5 de octubre y hasta el 22 de di
ciem bre, se desarrollará la X II M uestra Provin
cial de Teatro, organizada por la D iputación de 
Ciudad Real. Su prim er escenario será el audi
torio del M useo “López Torres” de Tomelloso,

donde el grupo local Carpe Diem  escenificará 
“Para cuando no e s té is” , de M iguel Á ngel 
Berlanga. Esta M uestra se ceelbrará tam bién 
en distintos espacios teatrales de M alagón, Te- 
rrinches y Villarrubia de los Ojos.

En total serán cuatro las obras re
presentadas dentro de esta XII 
Muestra Provincial de Teatro en 
Tomelloso: la mencionada “Para 
cuando no estéis”, de Carpe Diem; 
“Como la vida misma”, a cargo de 
la Asociación Amigos del Teatro; 
“Los justos”, de Albert Camus, 
por Caja N egra Teatro y 
“Polvorilla no me pilla”, teatro in
fantil representado por La Iguana 
Teatro. Todas ellas son compañías 
de Ciudad Real capital excepto

Carpe Diem, que es de Tomelloso.
Dentro de esta duodécima 

M uestra Provincial de Teatro, 
otros dos grupos tomelloseros 
actuarán en ella. Se trata de 
Pathos, que escenificará el 23 de 
noviembre en Malagón la obra 
“Clásicos a pedir de boca” y 
Tespis Teatro que representarán 
el próximo 22 de diciembre en Vi
llarrubia de los Ojos “El adefesio”, 
de Rafael Alberti. Esta obra cerra
rá la Muestra.

En esta ocasión han sido se
leccionadas seis obras que fueron 
presentadas de acuerdo con las 
bases de la convocatoria por otros 
tantos gmpos de teatro de la pro
vincia, aunque el resto de las pro
puestas han pasado a integrar la 
programación de la Campaña de 
Promoción y Difusión del Teatro. 
Así pues, aunque no han sido 
elegidas para la muestra provin
cial, los gmpos tendrán la oportu
nidad de representarlas.

E l P M D  presentó su  oferta deportiva de invierno
El concejal de Deportes del Ayun
tamiento de Tomelloso, Vicente 
García-Antón acompañado de va
rios técnicos del Patronato Muni
cipal de Deportes (PMD), presen
tó el programa de actividades de
portivas previsto desde para la 
temporada de invierno.

La oferta de escuelas deporti
vas incluye judo, baloncesto, ba
lonmano, ajedrez, atletismo, tenis 
de mesa, fútbol, tenis, billar, 
kárate, voleibol, ciclismo y prede
portiva para los pequeños de 5 a 8 
años. En cuanto a los cursos para 
adultos, los interesados pueden 
optar por gimnasia de manteni
miento, m usculación, tenis y 
pádel, artes marciales y defensa 
personal femenina.

Respecto a los cursos de na
tación se han ofertado cursos de 
natación para bebés, niños, adul
tos, tercera edad, natación adap

tada y acuaerobic, además de exis
tir la posibilidad del baño libre to
dos los días de la semana en un 
horario muy amplio.

La oferta se completa con los 
campeonatos locales de fútbol 
sala, de fútbol-7 sub-19, de tenis

en categoría absoluta, de frontenis 
por parejas y de fútbol sala- 
AMPAS. Además se celebrará el 
10 de noviembre la XXV carrera 
popular “Ciudad de Tomelloso” y 
el domingo 20 de octubre un 
maratón de aeróbic.

En en entorno de Pinilla

R eunión nacional por la  
abolición de la  deuda externa
La Red Ciudadana por la Abo
lición de la Deuda Externa 
(RCADE) celebró una reunión 
nacional en Pinilla cuyo obje
tivo fue la preparación del VI 
Encuentro E statal de la 
RCADE que este año se cele
bra en Vigo el 12 de octubre.

A la reunión acudieron re
presentantes de la red de las 
diversas comunidades autó
nomas de España que trataron 
temas como, las evaluaciones 
de la campaña “Da la Cara por 
la Abolición de la Deuda Ex
terna” y de la “Escuela de Mo
vimientos Sociales”, activida
des ambas que RCADE a lle
vado a cabo en los pasados 
meses.

Además de temas de orga
nización interna, se debatieron 
en un plenario las campañas o 
actuaciones previstas para el 
próximo curso, siempre en re

lación con el tema que funda
mentalmente aborda esta red 
solidaria, que es la deuda ex
terna de los países empobre
cidos, la democracia participa- 
tiva y las actuaciones de lu
cha y sensibilización contra la 
globalización de la pobreza, la 
injusticia y la guerra.

Concentración por la paz
Durante la jomada se cele

bró también una comida típica 
de migas manchegas y una vi
sita a una bodega artesanal de 
las muchas existentes en las 
cuevas de Tomelloso. Tam
bién tuvo lugar una concen
tración de colectivos sociales 
de la localidad en la Plaza de 
España y una concentración 
de rechazo a la guerra y el am
biente permanente de belicis
mo que vivimos en nuestras 
sociedades actualmente.

C onvenio para la adecuación del 
exterior de las viviendas sociales

El Ayuntamiento de Tomelloso y 
la Delegación provincial de Obras 
Públicas han firmado un conve
nio para la adecuación de los es
pacios exteriores de las viviendas 
sociales de Tomelloso.

Según expücó el primer edil, se 
trata de un convenio basado en la 
obligatoriedad de la Junta de ges
tionar estas viviendas por su con
dición de propietaria y en el de
seo del Ayuntamiento de adecuar 
su entorno para integrar definiti
vamente en el casco urbano estos 
barrios y dar respuesta a servicios 
deficitarios que en estos momen
tos puedan tener. Debido a la na
turaleza del proyecto, la idea del 
Ayuntamiento es que las obras 
estén terminadas en el 2003, aun
que la vigencia del convenio fina
lice un año después.

Para la concejal de Vivienda,

Aurora Olmedo la clave del éxito 
ha estado en no bajar la guardia 
durante estos tres años de reivin
dicaciones y de lucha constante, 
ante el estado de abandono que 
presentan las viviendas.

En cuanto al contenido del 
proyecto, el concejal de Urbanis
mo, Luis Moreno, explicó que se 
trata de un proyecto cuyo presu
puesto alcanza los 290.000 euros, 
de los que la Junta aportará el 85 
por ciento en tres anualidades y 
el Ayuntamiento aportará el 15 por 
ciento restante, además de asumir 
la responsabilidad de las obras.

Las actuaciones se acomete
rán en las viviendas de Virgen de 
las Viñas, en la colonia de Santa 
María, en las viviendas de las ca
lles Pérez Galdós y Joaquín Costa 
y en la urbanización de la calle Los 
Olivos.
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El presidente de la Diputación de Ciudad Real visitó la cooperativas Cristo 
de la Vega (Socuéllamos) y Virgen de las Viñas (Tomelloso)

De Lara pidió a las cooperativas que 
apuesten por la calidad y nuevos mercados
El presidente de la D iputación de Ciudad Real, 
N em esio de Lara, ha pedido a los presidentes 
de las cooperativas Cristo de la Vega, de So
cuéllam os y Virgen de las Viñas, de Tom elloso, 
José Fenollar y R afael Torres, respectivam en
te, que sigan apostando por la calidad y por con-

De Lara comenzó su visita en la 
cooperativa vinícola Virgen de las 
Viñas, donde acompañado por Ra
fael Torres y por el enólogo Javier 
Ocón, el presidente de la Diputa
ción hizo un recorrido por las di
ferentes estancias y comprobó los 
diferentes pasos que sigue la ma
teria prima desde que entra en la 
cooperativa hasta que salen las 
botellas debidamente etiquetadas.

Posteriormente, el presidente 
provincial se desplazó a Socuélla
mos, para recorrer las instalacio
nes de la cooperativa Cristo de la 
Vega, acompañado de su presi
dente, José Fenollar, y el diputa
do provincial de la comarca y edil 
socialista del Ayuntamiento de 
Socuéllamos, José Antonio Sáez.

Tras la firma en el libro de visi
tas, Fenollar le mostró a De Lara 
las instalaciones de la cooperati
va, en la que están llevando a cabo 
una serie de obras. Como en Vir
gen de las Viñas, el proceso está 
totalmente informatizado y tam
bién se está procediendo a la sus
titución de las tinajas de cemento 
por depósitos de acero inoxidable.

Fenollar le explicó a De Lara 
que la revista “Alimarket” ha si
tuado a la cooperativa Cristo de la 
Vega, fundada en 1954, en el un
décimo lugar en el ranking de los 
principales exportadores de vino

quistar nuevos m ercados para que los vinos que 
se producen en la provincia ocupen en lugar que 
m erecen en el m ercado nacional e internacio
nal. De Lara hiza estas declaraciones en una 
visita a am bas cooperativas, que se encuentran 
en plena cam paña de vendim ia.

Nemesio de Lara prueba el sistema informático de la cooperativa Cristo de
la Vega junto a su presidente, José Fenollar; el diputado provincial y ' 
concejal de Socuéllamos, José Antonio Sáez; el portavoz del PSO E en el 
Ayuntamiento socuellamino, Luis M iguel Miñarro y el enólogo Carlos 
Pérez.

español basándose en los datos 
del año 2000, cuando el volumen 
que salió a otros países supuso 
un montante de 3.565 millones de 
pesetas.

Explicaciones del enólogo
Por su parte, Carlos Pérez, di

rector técnico de Cristo de la Vega 
y enólogo, manifestó que la me
dia anual en los últimos cinco 
años alcanza los 80 millones de 
kilos, aunque esperan superar 
esta cifra porque la presente cam

paña será más larga. Al contrario 
de lo que pasó la temporada ante
rior, cuando la producción se vio 
sensiblemente reducida a conse
cuencia de las heladas.

En la cooperativa Cristo de la 
Vega Nemesio de Lara comprobó 
cómo en las variedades tintas se 
hace la separación varietal y tam
bién visitó las cavas, una zona que 
ha sido construida recientemente 
y que ha sido perfectamente acon
dicionada para lograr elaborar vi
nos de gran calidad.

Sanroma visitó la ampliación del Centro de Salud
La delegada provincial de Sani
dad, Angela Sanroma, visitó la 
primera fase de las obras de am
pliación que está llevando a cabo 
el Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM) en el Centro 
de Salud de Socuéllamos y qqe 
hará posible el incremento de con
sultas, un mejor acondicionamien
to del área administrativa y la ins
talación de una Sala de Fisiotera
pia y de una Unidad de Salud Bu- 
codental, entre otras acciones. 
Estos trabajos finalizarán el próxi
mo mes de noviembre.

En una segunda fase, el Cen
tro de Salud experimentará diver
sas reformas que concluirán en el 
primer trimestre del próximo año 
para un coste total estimado de 
1.936.000 euros.

Las obras de ampliación que 
se llevan a cabo actualmente con
templan la ubicación de una nue

va consulta de Medicina General, 
una de Enfermería Pediátrica y otra 
para la matrona de área.

L a U n iversid ad  P op u lar o ferta  
u n a com p leta  p rogram ación
Educación, talleres, conferencias y monográficos 
sobre literatura, arte o historia form an una 
amplia oferta

La concejal de Cultura y Educa
ción, Pruden Medina, ha hecho 
público el programa de activida
des para el curso 2002-2003 de la 
Universidad Popular (UP). Un cur
so que se inaugurará el 18 de oc
tubre y cuyos cursos y talleres co
menzarán el 21 de octubre. Entre 
las novedades de este curso cabe 
destacar las bonificaciones de un 
10 por ciento de descuento a jubi
lados y a quien realice más de un 
curso o taller, y el incremento en 
media hora en la duración de las 
clases.

En el apartado destinado a la 
educación, la UP oferta los módu
los de Alfabetización, Consolida
ción de conocimientos, y Caste
llano para inmigrantes. También 
este año desde la UP, en coordi
nación con la Universidad a Dis
tancia, se podrá realizar el Curso 
de Acceso a la Universidad para 
mayores de 25 años. En cuanto a 
la formación para el empleo se im
partirá un curso de Nóminas y Se
guros Sociales y otro de Contabi
lidad por ordenador.

.En lo referente a la formación 
específica se ofertan cursos de 
Aplicaciones informáticas de ges
tión y los cursos de inglés. En 
cuanto a los talleres que se desa

rrollarán de octubre a mayo serán 
de tapicería, restauración del mue
ble antiguo; decoración del mue
ble; iconos románicos; mosaico; 
gastronomía popular; encaje de 
bolillos; flor prensada; dibujo y 
pintura; guitarra rítmica; encaje de 
vainicas y bordados a mano; y 
yoga.

Otro gran eje de la programa
ción de la UP es la que incide más 
en el ámbito cultural: literatura, 
arte, historia. En el capítulo litera
rio se convocará el I Certamen 
Regional de Poesía “Carm en 
Arias”, certamen que se lleva ce
lebrando dos años con carácter 
local y provincial; y una conferen
cia “Esencia poética de Luis 
Cernuda” homenajeará al poeta 
Luis Cernuda en el primer cente
nario de su nacimiento.

El arte se cubrirá con un curso 
teórico-práctico de “Historia del 
arte”, y un monográfico sobre “La 
pintura manehega en el siglo XX”. 
La faceta histórica se centrará en 
un curso teórico-práctico de “Ar
queología”, y otro sobre “La tec
nología del agua”. Además se ce
lebrará en el mes de marzo las 1 
Jornadas de Patrimonio Documen
tal: archivo histórico municipal y 
sus fondos”.

LA MANCHA - Pedro Muñoz

C onvenio para la renovación  
de las red es d e agua
Entre Ayuntamiento y Obras Públicas

El alcalde de Pedro Muñoz, 
Ángel Exojo, firmó reciente
mente un nuevo convenio de 
colaboración con la Conseje
ría de Obras Públicas para de
sarrollar la segunda fase del 
Plan Director de Renovación 
de Redes de Agua, cuya pri
mera fase ya está concluida. 
El convenio recoge una inver
sión superior a 300.000 euros.

A través de este convenio, 
la Consejería aportará el 86 por 
ciento del coste del proyecto, 
mientras que el Ayuntamiento 
pondrá el 14 por ciento restan
te.

El proyecto incluirá la sus
titución de las tuberías existen
tes por otras de mayor sección 
por ambas aceras y la instala
ción de nuevas acometidas de 
agua potable. Así se contribui
rá a mejorar la calidad, canti
dad y presión del agua pota

ble y reducirá el volumen de 
pérdidas.

El convenio contempla tres 
anualidades (2002,2003 y 
2004), pero el Consistorio pe- 
droteño va a licitar y adjudicar 
las obras durante este mes de 
octubre.

Repavimentación de calles
Por otra parte el Ayunta

miento concluía recientemen
te el proyecto de repavimen
tación de las calles Clavileño, 
Padilla y campo, que fueron 
pavimentadas por última vez 
hace unos veinticinco años.

Recientemente, se han ins
talado en Pedro Muñoz quin
ce nuevos contenedores para 
la recogida de residuos sóli
dos: cinco para vidrio (verdes) 
y otros tantos para plásticos 
(amarillos) y papel y cartón 
(azules).
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El PSOE aclara que no ha recibido ninguna 
propuesta formal de pacto de IU
El PSOE de A rgam asilla de A lba ha aclarado 
que, hasta el m om ento, no ha recibido ninguna 
propuesta form al de pacto de Izquierda Unida, 
por lo que han calificado el intento de acuerdo

de “fantasm a” , ya que la intención de negociar 
de este partido se está manifestando en los m e
dios de comunicación, pero no tiene correlación 
con lo que está ocurriendo en la práctica.

El “acuerdo fantasma” de 
IU en Argamasilla de Alba

Los socialistas resaltan la forma 
“curiosa” en la que IU ha mani
festado su intención de negociar, 
sobre todo, a ocho meses de las 
elecciones municipales, cuando, 
en estos tres años transcurridos 
desde que gobierna el PSOE, se 
han dedicado a torpedear su la
bor. De hecho, explican, su oposi
ción ha sido “destructiva y de aco
so y derribo al alcalde, a quien han 
intentado desprestigiar a toda 
costa”.

Vista esta actitud, el PSOE lo
cal se pregunta si para llegar a un 
“posible” acuerdo primero se des
califica a aquel con el que se pre
tende pactar y se “pinta” un pa
norama desastroso que no se co
rresponde con la realidad, estra
tegia, añade, muy similar a la que 
tradicionalmente han empleado 
los fascismos y los autoritarismos: 
primero pintan un escenario catas
trófico y caótico para, acto segui
do, presentarse a sí mismos como 
“salvadores de la patria”.

Los socialistas argamasilleros 
aseguran que esta estrategia que 
están llevando a cabo José 
Trujillo, portavoz del Partido Po
pular, y Cayo Lara, portavoz de IU, 
en la localidad “no se la creen ni 
ellos y se corresponde más a su 
deseo que a la verdadera situa
ción”. .

La Universidad Popular de Arga
masilla de Alba ya ha comenzado 
sus actividades. Así, este año se 
podrán cursar nuevas materias 
como fotografía y lagartera -a raíz 
de peticiones de usuarios-, ade
más de las habituales de informá
tica, mecanografía, contabilidad, 
alfabetización, dibujo y pintura, 
encaje de bolillos, corte y confec
ción, restauración de muebles, o 
un taller de teatro que está orga
nizado directamente por el grupo 
de teatro local “Primer Acto”.

Este año el curso comenzará 
la segunda quincena de octubre 
coincidiendo con la apertura del 
nuevo centro de internet

Adultos y Escuela de Música
El Aula de Adultos también ha 

comenzado su curso, impartido en 
las instalaciones de la Universi
dad Popular (antiguo colegio

Grandes inversiones
Por otra parte, informa el 

PSOE, se han incrementado de 
forma importante las inversiones 
tanto en infraestructuras como en 
todo tipo de dotaciones, especial
mente en las áreas de Servicios 
Sociales y Educación, a las que se 
ha dedicado más dinero en estos 
tres años que en las dos legislatu
ras anteriores en las que gobernó 
IU.

Los socialistas remachan que 
la localidad no necesita “salvado
res” de ninguna clase, sino gente 
dispuesta a trabajar con firmeza y 
honestidad, bien en el Gobierno, 
bien en la oposición según deter-

Azorín).
Por su parte, la Escuela Muni

cipal de Música abre el curso a 
partir del 7 de octubre en las nue
vas instalaciones construidas jun-

minen democráticamente las ur
nas. “Y si Cayo Lara y José Truji
llo”, aseguran, “no saben enten
der esta cuestión, lo mejor que 
pueden hacer es retirarse a un lado 
y dejar paso a nueva gente con 
nuevos talantes y nuevas ideas, 
incluso dentro de su propio parti
do”. El PSOE concluye que este 
“acuerdo fantasma” es, en reali
dad, una operación de lavado de 
cara para intentar contrarrestar la 
imagen que tiene Argamasilla de 
Alba de la “oposición obstruccio
nista” de IU. Por eso, “no basta 
con ofrecer acuerdos, aunque sea 
en la prensa, sino que hay que 
quererlos de verdad”.

to al edificio de la Universidad 
Popular. La Escuela de Música 
ofrece una gran variedad de cur
sos para alumnos de cualquier 
edad.

Hace ya cerca de dos meses 
que venimos leyendo en la 
prensa que IU de Argamasilla 
de Alba va a ofrecer un acuer
do al PSOE. Resulta curioso 
que la forma de mostrar su “in
tención de negociar” sea a tra
vés de los medios de comuni
cación, porque, a la hora de la 
verdad, “nada de ná” . Y es 
que el PSOE quiere aclarar que, 
hasta el momento, no ha reci
bido ninguna propuesta de 
negociación de IU.

Resulta curioso que lo ha
gan ahora, a ocho meses de 
las elecciones municipales, 
cuando han tenido más de tres 
años para demostrar, no solo 
con palabras, sino con he
chos, sus intenciones. Mal tie
nen que ir las cosas para que 
cambien de estrategia, preci
samente en este momento, 
cuando todos sabemos que se 
han tirado tres años haciendo 
una oposición destructiva, in
ventando todos los argumen
tos posibles para acosar y des
prestigiar la labor de gobierno 
del grupo municipal del PSOE, 
con una estrategia de acoso y 
derribo dirigida especialmen
te contra el alcalde. Y también 
nos choca que estén hablan
do de ofrecer un acuerdo (¿?) 
y que no cesen de descalificar 
y acosar a José Díaz-Pintado. 
Quien quiere llegar a acuerdos 
no pone verde a sus interlo
cutores.

Sorprende también el de
sastroso panorama que ofre
cen de Argamasilla de Alba. 
Esta estrategia de IU es muy 
similar a la que tradicionalmen
te han empleado los fascismos 
y los autoritarismos: pintar un 
escenario catastrófico y caó
tico para, acto seguido, presen
tarse a sí mismos como “sal
vadores de la patria”. Pero se 
equivocan de estrategia José 
Trujillo y Cayo Lara. En primer 
lugar, porque la situación que 
dibujan no se la creen ni ellos, 
ya que corresponde más a su 
deseo que a la realidad.

Porque la realidad es bien 
distinta. En estos tres años, 
nuestro pueblo ha mejorado 
notablemente las relaciones 
institucionales con las admi
nistraciones provinciales y re
gionales, se ha normalizado la 
vida política, se han firmado 
acuerdos con sindicatos y tra
bajadores y se respeta y pro
m ueve el asociacionism o 
como nunca. Se han incremen
tado de forma importante las

inversiones en todo tipo de in
fraestructuras y dotaciones. Y 
especialmente en las áreas de 
Servicios Sociales y Educa
ción, en las que se ha inverti
do más dinero en estos tres 
años que en las dos legislatu
ras anteriores en las que go
bernó IU.

Se equivoca IU porque 
Argamasilla de Alba no nece
sita “salvadores” de ninguna 
clase. Lo único que demanda 
es gente dispuesta a trabajar 
con firmeza y honestidad, aho
ra y siempre, y desde el lugar 
en que cada momento le co
rresponda a cada uno: el go
bierno, la oposición, las fuer
zas sociales y sindicales, aso
ciacionismo, etcétera. Y si Lara 
y Trujillo no saben entender 
esta cuestión tan elemental, lo 
mejor que pueden hacer es re
tirarse a un lado y dejar paso a 
nueva gente con nuevos ta
lantes y nuevas ideas, incluso 
dentro de su propio partido. 
No se puede pretender ser 
siempre el ombligo del mundo.

Todo esto nos hace pen
sar que, en realidad, este 
“acuerdo fantasma” es solo 
una operación de lavado de 
cara para intentar contrarres
tar la imagen que tiene nues
tro pueblo de la “oposición 
obstruccionista” de IU. Pero 
no basta con ofrecer acuerdos, 
aunque sea en la prensa, hay 
que quererlos de verdad. Y en 
eso los hechos nos demues
tran que cuando IU ha habla
do de llegar a acuerdos ha sido 
siempre intentando imponer 
sus criterios. Y por ahí no he
mos pasado ni vamos a pasar.

El mejor acuerdo que nos 
puede ofrecer en este momen
to IU es dedicarse a hacer una 
oposición constructiva, criti
cando las acciones de gobier
no cuando no las compartan, 
apoyando y colaborando 
cuando toque y ofreciendo al
ternativas cuando las tengan. 
Y con eso nos iría mucho me
jor a todos. A ellos porque fi
nalmente estarían haciendo lo 
que el pueblo le pide y le exige 
a una oposición política res
ponsable. A nosotros porque, 
desde esta responsabilidad, 
tendríamos el apoyo o la alter
nativa necesaria, según los 
casos, para sacar adelante pro
yectos importantes. Y, sobre 
todo, le iría mucho mejor a 
nuestro pueblo.

Agrupación Local del 
PSOE de Argamasilla de Alba

Universidad Popular, Escuela de M úsica 
y Aula de Adultos inician sus actividades

Nuevo edificio de la Escuela de Música, junto a la Universidad Popular.
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LA MANCHA - Campo de Criptana

Primera reunión de la Comisión de Selección una vez finalizadas las obras del Centro

E l C entro de Em presas perm itirá  
desarrollar ocho proyectos em presariales
La C om isión Técnica de selección de proyec- quín Fuentes, m antuvo su prim era reunión para 
tos para el nuevo Centro de Iniciativas Em pre- elegir los ocho proyectos que conform arán este 
sariales de Econom ía Social (CIEES) de Cam - centro y que servirán inicialm ente para crear 
po de Criptana, presidida por el director general una veintena de nuevos em pleos y generar ri- 
de Trabajo, Joaquín Herm oso, y el alcalde, Joa- queza en la zona.

Joaquín Fuentes, alcalde de Cam
po de Criptana, comentó que el 
CIEES se ha terminado de cons
truir, albergando cuatro naves (250 
metros cuadrados cada una) y las 
cuatro oficinas que albergarán 
ocho negocios empresariales.

El alcalde recordó otro tipo de 
ayudas de las que pueden benefi
ciarse quienes se instalen en el 
Polígono Industrial Pozo Hondo 
como es la subvención de la com
pra de suelo y la obra civil, por 
parte de la Consejería de Indus
tria, mientras que el Ayuntamien
to criptanense exime a los empren
dedores de hasta el 75% del im
puesto de construcciones, según 
la inversión y el número de pues

tos de trabajo que creen.
Joaquín Hermoso comentó 

que este CIEES es fruto del esfuer
zo del Ayuntamiento criptanense 
y del empuje empresarial de los em
prendedores de la localidad, por 
lo que la Junta de Comunidades 
no podía sino colaborar ante el 
buen trabajo desarrollado en Crip
tana, incluyendo a la localidad 
dentro del Plan regional para fo
mentar empresas de economía so
cial.

El director general de Trabajo 
añadía como a la hora de baremar 
los proyectos que se desarrolla
rán se tiene en cuenta sobre todo 
el número de empleos que gene
rarán, la edad juvenil de los futu

ros trabajadores y que estas 
enoresas sean del ámbito de la 
economía social, es decir socieda
des laborales y cooperativas. Fe
lic itó  al A yuntam iento y a 
FECMES, Fundación Empresar ial 
de Economía Social de Castilla-La 
Mancha, por el trabajo realizado.

El Ayuntamiento de Campo de 
Criptana ha realizado una campa
ña durante la primavera y el vera
no de promoción del nuevo Cen
tro de Empresas de Economía So
cial (CEEIS) del Polígono Indus
trial “Pozo Hondo”, y que ha su
puesto una inversión aproximada 
de 70 millones de pesetas a la Con
sejería de Industria y Trabajo y al 
Consitorio criptanense.

LA MANCHA - Campo de Criptana

L ic ita d a  la  reh a b ilita c ió n  d el 
C .P. “ S a g ra d o  C o ra zó n ’
La Delegación Provincial de Edu
cación y Cultura de Ciudad Real 
anunció en el Diario Oficial de Cas
tilla-La Mancha el pasado 13 de 
septiembre, la licitación por con
curso público para la adjudicación 
de las obras de reforma y rehabili
tación en el C.P. Sagrado Corazón.

Dichas obras afectan funda
mentalmente al edificio más anti
guo de dicho centro educativo, 
que fue construido en la época de 
la Segunda República. Las actua
ciones a llevar a cabo consisten 
en la reforma de la cubierta y ais
lamiento de los interiores. El pre
supuesto base de licitación es de 
134.000 euros, es decir, algo más 
de 22 millones de pesetas y tienen 
un plazo de ejecución de cuatro 
meses. La financiación de dichas 
obras corresponde en su totalidad 
a la Consejería de Educación y Cul
tura de la Junta de Comunidades.

El plazo de presentación de 
plicas para las empresas construc
toras que estén interesadas en la 
ejecución de dichas obras, podrán 
presentar sus efectos económicos 
hasta el día 9 de octubre en el Re

gistro de la Delegación Provincial 
de Educación y Cultura.

Estas obras, ampliamente de
mandadas por la comunidad edu
cativa local, podrían estar inicia
das antes de final de año y su
pondrán la rehabilitación de uno 
los edificios más emblemáticos de 
la Villa de los Molinos.

Por lo que respecta a la cons
trucción en dicho Colegio de un 
nuevo Aulario Infantil previsto en 
el Plan de Inversiones de la Con
sejería de Educación para el pe
ríodo 2003-2006, en estos momen
tos se están contemplando por 
parte del Ayuntamiento de Cam
po de Criptana, distintas opinio
nes para la adquisición de los te
rrenos necesarios, habiéndose 
mantenido diversas reuniones 
con los propietarios de los terre
nos colindantes al Colegio.

Tanto si es una opción como 
otra, los terrenos podrían ser pues
tos a disposición de la Junta de 
Comunidades antes de que finali
ce el año, para así iniciar la cons
trucción de dicho aulario lo antes 
posible.

In ic ia d a s la s  o b ra s d e  re fo rm a  
y  m ejo ra  d e l T eatro M u n ic ip a l

C o m s e r m a n c h a  c o n s tr u ir á  u n  v e r te d e r o  
d e  d e s h e c h o s  d e  p u n to s  lim p io s
La Mancomunidad de Servicios 
Comsermancha aprobó, en su úl
timo pleno, el pliego de condicio
nes para la redacción del proyec
to de construcción del proceso de 
selección y vertedero de material 
de puntos limpios.

Tras la lectura de un informe 
sobre el estado y gestión de los 
puntos limpios, se acordó el cie
rre temporal hasta que se habilite 
el nuevo sistema de selección y 
vertedero, que se estima en seis 
meses y para el que la Mancomu
nidad destina una inversión  
aproximada de 120.000 euros. Es
tos puntos serán controlados por

cada Ayuntamiento siendo labor 
de la Mancomunidad el actual ser
vicio de recogida de los residuos.

En el informe del estado y ges
tión de los puntos limpios, la Co
misión de Control y Gestión de la 
Mancomunidad manifestó a los 
miembros del ente mancomunado 
de los 21 municipios el uso inade
cuado que se están realizando de 
los puntos limpios, “en los que se 
depositan  residuos de form a 
indiscriminada que dificultan la 
clasificación de residuos y como 
consecuencia la recuperación de 
los materiales depositados”.

Debido a ello, la Comisión de

Control y Gestión de la Manco
munidad propuso el cierre tem
poral de los puntos limpios y su 
control por los ayuntamientos, 
hasta la construcción del sistema 
de selección y vertedero.

El pleno dio el visto bueno 
también a la propuesta de cance
lación de los préstamos pendien
tes solicitados para la construc
ción de la nave del polígono y la 
sede de Comsermancha. De esta 
manera, la Mancomunidad al amor
tizar ambos préstamos, valorados 
en 130.000 euros, dejará de pagar 
intereses y su nivel de endeuda
miento será cero.

El Ayuntamiento de Campo de 
Criptana ha iniciado las obras de 
mejora y reforma del Teatro Muni
cipal Cervantes, que se espera 
estén terminadas para el comien
zo del otoño, coincidiendo con la 
nueva temporada de proyecciones 
cinematográficas, representacio
nes artísticas y teatrales en la Villa 
de los Molinos.

Las obras que se están llevan
do a cabo consisten fundamental
mente en la sustitución de las an
tiguas butacas y en la adecuación 
de los camerinos y la zona del es
cenario.

La cuantía total del acondicio
namiento del Teatro Cervantes as
ciende a 167.179 euros. La finan
ciación corre a cargo de la Junta

de Comunidades de Castilla La 
Mancha, a través del Fondo Re
gional de Cooperación Local que 
distribuye la Consejería de Admi
nistraciones Públicas, en un 80% 
del coste final. El 20% restante 
hasta^ completarla lo aporta el 
Ayuntamiento de Campo de Crip
tana.

El Teatro Cervantes es un edi
ficio de titularidad municipal y está 
explotado a través de una conce
sión administrativa por una empre
sa profesional de la localidad. Fue 
reconstruido en su totalidad so
bre un antiguo edificio de princi
pios de siglo en los primeros años 
de la década de los ochenta, sien
do inaugurado formalmente en 
1983.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #528, 3/10/2002.



Los mejores espectáculos de ballet pasarán por Manzanares 
dentro del programa cultural de otoño-invierno
El concejal del Cultura del Ayuntamiento sar por el Gran Teatro de M anzanares en durante la presentación del program a cui
de M anzanares estim a que los m ejores es- los próxim os meses. “El program a de ba- tural de otoño-invierno que, a su juicio, so- 
pectáculos de ballet del m undo van a pa- llet es im presionante”, dijo Antonio Caba, brepasa a todos los anteriores .

El concejal de Cultura se mostró 
especialmente satisfecho con la 
programación de ballet, que califi
có de “impresionante”, a la par que 
subrayaba que por el Gran Teatro 
van a pasar el Ballet Nacional de 
España, el Eifman Ballet Theatre 
de San Petersburgo y el Ballet 
Nacional de Cuba, a los que ha
bría que añadir el Ballet de Anto
nio Canales y Juan de Juan.

El presupuesto para el próxi
mo trimestre está en tomo a los 30 
millones de pesetas, 11 de los cua
les corren por cuenta de la Junta 
dentro del programa de la Red de 
Teatros y más de 15 con cargo a 
los presupuestos del Ayunta
miento manzanareño.

Haciendo un repaso a la pro
gramación en sí, Caba señaló que 
la temporada se abre con una ex
posición de pintura de Antonio 
Ximénez, de 3 al 27 de octubre, y 
un plato fuerte de ballet, “Fuen- 
teovejuna”, del Ballet Nacional de 
España. Para que el nivel conti
núe rayando a la misma altura, el 
13 de octubre se representará la 
obra del Francisco Nieva “Manus
crito encontrado en Zaragoza”, 
coproducción del Centro Dramá
tico Nacional. Tras la actuación de 
Juan Perro el 19, el mes concluirá 
con el XIV Encuentro Coral “Ciu

dad de Manzanares”.
En noviem bre actuarán el 

Eifman Ballet Theatre de San 
Petersburgo que pondrán en es
cena “Russian Hamlet”, El Hijo de 
Cataüna la Grande; y el Ballet Na
cional de Cuba, con la dirección 
de Alicia Alonso y el programa 
“La magia de la danza”. A partir 
de la tercera decena del mes se de
sarrollarán el II Encuentro Nacio
nal de Bandas de Música “Daniel

González Mellado” y la Semana de 
Cine Español.

Diciembre se abrirá con el Ba
llet de Antonio Canales, que dará 
paso a varias obras teatrales, “Pa
seando a Miss Daisy”, con Am
paro Rivelles; “Confesiones de 
mujeres de 30”, con Anabel Alon
so y María Pujalte; “Helen”, un 
espectáculo para toda la familia; y 
“Con la gloria bajo el brazo” de la 
compañía Quésquíspás. El capítu

lo musical correa a cargo de Mar
tirio y el concierto de fin de año 
de la Banda de Música “Julián 
Sánchez Maroto”.

En la primera mitad de enero 
se podrá ver “Abre el ojo”, de Fran
cisco Rojas Zorrilla. Y como colo
fón, zarzuela. El grupo lírico espa
ñol “Loli M iras” dará vida a 
“Agua, azucarillos y aguardiente”, 
de Federico Chueca y Miguel Ra
mos Carrión.

Sale a concurso el equipamiento 
de la Residencia de M ayores
El equipamiento de la Residencia 
de Mayores de Manzanares, con
sistente en mobiliario general, 
material y mobiliario clínico, len
cería, menaje, cortinas, cocina y 
lavandería, ya ha salido a concur
so público.

La Consejería de Bienestar 
Social ha hecho pública la licita
ción por forma de concurso para 
la contratación del suministro e 
instalación de equipamiento y 
mobiliario de la residencia.

El mobiliario que se licita por 
todos lo conceptos está valorado 
en torno a los 583.000 euros. Una 
resolución de la secretaría técnica 
general de la Consejería de Bien
estar Social especifica que el equi
pamiento y mobiliario a entregar 
se divide en lotes y que los licita- 
dores podrán optar a uno o va
rios.

El primer lote es el de mobilia
rio general, el segundo el de mate
rial y mobiliario clínico, y van a 
continuación los lotes de lence

ría, menaje, cortinas, cocina y la
vandería. La fecha límite de pre
sentación de ofertas es el día 30 
de septiembre a las 14 horas.

Las bases de concurso espe
cifican que la entrega de las mues
tras que se establecen en el plie
go de cláusulas administrativas 
que rigen el concurso se harán en 
la Residencia de M ayores de 
Manzanares, situada en la Aveni
da Emiliano García Roldán. El mis
mo documento detalla también la 
garantía que se debe depositar en 
función del lote o lotes por los que 
se licite.

La obtención de la documen
tación y una información más de
tallada puede obtenerse en la 
Consejería de Bienestar Social, 
Servicio de Inversiones, Contra
tación y Patrimonio en la capital 
de la región.

Entre los requisitos específi
cos que se exigen al contratista 
cabe destacar la solvencia econó
mica y técnica.

Aprobada la venta de una parcela 
para construir el Centro Cívico
La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Manzanares ha 
aprobado la propuesta del conce
jal de Obras y Servicios para evi
tar las discriminaciones dinerarias 
del personal contratado en el mal
eo INEM-Corporaciones locales, 
completando el salario de los tra
bajadores acogidos a tal conve
nio a fin de que obtengan una re
tribuciones mensuales de 697,17 
euros en lugar de los 516 estipula
dos.

Este organismo acordó solici
tar a la Diputación provincial que 
la obra de “Edificios municipales” 
que figura incluida a favor muni
cipal en el Plan del próximo ejerci
cio, se cambie por la de "Cons
trucción Puente Barrio Divina Pas
tora" por ser éste de mayor inte
rés en estos momentos para los 
fines municipales.

Los ediles manzanareños ad
judicaron la venta de parcela de 
terreno sin edificar de 8.695 me
tros cuadrados en el Vial del Polí

gono, de propiedad municipal, 
destinada a la construcción de un 
Centro Cívico-Administrativo, en 
virtud del procedimiento tramita
do mediante subasta, a la única 
empresa que ha ofertado en el ex
pediente, “Suministros para la In
dustria y el Hogar SUMCA, S.A.”, 
en el premio de 521.700 euros más 
IVA.

Además quedaron enterados 
del escrito de la Delegación Pro
vincial de la Consejería de Educa
ción y Cultura en cuanto a la jor
nada continuada autorizada en los 
colegios público “Altagracia”, 
“Divina Pastora”, ‘Tierno Galván” 
y “La Candelaria”.

Aprobada el acta de la sesión 
anterior, en el capítulo de obras la 
Comisión de Gobierno aprobó 
modificaciones a la licencia de 
obra mayor autorizada en su día 
que presenta "Betaman Inmobilia
ria, S.L." en cuanto a las obras en 
construcción de ocho viviendas, 
locales y garaje en V. De Gracia 45.
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LA MANCHA - Manzanares UGT convoca 
un nuevo curso 
de cocinero
La Unión General de Trabajado
res convoca en Manzanares un 
nuevo curso de cocinero para 
desempleados. El curso tiene una 
duración de un año con un total 
de 1.045 horas lectivas.

La Federación de Trabajado
res de Comercio, Hostelería, Tu
rismo y Juego de UGT, el Instituto 
de Formación y Estudios Sociales 
(IFES) y el INEM, organizan este 
curso gratuito destinado a traba
jadores que se encuentren en si
tuación de desempleo, con el que 
podrán obtener un certificado de 
profesionalidad.

Los interesados deben infor
marse en la sede local de UGT, en 
la calle Molinos de Viento, 1, Ia 
planta, o llamar al teléfono 926 61 
1941.

“EIRadiestesistir, 
nuevo libro de 
Teo Sema

El escritor manzanareño Teo Sema 
presentó su séptimo libro, “El 
Radiestesista”, un poemario en el 
que el autor huye de los adjetivos 
y muestra una poesía más simpli
ficada, esencial y directa cargada 
de sensaciones. Numeroso públi
co asistió en el Centro Cultural 
“Ciega de Manzanares” al origi
nal acto de presentación, un viaje 
íntimo y profundo hacia la poesía.

“El Radiestesista” ha sido pu
blicado por la editorial conquen
se “El Toro de Barro” y refleja la 
evolución que ha experimentado 
en los últimos años la poesía de 
Teo Sema, con una madurez que 
le hace ir desde la complejidad a la 
“difícil sencillez”.

“El Radiestesista” es el sépti
mo libro que publica Teo Sema 
después de “Historias extrañas, 
improbables y ciertas”, “La ter
quedad de la sombra”, “Memento 
Hominen”, “Lecciones de Anato
mía”, “El libro de las mariposas” y 
“La sombra del adivino”.
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LA MANCHA - Daimiel

de un segundo Polígono Industrial
El Ayuntamiento de D aim iel está proyectan- lígono Industrial D aim iel Sur” se prevé que 
do la construcción de un segundo polígono com ience  a fu n c io n ar den tro  de un año 
industrial, que bajo la denom inación de “Po- aproxim adam ente.

Así lo daba a conocer el conce
jal de Promoción Económica y 
Empleo, Rafael Cabanillas, 
quien ha manifestado que el 
modelo diseñado para este se
gundo polígono industrial será 
abierto y flexible, que responda 
a las necesidades y peticiones 
de los empresarios; permitien
do así el ahorro económico a 
estos, ya que van a percibir un 
ahorro considerable del precio 
del suelo.

La financiación de este po
lígono correrá a cargo de la Jun
ta de Comunidades y será eje
cutado por el propio Ayunta
miento.

El actual polígono indus
trial, ajuicio de Rafael Cabani
llas, se ha vendido en un tiem
po récord de cuatro años, ges
tión por la cual el consistorio 
daimieleño ha recibido la felici
tación de SEPES. De un total de 
cien parcelas, en la actualidad 
están vendidas en tomo a 72, 
que unidas a las tres que el 
Ayuntamiento se reserva, dan 
unas cifras de veinticinco par
celas que restan para su venta.

Cabanillas ha manifestado 
que en este último trimestre del 
año se prevé que la venta de 
parcelas del polígono se agilice,

de forma que se tiene prevista 
la instalación de entre ocho y 
nueve industrias.

La creación de empleo, ajui
cio de Cabanillas, también va 
unida a este desarrollo indus
trial, ya que se han creado eñ 
estos últimos años unos 700 
puestos de trabajo directos e in
directos. No obstante, el res
ponsable municipal, reconoció 
que el paro es un problema en 
la localidad, sobre todo el que 
afecta a las mujeres, ya que de 
los 1.000 parados que registra 
la oficina de empleo, en tomo a 
setecientas son mujeres. Para

atajar este problema, Cabanillas 
ha manifestado que se seguirá 
con la aplicación de nuevas es
trategias que lo palien, a la vez 
que se va a ayudar a las empre
sas locales para su afianzamien
to y consolidación.

La pequeña y mediana em
presa que representan el sus
tento del desarrollo económico 
es otro de los objetivos para 
este nuevo suelo industrial, de 
forma que se va a contar con 
empresas del sector agroalimen- 
tario, de ámbito provincial que 
se instalarán en el suelo indus
trial daimieleño.

L a  C o n c e ja lía  d e  T rá fico  p r e p a r a  u n  P la n  d e  
R e o r d e n a c ió n  d e  la  z o n a  d e  S a n  P ed ro
La Concejalía de Tráfico está pre
parando un plan de reordenación 
del tráfico en la zona de San Pedro 
que aligere, de forma considera
ble, las retenciones que se produ
cen a horas punta en esta zona, 
debido fundamentalmente, a la 
confluencia de comercios con co
legios públicos.

Actualmente, el tráfico se hace 
muy denso en las inmediaciones 
de calle Alarcón, hasta Ruiz Her
mosa. Así, el concejal de Tráfico, 
Miguel Angel Escuderos, ha pre
sentado un plan que termine, de 
forma definitiva con estos proble
mas de tráfico.

Entre las medidas que se van 
a adoptar figuran las siguientes; 
la calle Santa María, desde su ini
cio, con Plaza Almagro hasta calle 
Alarcón, doble sentido de circu
lación, con estacionamiento obli
gatorio en acera de los impares; 
calle Santa María, desde Alarcón 
a San Roque, sentido único hacia

abajo o Plaza de Almagro. Calle 
Santa María, de San Roque hasta 
el final, con doble sentido, prohi
biendo el estacionamiento en una 
longitud de 15 metros en esquina 
con calle San Roque, lado impa
res. Calle Pacífico, invirtiendo el 
sentido, circulando de Estación a

Santa María; la calle Memoria, con 
sentido único Pacífico-San Ro
que; calle Alarcón, invirtiendo de 
igual forma el sentido, circulando 
de Santa María a Estación. La re
modelación continúa en el calle
jón de San Roque, prohibiendo el 
estacionamiento en ambos lados.

LA MANCHA - Daimiel

El Ayuntamiento invierte 84.000 euros 
en la mejora del Pabellón Cubierto
El Ayuntamiento de Daimiel a tra
vés del plan de mejoras de insta
laciones deportivas de la locali
dad, ha destinado más de ochen
ta y cuatro mil euros (14 millones 
de pesetas) para el arreglo de la 
cubierta del pabellón cubierto 
municipal.

La empresa que se ha hecho 
cargo de las obras está procedien
do al arreglo de la superficie de la 
cubierta, muy deteriorada desde 
hace años, y al cambio de todas 
las planchas de la cubierta, inclui
das las translúcidas, para ganar en 
luminosidad.

Con esta mejora, el concejal de 
Deportes, José Díaz del Campo, 
pretende dar solución a un pro
blema de hace algunos años que 
impedía sobretodo en épocas de

lluvia la práctica idónea de cual
quier actividad deportiva. A su 
juicio una vez finalizadas las obras, 
la inversión realizada en esta ins
talación traerá consigo una actua
ción que beneficiará a todos los 
deportistas, optimizando su fun
cionamiento.

Otras actuaciones que se rea
lizarán en esta instalación consis
tirán en habilitar más vestuarios, 
ampliando el número y distribu
yéndolos de otra forma más ade
cuada a la ya existente.

Igualmente en el complejo po- 
lideportivo se pretende dotar de 
iluminación las pistas de tenis así 
como la mejora de su pavimenta
ción y disponer de unos vestua
rios que den servicio al campo de 
fútbol.

LA MANCHA - Villarrubia de los Ojos

La Diputación colaborará en reformar 
de la Plaza del Ayuntamiento

Foto: Diputación Ciudad Real

El presidente de la Diputación, 
Nemesio de Lara, anunció, duran
te una visita institucional realiza
da a Villarrubia de los Ojos, el com
promiso de la institución provin
cial por participar financieramen
te en la rehabilitación de la plaza 
del Ayuntamiento y también de 
colaborar de algún modo con la 
planta de energía fotovoltaica.

De Lara, que estuvo acompa
ñado de los vicepresidentes An
gel Amador, Ángel Caballero y 
Francisco Chico, se reunió con el 
alcalde, Femando García Santos, 
y miembros de la Corporación Mu
nicipal, repasando las actuaciones 
que desde la Diputación Provin
cial se llevan a cabo en dicho mu
nicipio y viendo también sus ne
cesidades más inmediatas.

El presidente De Lara destacó 
que frente a los 25.400.000 pese
tas que en 1999 Villarrubia de los 
Ojos recibió por todos los concep
tos de la Diputación, en el último 
ejercicio de 2001 se había triplica

do, recibiéndose entorno a 75 mi
llones de pesetas.

El alcalde de Villarrubia agra
deció al presidente de la Diputa
ción el apoyo que siempre ha dis
pensado al pueblo, sobre todo en 
momentos de apuro. Subrayó que 
son muchas las necesidades que 
tiene esta población con 10.000 ha
bitantes y que son muchos los 
proyectos que le gustaría llevar a 
cabo, pero que la falta de presu
puesto y el endeudamiento que 
sufre impide la realización de ini
ciativas con la celeridad que a los 
vecinos les gustaría, por lo que la 
ayuda de la Diputación y de la 
Junta de Comunidades se hacía 
imprescindible para acometer las 
distintas obras. Femando García 
comentó que el Ayuntamiento es
taba en situación precaria, pero 
que poco a poco se iba saneando 
la economía, por lo que, terminó 
diciendo, “todo lo que puedas 
hacer por nosotros, hazlo y te lo 
agradeceremos”.
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LOS MONTES - Puertollano

Femando Lamata anunció para 2003 la instalación de un equipo de resonancia 
magnética y la constmcción de la UCI en el Hospital Santa Bárbara

E l SE SC A M  in vertirá  1 .800.000 euros 
en la  am pliación y  reform a del H ospital
El consejero de Sanidad, Fem ando Lamata, vi
sitaba recientem ente el hospital “Santa Bárba
ra” de Puertollano, donde m antuvo una reunión 
con el equipo directivo y representantes de los 
diversos colectivos profesionales, para intercam
biar opiniones acerca de la evolución del cen-

La reforma y ampliación que el 
Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM) va a realizar 
en el hospital de Puertollano tiene 
por objeto la construcción de una 
Unidad de Cuidados Intensivos 
nueva, y la puesta en funciona
miento de un equipo de resonan
cia magnética, entre las acciones 
más destacadas que serán efecti
vas en 2003 y que conllevarán el 
necesario incremento de plantilla.

Además, se pretende mejorar 
los accesos y esperas del área qui
rúrgica, aumentar la dotación del 
Laboratorio de Anatomía Patoló
gica y reubicar los servicios que 
se vean afectados por la reforma.

Femando Lamata informó que 
durante el próximo año se contra
tará y comenzará a funcionar n 
equipo de resonancia nuclear 
magnética, con un presupuesto de 
adquisición y obra de más de 200 
millones de pesetas y que permiti
rá mejorar la capacidad de trabajo 
de los radiólogos.

Por otro lado, la obra de cons
trucción de la Unidad de Cuida
dos Intensivos del hospital “San
ta Bárbara” de Puertollano se ad
judicará, previsiblemente, en el 
mes de enero y tendrá un presu
puesto de cerca de 230 millones 
de pesetas.

tro. Así, Lam ata anunciaba la puesta en m ar
cha de una resonancia nuclear m agnética en el 
hospital de Puertollano. A sí mismo, el conseje
ro explicó las actuaciones que se llevarán a cabo 
en el hospital y en los centros de salud del área 
de salud.

La actuación supondrá una 
gran ampliación de las instalacio
nes actuales, que va a permitir 
agilizar la atención, con mayores 
comodidades para el paciente. La 
UCI, que contará con una zona es
pecífica para hacer más conforta
ble la espera de los acompañan
tes, quedará ubicada en la planta 
baja y tendrá una superficie de 450 
metros cuadrados. Su situación, 
muy próxima al bloque quirúrgico 
y anexa al área de Urgencia, su
pondrá una mayor comodidad 
para los trabajadores y usuarios.

En la planta baja se ubicará el 
Laboratorio de Anatomía Patoló

gica, con 450 metros cuadrados, y 
se reordenarán los servicios afec
tados por la reforma. Así mismo, 
en la planta de semisótano se re
servará un área de aparcamiento, 
con otros 450 metros cuadrados, 
y se reservará espacio que posi
bilite futuros crecimientos, en fun
ción de la demanda de la pobla
ción.

Lamata informó también de las 
actuaciones previstas para mejo
rar las condiciones de los centros 
de salud adscritos a la Gerencia 
de Atención Primaria de Puerto- 
llano, con un presupuesto total de 
99 millones de pesetas.

L a  M a n co m u n id a d  d e l C a m p o  d e  C a la tra v a  
fo rm a  a  em p lea d o s p ú b lico s d e  la  co m a rca
La Mancomunidad de Municipios 
del Campo de Calatrava está de
sarrollando el segundo ciclo de ac
ciones formativas para empleados 
públicos de la administración lo
cal de la comarca, con el objetivo 
de mejorar la cualificación profe
sional y, por tanto, la calidad del 
servicio a los ciudadanos.

Los pasados días dio comien
zo en Granátula de Calatrava uno 
de los dos cursos de informática 
programados con la participación 
de una quincena de alumnos de 
diversos ayuntamientos.

Contando con la co-financia- 
ción del Instituto Nacional de Ad
ministración Pública, la Mancomu
nidad de Municipios del Campo 
de Calatrava ha programado este

año seis cursos de formación en 
el territorio. Las acciones contem
pladas van, desde “M icrosoft 
Office: 2000” o “Informática avan
zada”, hasta “Protocolo de aten
ción al ciudadano” y “Seguridad 
e higiene en el trabajo”, pasando 
por “Detección, prevención y tra
tamiento de la violencia familiar” 
o “Primeros auxilios”, habiendo 
sido programadas tras haber rea
lizado un estudio de necesidades 
entre los empleados públicos.

“La creciente demanda de ser
vicios por parte de los ciudada
nos debe llevar en la práctica a una 
actualización en la cualificación de 
los empleados públicos de los 
municipios”, señalaba al respecto 
Antonio García Rivero, presiden

te de la Mancomunidad.
Los cursos van dirigidos a 

empleados públicos de los ayun
tamientos de Aldea del Rey, Al
magro, Ballesteros de Calatrava, 
Bolaños de Calatrava, Carrión de 
Calatrava, Granátula de Calatrava, 
Miguelturra, Pozuelo de Calatra
va, Torralba de Calatrava, Valen- 
zuela de Calatrava, Villanueva de 
San Carlos y Villar del Pozo.

Los alumnos participantes de
ben tener contrato laboral con al
guno de los ayuntamientos men
cionados, pudiendo optar a todos 
los cursos que le interesen ya que 
los horarios de los mismos son 
compatibles a tales efectos, pu
diéndose informar de los mismos 
en la sede de la Mancomunidad.

LOS MONTES - Almadén

C elebrada la III Sem ana de la  
Juventud
La localidad de Almadén celebró, 
entre el 23 y el 29 de septiembre, la 
III Semana de la Juventud, orga
nizada por el A yuntam iento 
almadenense, con la programa
ción de diversos actos, entre ellos 
un concierto de pop-rock, diver
sas competiciones deportivas, ru
tas de senderismo, paseos a ca
ballo y cursos de diseño.

La semana Se inició con un no
vedoso curso de diseño de Corel 
Draw que se desarrolló en la Casa 
de la Juventud. El martes, 24 de 
septiembre, tuvo lugar un cam
peonato de damas y cuatrola y el 
miércoles,ke celebró un concier
to de la banda juvenil de la Escue
la Municipal de Música. El jueves, 
26 de septiembre, hubo un cam
peonato de futbolín en el pabe
llón cubierto y un taller de maqui

llaje en la Casa de la Juventud.
Por lo que se refiere al fin de 

semana, estuvo completo de acti
vidades. Así, el viernes 27 tuvo 
lugar un concurso de bailes mo
dernos y una exhibición de ban
das de co rnetas, tam bores y 
majorettes.

Otras actividades destacadas 
fueron un paseo a caballo, juegos 
de calle, exhibición de mascotas y 
un concierto de pop-rock en el 
Parque “Julián Lozano”, con la 
actuación del grupo Maremagnum 
y los locales Guevara’s que sirvió 
de punto de encuentro para los 
jóvenes de la comarca el sábado 
28. El último día, el 29 de septiem
bre, los participantes pudieron dis
frutar de una novedosa ruta de 
senderism o por la sierra  de 
Cordoneros.

Según ha afirmado José M aría Barreda

“E l G obierno está dispuesto a  
construir la  presa del M ontoro”

Foto: Y. Soria

El Gobierno regional está “incon
dicionalmente dispuesto” a que se 
firme el convenio que permita la 
puesta en marcha de las obras de 
construcción de la presa del Mon
toro, según aseguró en Puertolla
no el vicepresidente regional, José 
María Barreda.

El vicepresidente avanzó que 
la Consejería de Obras Públicas va 
a remitir próximamente a todas las 
partes implicadas en este proyec
to un texto en términos jurídicos y 
técnicos similares a los suscritos 
en otros casos con los ministerios 
de Medio Ambiente y Fomento, 
para que la presa del Montoro sea 
una realidad y su ejecución no se 
demore.

Según dijo Barreda, el Ejecuti
vo castellano-manchego acudirá 
a la convocatoria que haga el 
Ayuntamiento de Puertollano para 
firmar dicho convenio y confió en 
que también acudan el resto de 

I partes implicadas porque no hay

razones, dijo, para poner obstácu
los.

El vicepresidente reiteró este 
compromiso público y la volun
tad política del Gobierno regional 
para cumplirlo en una reunión 
mantenida con el alcalde de Puer
tollano, Casimiro Sánchez Calde
rón, y con representantes del mo
vimiento ciudadano.

Asimismo, se refirió a otro pro
yecto que calificó de imprescindi
ble como es la Autovía Puertolla- 
no-Ciudad Real, de la que dijo que 
no se puede demorar más y recor
dó la importancia de esta infraes
tructura por la densidad de tráfico 
que se registra en la zona.

Barreda hizo estas manifesta
ciones tras firmar dos convenios 
de mejora del polígono industrial 
de La Nava y de la mejora de es
pacios urbanos en el entorno de 
las viviendas sociales, presu
puestados en más de 300 millones 
de pesetas.
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COM ARCA DE LOS MONTES - Almodóvar del Campo LOS MONTES - Porzuna

Barreda inauguró la variante de la localidad, 
con una inversión de 4,79 millones de euros
El v icepresidente de C astilla-La M ancha, José 
M aría B arreda, se desplazó los pasados días a 
A lm odóvar del Cam po donde, jun to  con el con
sejero de O bras Públicas, procedió a la inaugu

ración de la variante de la localidad, una infra
estructura que refleja el com prom iso del G o
bierno regional para m ejorar las com unicacio
nes por carretera que atraviesan nuestra región.

Barreda, que estuvo acompañado 
por el alcalde de Almodóvar, An
tonio León Tirado; y el delegado 
de la Junta en Ciudad Real, San
tiago Moreno, entre otros cargos 
provinciales y locales, recordó 
que el coste de un kilómetro de 
variante de este tipo es de 100 mi
llones de pesetas, y que infraes
tructuras de estas características 
permiten alcanzar un nivel de bien
estar social convergente con otras

regiones europeas.
El trazado de la variante de las 

carreteras autonómicas CM-4110 
y CM-4115, que se desarrolla por 
el norte de Almodóvar del Campo 
y tiene una longitud de 6.100 me
tros, evita la circulación por la tra
vesía del tráfico de paso, lo que 
redundará en un aumento de la 
seguridad vial. El presupuesto de 
adjudicación de esta obra ascien
de a 4.790.000 euros (casi 800 mi

llones de pesetas).
Barreda, aprovechó su visita 

a Almodóvar para firmar conve
nios en materia de obras públicas 
con el Ayuntamiento, para la re
novación y remodelación del Par
que de La Rosaleda, por cincuen
ta y cuatro millones de pesetas, y 
las redes de agua potable de la al
dea de Fontanosas, con una in
versión superior a los dieciocho 
millones de pesetas.

O b ra s P ú b lic a s  m e jo r a r á  v a r ia s  c a lle s  d e  la s  
p e d a n ía s  d e  V ered as y  T ir tea fu era
L a  C o n se je ría  de O bras P ú b licas  in v e rtirá  y Tirteafuera, para proporcionar a los vecinos 
138.749 euros en m ejorar varias calles de Al- un entorno agradable y cóm odo que fom ente la 
m odóvar del Cam po y las pedanías de Veredas m ejor convivencia posible.

Las obras que se acometerán en 
el entorno de las 32 viviendas de 
promoción pública de Almodóvar 
consistirán en la construcción de 
vados para facilitar el acceso de 
personas discapacitadas y la rea
lización de mejoras en tomo a la 
calle San Sebastián. El importe de 
todas las obras asciende a 94.066 
euros.

En la aldea de Veredas, se eje
cutarán los acerados de la calle del 
Cordel y se reparará el pavimento 
deteriorado de las calles Veredas, 
realizando una nueva acera con 
baldosas de terrazo. La inversión 
de la C onsejería ascenderá a 
27.045 euros, sobre un importe 
total de 30.049 euros.

Por su parte, las mejoras urba
nas que se van a llevar a cabo en 
la aldea de Tirteafuera consistirán

E l alcalde de Almodóvar (a la derecha) durante una visita a la pedanía de 
Veredas junto con el presidente de la Diputación.

en la ejecución del acerado junto camino del Cementerio. Unas 
a la Iglesia y la pavimentación del obras que costarán 30.049 euros.

L os d ip u tad os d e C u ltu ra  y  
O b ras v isitan  la  loca lid ad
Los vicepresidentes de la Diputa
ción responsables, respectiva
mente, de las áreas de Cultura y 
Obras, Angel Caballero y Francis
co Chico, han visitado la locali
dad de Porzuna dentro de las visi
tas periódicas que el equipo de 
Gobierno realiza a los pueblos de 
la provincia con el objetivo de 
conocer las necesidades de los 
consistorios y el estado de ejecu
ción de las actuaciones que finan
cia la institución provincial a tra
vés de los diferentes planes y con
vocatorias.

Caballero y Chico, que fueron 
recibidos por la alcaldesa, Blanca 
Fernández y diversos miembros 
del equipo de Gobierno, compro
baron el estado de algunas calles

que necesitan ser mejoradas, mo
mento en el que la alcaldesa de 
Porzuna les sugirió la posibilidad 
de que la Diputación colaborase 
con el Ayuntamiento en las obras 
prestando la maquinaria de la ins
titución.

También tuvieron la oportuni
dad de comprobar el estado de 
ejecución de las obras del campo 
de fútbol. En la actualidad se pro
cede al acabado del terreno de jue
go de una obra que está subven
cionada en un 50 por ciento por la 
institución provincial.

Además, los vicepresidentes 
se interesaron por la marcha de las 
obras que se están realizando con 
cargo al Plan de Aldeas en las 10 
pedanías de la localidad.

LOS MONTES - Villamayor de Ctva.

F ern an d o  L am ata  in au gu ró  el 
n u evo  C on su ltorio  M éd ico

El consejero de Sanidad, Fernan
do Lamata, inauguró días atrás el 
nuevo consultorio local de Villa- 
mayor de Calatrava que lleva el 
nombre de Javier Paulino Pérez, 
que ejerció la profesión de médi
co en el municipio.

Lamata estuvo acompañado 
en el acto de inauguración por el 
alcalde de Villamayor, Manuel 
Muñoz, y por el hijo del homena
jeado, Javier Paulino, quien fue el 
encargado de descubrir la placa 
del centro que tiene grabado el 
nombre de su padre. El doctor 
Paulino Pérez nació en Murcia en 
1913, pero tuvo que exiliarse una 
vez finalizada la Guerra Civil al 
prohibírsele ejercer su profesión 
en la región de Levante. Su desti
no fue Villamayor, donde volcó sus 
amplios conocimientos en Medi
cina en la ayuda hacia los demás.

En el acto también estuvieron 
presentes la delegada provincial 
de Sanidad, Angela Sanroma; el 
gerente de Atención Primaria de 
Puertollano, Enrique Baeza, así

como familiares del médico home
najeado y numerosos vecinos.

El nuevo consultorio local, que 
presta cobertura sanitaria a 552 
personas, responde a las necesi
dades de la localidad, con mayor 
espacio para los profesionales y 
mejores servicios y accesibilidad 
para los usuarios. La construcción 
del nuevo edificio ha sido fruto 
del convenio suscrito entre la 
Consejería de Sanidad y el Ayun
tamiento, con una inversión glo
bal de 62.823,75 euros.

El consultorio dispone de 141 
metros cuadrados, distribuidos en 
una consulta médica, otra de en
fermería, una sala de curas, una 
sala de espera, dos almacenes y 
aseos, con una rampa adaptada 
para el uso de personas con mo
vilidad reducida en el acceso al 
edificio. El personal adscrito es de 
un médico y un enfermero que, 
además de atender consulta a de
manda, programada y domiciliaria, 
desarrolla los programas preven
tivos habituales.
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f e  UNIVERSIDAD POMAR
Programa de Actividades

EDUCACION
ALFABETIZACIÓN, Nivel I
Duración: 16 Septiembre 02 - 16 Junio 03 
Matrícula: Gratuita

CONSOLIDACIÓN DE CONOCIMII
Duración: 16 Septiembre 02 
Matrícula: Gratuita

CASTELLANO PARA INMIGRANTES
Duración: 16 Septiembre 02 - 16 Junio 03 
Matrícula: Gratuita

ACCESO A LA UNIVERSIDAD MAY<
Coordinación con la UNED
Matrícula: Del 17 de Septiembre al 17 de Octubre 02 en ei Centro 
Provincial de Ciudad Rea! "Lorenzo Luzuriaga" o en cualquiera de las 
extensiones (Valdepeñas, Alcázar o Puertollano).
Tutorías: Impartidas por profesorado de la U.P. en coordinación con la 
UNED. Días y horas a determinar junto al profesorado. 
Temporalización: Octubre 02 - Mayo 03 
Para mas información, dirigirse a la oficina de la U.P.

FORM. ESPECÍFICA: LITERATURA y ARTE
INGLES
Duración: Octubre 02 Junio 03
Horario: De lunes a jueves, de 4,30 de la tarde a 10,30 de la noche 
Matrícula: Mensualidades de 19,19 euros. Familia numerosa: 15,79 euros

LITERATURA
HOMENAJE AL POETA LUIS CERNUDA (1902-1963). I CENTENARIO DE SU 
NACIMIENTO
Conferencia: "La esencia poética de Luis Cemuda"

I CERTAMEN REGIONAL DE POESÍA "CARMEN ARIAS"
Temporalización: Febrero 03 ..■ - y  .... . .-M

ARTE
Monográfico: "la  pintura  manchega  en el siglo  xx"
Conferencia: "La pintura manchega en el siglo XXa 
Visitas a ips museosfde Tomelloso, Valdepeñas, Ciudad Rea!, etc 
CURSO TEORICO-PRÁCTICO DE HISTORIA DEL ARTE 
Módulo de 50 horas 
Duración: Octubre 02 - Mayo 03 
Matrícula: Gratuita

SOCUELLAMOS "El Archivo Histórico Moa!, v stj|fondosff
Temporalización; Marzo 03
Objetivo: Dar a conocer el amplio patrimonio documental del Archiyi 
- Odo de conferencias 
* Exposición

FORMACION ESPECIFICA: HISTORIA
_  J  TEÓRICO-PRÁCTICO DE ARQUEOLOGÍA 

j Prehistoria en Socuéliamos"
1, Catalogación y clasificación de materiales e Industria Lítica
2. Prospección Arqueológica, Término municipal de Socuéliamos 
Módulo de 77 horas
Duración: Octubre 02 - Mayo 03 
Matrícula: Gratuita

CURSO TEÓRICO-PRÁCnCO "La tecnología de} agua: su 
evolución en la Mancha de Veiezate"
Módulo de 60 horas

ACTIVIDADES CULTURALES
TALLERES DE LARGA DURACIÓN: Octubre 02 - Mayo 03

TALLER DE RESTAURACIÓN DEL MUEBLE ANTIGUO
Matricula: 38,38 euros

TALLER DE DECORACIÓN
- DECORACION DEL MUEBLE 
Matrícula: 38,38 euros 
-ICONOS ROMANOS 
Matrícula: 38,38 euros

TALLER DE MOSAICO
Matricula: 38,38 euros

TALLER DE FLOR PRENSADA
Matrícula: 38,38 euros

TALLER DE GUITARRA RÍTMICA
Matricula: 38,38 euros

Matricula: 51,07 euros ,
- NIVEL PROFUNDIZACION 
Matrícula: 51,07 euros

TALLER DE ENCAJE DE BOLILLOS
Matrícula: 51,07 euros

TALLER DE ENCAJE DE VAINICAS Y BORDADOS A MANO
Matrícula: 51,07 euros

TALLER DE DIBUJO Y PINTURA
-NIVEL INICIACION 
Matricula: 51,07 euro?
- NIVEL CONTINUACION 
Matrícula: 51,07 euros
- NIVEL PERFECCIONAMIENTO 
Matrícula: 51,07 euros 
-TALLER NOCHE 
Matrícula: 51,07 euros

.

INAUGURACIÓN CURSO 2002-2003 
UNIVERSIDAD POPULAR

Viernes 18 de Octubre - 8 de la tarde 
Sala de Arte "Carmen Arias"

CONCEJALIA DE EDUCACION Y CULTURA
Excmo. Ayuntamiento de Socuéliamos
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Entre la Consejería de Obras Públicas y el Ayuntamiento de Cuenca, 
por un importe global superior a los 781.000 euros

F irm ado un  convenio para la  m ejora  
u rb a n ística  d e la  ciu d ad
Entre las actuaciones destaca la instalación de una pasarela peatonal 
entre los barrios de Villa Luz y Villaromán
El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, y el alcalde de 
Cuenca, José Manuel Martínez 
Cenzano, han firmado siete nue
vos acuerdos para la mejora del 
urbanismo de la capital con
quense, entre los que destaca 
la instalación de la pasarela pea
tonal entre los barrios de Villa 
Luz y Villaromán, y la renova
ción de fuentes del Casco An
tiguo, así como obras de reha
bilitación de calles, urbaniza
ción de nuevas zonas y colec
tores de aguas.

Durante el acto de firma, el 
consejero avanzó que la cola
boración entre ambas adminis
traciones suma en los últimos 
tres años una inversión de 18,9 
millones de euros (3.150 millo
nes de pesetas) en obras ejecu
tadas o todavía abiertas, cen
tradas en convenios de mejora 
urbana, viviendas y, sobre todo, 
el nuevo abastecim iento de 
agua y la variante noroeste.

En su opinión, los nuevos 
acuerdos permiten que la cola
boración “siga adelante”, con 
actuaciones que en conjunto 
suman más de 781.316 euros 
(unos 130 millones de pesetas), 
pero algunas de las cuales tie
nen gran repercusión en la ciu
dad.

Entre ellas, la nueva pasa
rela peatonal entre los' barrios 
de Villa Luz y Villaromán, que 
contará con un presupuesto de 
76 millones de pesetas. La nue
va vía salvará el cruce de la ca
lle con la N-320, mejorando el 
acceso peatonal y evitando el 
peligro que supone, especial
mente para los niños, este paso, 
ya que la Consejería de Educa
ción y Cultura construirá un

colegio público al otro lado de 
la calle.

Se ejecutará una estructura 
metálica de la pasarela y de los 
accesos a la Plaza de Villaluz, 
además de incluir iluminación, 
barandillas, pavimentos y urba
nización.

Santa Teresa
Igualmente, se incluye la 

mejora de la urbanización de la 
calle de Santa Teresa A, en el 
barrio de Tiradores. Fundamen
talmente, consistirá en extender 
zahorra natural, renovar la red 
de alcantarillado y de la distri
bución de agua potable. Tam
bién se contempla la construc
ción de aceras, canalización te
lefónica y eléctrica, reposición 
de servicios afectados y colo

cación de mobiliario urbano. 

Fuentes
Igualmente, en este conve

nio está incluido el acondicio
namiento de distintas fuentes 
del Casco Antiguo de Cuenca, 
en las que, básicamente, se sus
tituirán acometidas de agua, se 
hará limpieza, reposición y 
rejuntando en las calles Palafox, 
Fuente del Jardín de la Audien
cia, Plaza Mayor, Plaza San Ni
colás, Bajada San Miguel, calle 
Julián Romero y Ronda de Ju
lián Romero.

Se pavimentarán también 
nuevas zonas del entorno del 
barrio de San Antonio y se 
acondicionará el colector del río 
Moscas y la margen izquierda 
del camino del cementerio.

L os proyectos de rehabilitación de los barrios de  
T iradores y  San A ntón  com enzarán en  breve
Los proyectos de rehabilitación 
integral de los barrios de Tirado
res y San Antón comenzarán a 
ejecutarse en breve, según ha se
ñalado el alcalde de Cuenca, José 
Manuel Martínez Cenzano, aña
diendo que en ningún caso se tra
ta de planes “virtuales” como así 
ha señalado el Partido Popular.

El primer edil aseveró que los 
trámites administrativos han sido 
muy largos, pero la Comisión de 
Gobierno ha aprobado la resolu

ción remitida por la Junta de Co
munidades para declarar ambas 
zonas como “Areas de Rehabili
tación Integral” y empezar las 
obras de mejora.

Según dijo, se quiere hacer un 
registro con todos los particula
res cuyas domicilios necesitan ser 
rehabilitados. Este informe con
tendrá el coste de la obra, el esta
do actual del inmueble y el ante
proyecto de la obra, para que “na
die se quede sin arreglar su domi

cilio por no conocer los pasos a 
seguir”, apuntó.

Los trámites que tienen que 
hacer los ciudadanos para solici
tar las ayudas los gestionará has
ta finales de este año la Oficina de 
Rehabilitación Municipal, y habrá 
dos agentes que proporcionarán 
la información. A partir de 2003, 
será la Fundación del Real Patro
nato de la Ciudad de Cuenca la 
que se hará cargo de este macro- 
proyecto.

Cuenca se beneficia de su declaración 
como Ciudad Patrimonio
Cuenca ha experimentado un es
pectacular desarrollo cultural y 
turístico desde su declaración de 
Ciudad Patrimonio de la Humani
dad, según ha asegurado Miguel 
A ngel T ro itiño , m iem bro de 
ICOMOS, organismo asesor de la 
UNESCO en temas de patrimonio, 
quien avanzó que la ciudad ha 
sabido evolucionar y aprovechar 
sus recursos a través del Plan de 
Dinamización turística y los fon
dos FEDER.

Para Troitiño, Cuenca vive un 
gran momento, después de una 
época de vaivenes por el abando
no de la población, y tiene gran
des posibilidades de crecimiento.

Ahora, dijo, se dan todas las 
condiciones para construir un 
proyecto ilusionante de futuro en 
el que debe participar toda la so
ciedad conquense “ya que Cuen
ca es de las pocas localidades de 
España que puede presumir de 
contar con una estrategia turísti
ca que conjuga patrimonio medio 
ambiente”.

El representante de ICOMOS 
insistió en que “es la hora de rom
per con los pesimismos históricos 
y construir una ciudad media de 
calidad con gran atractivo para 
vivir y para invertir”. Por ello, 
Troitiño aconsejó a los políticos 
que sepan aprovechar proyectos 
como la llegada del AVE o los nue
vos polígonos industriales como 
el del SEPES.

A pesar de este balance posi
tivo, como punto débil para el de
sarrollo , el represen tan te  del 
ICOMOS destacó la escasa pobla
ción en el Casco Antiguo, afirman
do que esta parte de la ciudad no 
se puede mantener sólo con mu
seos, ya que, de hecho, el número 
de visitantes a la mayoría de ellos 
ha disminuido en los últimos años.

Troitiño no ve acertada la po
lítica cíe desplazar todos los cen
tros universitarios a la ciudad baja. 
La solución, según explicó, son 
políticas urbanas y culturales que 
sepan armonizar el pasado y el 
futuro.

Técnicos municipales estudiarán la 
“salud” del Puente de San Pablo

Uno de los principales símbolos 
del casco antiguo de Cuenca, el 
puente de San Pablo, va a ser so
metido a estudio por parte de los 
técnicos, según ha decidido el 
Ayuntamiento de la ciudad coin
cidiendo con el primer centenario 
de esta emblemática infraestruc
tura diseñada por un discípulo de 
Eiffel.

La concejal de Urbanismo, Ele
na Carrasco, ha explicado que se 
hará una valoración completa, pie
za por pieza, para determinar la 
salud del puente y garantizar que 
es seguro. De esta forma, se co
nocerán parámetros como la car
ga que puede admitir o el volu
men de visitantes que puede so
portar.

Carrasco aclaró que el estudio 
se hace única y exclusivamente 
por seguridad, ya que el puente 
de San Pablo está en buenas con

diciones. Apuntó que el Consis
torio se ha fijado en iniciativas 
como la de RENFE que revisa de 
forma periódica los trazados por 
los que discurre el tren y ha pen
sado hacer lo mismo “por simple 
conocimiento”.

La concejal de Urbanismo dijo 
que si las conclusiones del estu
dio son negativas se abordará la 
rehabilitación del puente con ca
rácter urgente. Asimismo, recor
dó que antes del verano el Ayun
tamiento cambió las tablas de ma
dera del puente, ya que las lluvias 
y las bajas temperaturas hicieron 
que la madera sufriera en exceso.

El puente de San Pablo, ade
más de ser un símbolo de la capi
tal conquense, es un ejemplo de 
arquitectura avanzada de la épo
ca. Se caracteriza por su agilidad 
y transparencia colgado en medio 
de las Hoces del río Huécar.
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COMARCAS DE CUENCA

El importe total asciende a 524.129,26 euros

Yalmorisco firma convenios de colaboración 
para rehabilitar seis ayuntamientos
L a consejera de A dm inistraciones Públicas, llam ayor de Santiago, Hontecillas y Paredes de 
M aría del Carm en Valmorisco, firm ó en Cuen- M eló convenios de colaboración por un importe 
ca  con  los a lca ld es  de los m u n ic ip io s  de total de 524 .129 ,26  euros para rehabilitación y 
Belm onte, Casas de Benítez, La Alm archa, Vi- acondicionam iento de sus Casas Consistoriales.

Foto: Pablo López
La consejera de Administraciones Públicas, María del Carmen 
Valmorisco, acompañada por el presidente de la Diputación Provincial de 
Cuenca, Luis Muelas, firmó varios convenios de colaboración con 
alcaldes de la provincia.

M ediante estos convenios los 
municipios contarán con unos 
ayuntamientos dignos, donde las 
más de siete mil personas que vi
ven en estos pueblos podrán re
cibir los diversos servicios que les 
prestan en mejores condiciones.

Los convenios suscritos son 
fruto del Protocolo de Colabora
ción entre la Junta y la Diputación 
Provincial de Cuenca, firmado el 
pasado mes de diciembre, por el 
que se van a beneficiar un total de 
38 municipios de la provincia, por 
un importe total de 2.710.564,59 
euros, para realizar las obras per
tinentes en sus Casas Consisto
riales.

La Junta de Comunidades 
aporta más de un 70 por ciento del 
total de estos convenios de cola
boración y el resto será financia
do entre la Diputación y los pro
pios ayuntamientos.

Según manifestó Valmorisco, 
estos convenios son posibles gra
cias al talante permanente de co
laboración del Gobierno de Casti
lla-La Mancha con las diferentes 
administraciones, en este caso 
provincial y locales, y destacó la 
dedicación diaria de la Consejería 
de Administraciones Públicas, 
mediante la Dirección General de

Administración Local, con todos 
los ayuntamientos de la región, no 
sólo a través de subvenciones 
sino también asesorando sus con
sultas o dudas y apoyando a las 
agrupaciones locales de Protec
ción Civil así como los consorcios 
provinciales de extinción y salva
mento.

Además de la firma de estos 
convenios, la consejera de Admi
nistraciones Públicas también vi
sitó las localidades conquenses de

Quintanar del Rey y Honrubia, 
donde mantuvo reuniones con 
sus alcaldes y concejales y tuvo 
oportunidad en el caso de Quin
tanar del Rey de visitar las obras 
de la futura casa de cultura y bi
blioteca que Administraciones 
Públicas está financiando a través 
del Fondo Regional de Coopera
ción Local. En cuanto a Honrubia, 
la consejera visitó también las 
obras de rehabilitación del Ayun
tamiento.

El alcalde de M ota del Cuervo presentó a 
Barreda varios proyectos de futuro
El vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, re
cibió al alcalde de Mota del Cuer
vo, Alfonso Escudero, que pre
sentó diversos proyectos de fu
turo que tiene este municipio, en
tre los que destacó la próxima in
auguración del centro cultural “El 
Santo”. Tras la reunión con Ba
rreda, Escudero explicó que en la 
puesta en marcha de este centro 
han colaborado varias consejerías 
del Gobierno de Castilla-La Man
cha.

Este centro cultural, que muy 
probablemente inaugurará el vice
presidente el próximo mes de di
ciembre, es una moderna instala
ción, que cuenta con una superfi
cie de unos 1.000 metros cuadra
dos.

En la reunión, el alcalde tam
bién comentó con el vicepresiden
te regional algunas de las ideas

que el Ayuntamiento tiene de cara 
a la conmemoración del IV Cente
nario de El Quijote, como la cons
trucción de un nuevo molino de 
viento o la instalación de un mo
numento sobre la figura del inge-

Foto: Y. Soria

nioso hidalgo de La Mancha.
Escudero tam bién repasó 

otros proyectos que se están de
sarrollando en Mota del Cuervo, 
como la construcción del teatro- 
auditorio.

Gil inauguró la mejora del tramo 
entre Záncara y Las Pedroñeras
El consejero de Obras Públi
cas, Alejandro Gil, inauguró la 
mejora del tramo de la carrete
ra CM-3110 que une los muni
cipios conquenses de La Al- 
berca de Záncara y Las Pedro
ñeras, que corresponde a la 
parte intermedia de la vía que 
conecta a las mencionadas lo
calidades, junto a Las Mesas, 
Castillo de Garcimuñoz, Pina- 
rejo y Santa María del Campo 
Rus, con la Autovía de Valen
cia y la carretera CM -3111o 
de Socuéllamos. En la mejora 
de este tramo, cuya longitud 
asciende a 18 kilómetros, el Go
bierno de Castilla-La Mancha 
ha invertido más de 5 millones 
de euros.

Gil destacó, en el transcur
so de su intervención, que las 
mejoras efectuadas en este tra
mo “redundarán en un aumen
to de la seguridad vial de la 
zona y una mayor comodidad 
en la conducción”. En este 
sentido, el consejero apuntó 
que las obras “no han consis
tido únicamente en reforzar el 
firme, sino también en variar 
su trazado tanto en alzado 
como en planta, precisamente 
para reforzar la seguridad de 
la carretera”.

El titular de Obras Públicas 
también aseguró que el resto 
de tramos de la CM-3110, es 
decir, los que conectan Las 
Mesas con Las Pedroñeras, La 
A lberca de Z áncara con 
Pinarejo y Pinarejo con Casti
lla de Garcimuñoz “estarán li
citados durante el presente 
año, de manera que estarán en 
obras antes de que acabe la 
legislatura”. Gil añadió que la 
carretera “será financiada en 
su integridad por la Junta de

Comunidades y tendrá un cos
te superior a 15 millones de 
euros”.

Además, el responsable re
gional aseguró que “la obra 
más singular es la que se ha 
llevado para salvar el río Zán
cara”, aunque “la carretera, en 
sí misma, mejorará notable
mente las comunicaciones de 
la zona”.

Mejoras urbanas en Santa 
María del Campo Rus

El consejero también se 
desplazó hasta la localidad 
conquense de Santa Ma del 
Campo Rus, para inaugurar las 
mejoras urbanas que la Junta 
de Comunidades ha llevado a 
cabo en este municipio, con
cretamente la pavimentación 
del Paseo Hontanilla y el ac
ceso al Parque Municipal del 
Prado. Dichas obras tienen un 
coste de 124.409 euros, de los 
que la Junta de Comunidades 
ha aportado 120.800 euros.

Las obras han consistido 
en actuar en todo el Paseo de 
Hontanilla, que da acceso a la 
zona deportiva, demoliendo 
aceras, bancos y farolas y 
acondicionándolo de nuevo. 
Los árboles se han conserva
do y se han realizado obras de 
fábrica para las aguas de llu
via, con el fin de proteger la 
piscina.

Gil ha resaltado que “ac
tuaciones como ésta se enmar
can en el Pacto Ciudad Habi
table, un programa de actua
ciones que pretende mejorar 
los pueblos y ciudades de la 
región, haciéndolos más có
modos y agradables para fo
mentar, en definitiva, la convi
vencia entre sus vecinos”.

COMARCAS DE CUENCA - H uete

“Caravana de mujeres” en octubre 
para los solteros de la localidad
La localidad conquense de Huete 
vivirá los días 19 y 20 de octubre 
una “caravana de mujeres” en la 
que ya se han interesado más de 
treinta solteros del municipio, un 
número importante teniendo en 
cuenta que se trata de un pueblo 
de poco más de 3.000 habitantes.

Según explicó uno de los or
ganizadores de esta curiosa cara
vana, Manuel Olarte, el objetivo 
es dar a conocer Huete, su oferta 
cultural y gastronómica “y si ade
más se forman parejas, mejor que 
mejor”, agregó.

El programa para todas las sol
teras del país que quieran inscri

birse en esta caravana incluye vi
sitas guiadas a los principales 
museos del municipio como el et
nográfico o el de arte contempo
ráneo, así como comidas, cenas y 
bailes para que los participantes 
puedan hablar y congeniar.

Los organizadores están muy 
satisfechos de la respuesta que 
está obteniendo la propuesta y ya 
están pensando en organizar para 
el año que viene la primera “cara
vana de hombres”.

En los últimos años, estas ini
ciativas son algo habitual en los 
municipios pequeños de diversas 
zonas de España.
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Durante una visita a las obras del complejo sociosanitario Ortiz de Zarate

Barreda: “N o vam os a escatim ar recursos 
en la ayuda a  los m ás desfavorecidos’ ’
El vicepresidente regional, José M aría Barreda, trate de ayudar a los sectores m ás desfavoreci- 
señaló en G uadalajara que el G obierno regional dos de la sociedad, com o son los dism inuidos, 
no escatim ará recursos ni esfuerzos cuando se los enferm os o los m ayores.

Foto: Y. Soria

Barreda realizó estas declaracio
nes durante una visita a las obras 
de la Unidad de Media Estancia 
para enfermos mentales que se 
está construyendo en el complejo 
del Hospital Provincial Ortiz de 
Zarate y que está siendo financia
da por la Consejería de Sanidad.

La intención es transformar ' 
este recinto hospitalario, depen
diente de la Diputación Provincial, 
en un complejo sociosanitario que 
beneficie, según Barreda “a todos 
los ciudadanos de Guadalajara, 
pero principalmente a los más ne
cesitados de la solidaridad de las 
administraciones”.

En este sentido, el vicepresi
dente reiteró el apoyo del Gobier
no regional a este proyecto, que 
calificó de “extraordinariamente 
ambicioso” y que supondrá la re
cuperación de 40.000 metros cua
drados que se encuentran en un 
enclave estratégico de la capital 
alcarreña.

Desde que el presidente de la 
Diputación, Jesús Alique, solici
tara la colaboración de la Junta 
para sacar adelante este ambicio
so proyecto, el Gobierno regional 
ha apoyado por varias vías esta 
iniciativa, lo que ha permitido ya 
la puesta en marcha de un Centro 
de Día.

A partir de ahora, en un perio
do no superior a dos meses, se
gún avanzó el presidente de la Di
putación, también será una reali
dad la Unidad de Media Estancia 
y podría estar finalizado el proyec
to definitivo del resto del comple
jo, tras la reciente aprobación por 
el Consejo de Gobierno de Cqsti- 
lla-La Mancha de otro convenio 
de colaboración entre la Conseje
ría de Sanidad y la Institución pro
vincial.

El vicepresidente del Ejecuti

vo autónomo destacó que junto 
al importante valor social de este 
proyecto, dichas obras van a per
mitir la recuperación de una serie 
de edificios y jardines que tienen 
un importante valor histórico y ar
tístico, en algunos casos, y la 
construcción de otros edificios 
nuevos.

Asimismo, Barreda destacó el 
hecho de que con la puesta en 
marcha de estas obras, la Diputa
ción Provincial y el Gobierno re
gional están haciendo un esfuer
zo para “anticipamos al futuro y a 
las necesidades de la población a 
corto plazo”, de modo que se evi
ten posibles carencias asistencia- 
les futuras.

En este punto, el vicepresiden

te lamentó que el PP no haya que
rido ver que el Ortiz de Zarate se 
podía convertir en un importante 
complejo sociosanitario y en un 
ambicioso proyecto para la ciudad 
y niegue ahora la evidencia de los 
importantes avances que en Sani
dad se han producido en la región 
desde la asunción de las compe
tencias por parte del Gobierno de 
Castilla-La Mancha.

En cualquier caso, puntualizó 
que “los ciudadanos saben que el 
PP se mantuvo callado y sumiso 
cuando la Sanidad dependía del 
Insalud y la región tenía necesi
dades históricas en sus hospita
les y centros de salud y sin em
brago ahora esa sumisión se ha 
convertido en reivindicación”.

F om en to  ad ju d ica  el p royecto  d el tercer  carril 
de la  N -II en tre M eco y  G u ad ala jara
El Ministerio de Fomento ha adju
dicado a la empresa “Control de 
Ingeniería y Proyectos” la redac
ción del proyecto de construcción 
de un tercer carril en la carretera 
N-II, entre los puntos kilométricos 
38,7 y 55, el tramo existente entre 
las localidades de Meco y Guada
lajara.

La longitud del tramo es de 16,3 
kilómetros, el presupuesto del pro
yecto asciende a 147.913,66 euros 
y su plazo de redacción de 12 me

ses, mientras que la inversión es
timada para las obras es de 15,63 
millones de euros, según ha infor
mado el Ministerio.

La adjudicación se inscribe 
dentro del Programa de Conser
vación y Explotación, correspon
diente al Capítulo de Carreteras 
del Plan de Infraestructuras 2000- 
2007. El tramo entre Meco y Gua
dalajara tiene una longitud de 16,3 
km y en la actualidad tiene dos 
calzadas de dos carriles por senti

do con arcenes de 2,50 metros el 
exterior y uno el interior.

El proyecto consiste en la am
pliación de dos a tres carriles de 
las calzadas de la N-II, desde el 
enlace de Meco hasta poco antes 
del enlace de Cuatro Caminos, ya 
en Guadalajara. El proyecto tam
bién incluye la prolongación de las 
estructuras que no disponen del 
gálibo horizontal necesario o el 
ensanche de su tablero para que 
aloje los tres carriles.

El consejero aseguró que la carretera de la Patata 
estará concluida en el primer semestre de 2004

A lejan d ro  G il in a u g u ró  la  
G lorieta  de los M an an tia les

El consejero de Obras Pú
blicas, Alejandro Gil, se des
plazaba recientemente hasta 
Guadalajara para inaugurar la 
glorieta de los Manantiales, 
una rotonda en la que el Go
bierno regional ha invertido 
más de 320.000 euros.

Dicha glorieta pretende 
distribuir adecuadamente los 
tráficos en la confluencia de 
las calles Julián Besteiro y Ca
milo José Cela, en las que se 
existe una intensa circulación 
de vehículos.

Gil destacó, durante el 
acto de inauguración, “la fun
cionalidad de esta glorieta y, 
sobre todo, la mejora en la se
guridad vial tanto para con
ductores como peatones, ya 
que el tráfico está correcta
mente organizado”. Asimismo, 
el consejero resaltó que la ro
tonda del barrio de los Ma
nantiales “queda perfecta
mente integrada en el entorno 
urbano de la zona, incluso por 
su propia configuración, ya 
que la glorieta cuenta con cho
rros de agua que evocan el 
nombre del barrio”.

El titular de Obras Públicas 
aludió, además, a la sensibili
dad del Gobierno de Castilla- 
La Mancha “en todo aquello 
que suponga mejorar la segu

ridad y evitar los accidentes 
de tráfico”, recordando que 
“Castilla-La Mancha es la ter
cera comunidad autónoma es
pañola con carreteras más se
guras, fruto de la inversión en 
infraestructuras realizada en 
los últimos veinte años”.

Carretera de la Patata
En otro ordeirde cosas, Gil 

anunció que en breve “con
cluirá el tramo de la carretera 
entre Cabanillas y Marcháma
lo, ya que están ultimándose 
los detalles de las obras”, al 
tiempo que aseguró que “está 
a punto de licitarse el siguien
te tramo, que conecta Marcha- 
malo con Fontanar, y en el que 
se incluye la variante de Fon
tanar”. Respecto al último tra
mo de la carretera de la Patata, 
el que une Cabanillas con Alo- 
vera, el consejero aseveró que 
“próximamente saldrán a con
curso las obras, incluidas las 
de la circunvalación de Alo- 
vera”.

Así, concluyó el responsa
ble regional de Obras Públi
cas, “todos los tramos estarán 
concluidos o en ejecución 
cuando finalice la legislatura, 
por tanto, la carretera de la 
Patata se abrirá al tráfico en el 
primer semestre de 2004”.
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Bono asistió en Guadalajara al “encuentro de alcaldes” 
organizado por la Diputación Provincial
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, señaló en Guadalajara que la. 
política es una actividad “vocacional y sublime, además de un arte”, que consis
te en coordinar los intereses de todos los ciudadanos para conseguir una convi
vencia armónica. El responsable del Ejecutivo regional hizo estas declaraciones 
durante el tradicional “encuentro de alcaldes” que organiza la Diputación Pro
vincial con motivo de las Fiestas de la ciudad alcarreña. Bono quiso agradecer el 
esfuerzo y el trabajo diario de todos aquellos que tienen la responsabilidad de 
llegar a acuerdos y colaborar para conseguir que predomine el interés general 
por encima de las demandas y necesidades particulares.

En este sentido, el presidente regional dio las gracias a los concejales y 
concejalas, alcaldes y alcaldesas “por las críticas injustas que en algunas ocasio
nes habéis recibido y por las interpretaciones malévolas de acuerdos que habéis 
tomado con buena intención”.
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COMARCAS DE GUADALAJARA

El presidente de Castilla-La Mancha reconoció la labor de los mayores en 
la construcción de la región

B ono in au gu ró  el nuevo C entro de D ía  
para m ayores de A zuqueca de H enares
El presidente regional, José Bono, inauguró el 
nuevo Centro de Día que la Consejería de Bien
estar Social ha construido en el municipio gua
dalajareño de Azuqueca de Henares, cuyo cos

te ha superado los 544.688 euros y que se ha 
construido en un terreno cedido por el Ayunta
miento azudense de más de 1.000 metros cua
drados.

Durante la inauguración, Bono 
realizó un reconocimiento públi
co a la importante labor que han 
desarrollado los mayores en la 
construcción de la región, y des
tacó el esfuerzo de aquellas per
sonas que van a dejar ahora a sus 
nietos y a sus hijos “un mundo 
bastante mejor que el que ellos 
recibieron”.

El presidente regional también 
subrayo que los pueblos los ha
cen sus gentes y por ello quiso 
“rendir tributo de gratitud a nues
tros mayores, porque no seríamos 
lo que somos si no fuera por ellos” 
y recordó que Castilla-La Mancha 
es la región de España que cuenta 
con un mayor número de plazas 
para mayores.

Visita a Quer
Durante su estancia en Gua- 

dalajara, el presidente regional in
auguró también el nuevo centro 
de operaciones que la empresa 
McLane ha puesto en marcha en 
el municipio de Quer.

En la inauguración de la plan
ta el presidente regional, que es
tuvo acompañado por el presiden
te de las Cortes, Antonio Marco, 
la consejera de Industria y Traba
jo, Araceli Muñoz así como otras 
autoridades provinciales y miem
bros del Consejo de Administra
ción de Me Lañe, recordó que son 
muchas las empresas que optan

cada año por ubicarse en la región 
y en concreto en el Corredor del 
Henares, debido entre otros fac
tores a la paz social y en este sen
tido señaló que Castilla-La Man
cha ha sido la región de España 
que menos horas de trabajo ha 
perdido por conflictos laborales 
durante el primer semestre de este 
año.

69 vertederos de la provincia serán 
clausurados y sellados en los próximos años
El Gobierno regional ha informa
do a la Diputación de Guadalajara 
sobre la aprobación de una inver
sión de 1,6 millones de eurós des
tinada a la clausura y sellado de 
vertederos de la provincia.

Esta inversión, que la Conse
jería de Agricultura y Medio Am
biente prevé realizar en tres ejerci
cios, significará un desembolso en 
el 2002 de 120.202 euros; 894.640 
en el 2003 y 585.861 en el 2004 has
ta completar la eliminación de 69 
vertederos dispersos por la geo
grafía provincial en sincronía con 
la aplicación del Plan de Gestión 
de Residuos Urbanos de Castilla- 
La Mancha en Guadalajara, para 
el cual la Diputación promovió la 
creación de un Consorcio Provin
cial.

El gasto aprobado por el Go
bierno regional lo ejecutará la Em
presa de Transformación Agraria 
S.A. (TRAGSA) por administra
ción siguiendo las directrices téc
nicas de un amplio proyecto ela
borado por la propia Consejería y 
que significará la desaparición del

sistema tradicional de deposición 
de residuos en la provincia de Gua- 
dalajara.

El Plan establece la necesidad 
de clausurar todos aquellos ver
tederos que no cumplan con los 
requerimientos de la directiva eu
ropea bien mediante un tapado o 
bien mediante la retirada previa de 
los residuos acumulados en caso 
de que exista peligro de contami

nación posterior. Según el proyec
to de elimación, los vertederos 
que se encuentran en esa situa
ción en la provincia son 69.

Para el presidente de la Dipu
tación, Jesús Alique, la eliminación 
de los vertederos y la puesta en 
marcha de las plantas de transfe
rencia “es el proyecto medioam
biental más ambicioso acometido 
en décadas en la provincia”.

El Plan informático provincial 
se amplía con una segunda fase
Otros 25 municipios verán renovados sus 
equipos informáticos
El Gobierno de la Diputación 
ha aprobado un crédito suple
mentario por valor de 28.500 
euros a modo de complemen
to del Plan Informático Provin
cial 2002 con cargo al superá
vit obtenido tras el cierre del 
presupuesto del año 2001.

M ediante esta partida 
complementaria, la Comisión 
de Gobierno dobla la adquisi
ción de equipos destinados a 
municipios, ya que el Plan In
formático 2002 incluía a 25 
ayuntamientos de la provincia. 
El hecho de que fuesen 66 las 
Corporaciones locales que so
licitaron entrar en el Plan ha 
movido a la Diputación a po
ner en marcha esta segunda 
fase.

En ella han entrado a for
mar parte los municipios que 
quedaron en espera excluyen
do las solicitudes que entra
ron fuera de plazo y conce
diendo prioridad a los ayunta
mientos con menor capacidad 
técnica y económica y a aque
llos con equipos más anti
guos.

Visto el informe técnico del

Servicio de Informática, los 
municipios que entran en esta 
fase suplementaria son: Al- 
hóndiga, Almoguera, Alustan- 
te, Armuña de Tajuña, Atien- 
za, Beminches, Canredondo, 
Casa de Uceda, Ciruelas, Es- 
cariche, Espinosa de Henares, 
Fuentelaencina, Horche, Hue
va, Illana, Jadraque, Málaga 
del Fresno, Peñalver, Peralejos 
de las Truchas, Sacecorbo, 
Salmerón, Tendilla, Tordesilos, 
Torrecuadradilla y Valdeare- 
nas.

Mediante el Plan Informá
tico Provincial, los ayunta
mientos aportan únicamente 
un 40 por ciento del coste de 
un equipo compuesto por un 
ordenador personal, impreso
ra de inyección de tinta y pla
ca modem fax para comunica
ciones. El otro 60 por ciento 
del coste lo asume la Diputa
ción. Al contratar los equipos 
mediante la convocatoria de un 
concurso dirigido a los pro
veedores, las corporaciones 
locales obtienen además un 
segundo ahorro derivado de 
la adquisición conjunta.

COMARCAS - Cogolludo

F irm ad o  u n  con ven io  p ara  la  
restau ración  del P a la c io  D u ca l
El Ayuntamiento de Cogolludo y 
la Fundación Casa D ucal de 
Medinaceli, representada por el 
duque de Segorbe, secretario ge
neral de la Fundación, han firma
do un Protocolo para la restaura
ción del Palacio Ducal de esta lo
calidad. Con este acuerdo, ambas 
instituciones se comprometen a 
restaurar el Palacio Ducal en su 
totalidad en un plazo máximo de 
15 años.

En virtud del Protocolo, la 
Fundación se haría con la propie
dad del Palacio, cuya titularidad 
en estos momentos pertenece al 
Estado, con el compromiso de in
vertir las cantidades necesarias 
para la restauración del Palacio de 
Cogolludo en 15 años. Asimismo, 
la Fundación cedería el uso del in
mueble al Ayuntamiento durante 
99 años y la propia Fundación or
ganizaría exposiciones y otros ac
tos socio-culturales.

El Ayuntamiento de Cogollu
do informó de la necesidad de este 
acuerdo, argumentando “la falta 
de interés de la Administración 
central del Estado, titular del Pala

cio, en invertir para su restaura
ción”-.

El Consistorio recordó que 
hace año y medio se produjeron 
derrumbamientos en el muro que 
delimita el solar y que, aunque téc
nicos del Ministerio de Cultura 
examinaron los desperfectos, no 
se produjo ninguna actuación de 
mejora, a excepción de las empren
didas por el Ayuntamiento. Asi
mismo, criticó la retirada “sin ex
plicación alguna” de una inversión 
de 100 millones de pesetas, refle
jados en los Presupuestos del Es
tado del año 1998.

El Palacio de los Duques de 
Medinaceli de Cogolludo está de
clarado M onumento Histórico 
Artístico y la intención del Ayun
tamiento ha sido rehabilitarlo para 
convertirlo en Parador Nacional.

Con este acuerdo, el Ayunta
miento pedirá al Estado la rever
sión del Palacio a la Fundación y, 
si ésta no se produce, exigirá a la 
Administración central la rehabi
litación del edificio con cargo a la 
partida de los Presupuestos Ge
nerales del Estado.
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Las obras de restauración se han desarrollado gracias a la colaboración entre el Ayuntamiento, la 
Junta de Comunidades y la Fundación Caja Madrid

L a  c o la b o r a c ió n  e n tr e  in s t itu c io n e s  p e r m ite  
r e c u p e r a r  la s  a n t ig u a s  m u r a lla s  d e  T o le d o
El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, se ha mostrado orgulloso 
por el resultado de las obras de 
restauración que se han llevado a 
cabo en las murallas de la ciudad, 
fruto de la “colaboración institu
cional” y del convenio firmado en 
el año 1996 por parte del Ayunta
miento toledano, la Junta de Co
munidades y la Fundación Caja 
Madrid.

Tras la presentación oficial de 
los trabajos, acto en el que tam
bién participaron el consejero de 
Educación y Cultura, José Val ver
de, y el presidente de la Funda
ción Caja Madrid, Miguel Bielsa, 
Molina manifestó su satisfacción 
porque estos trabajos han devuel
to a los toledanos “un monumen
to un tanto desconocido como 
son las puertas de la ciudad y las 
murallas”.

El regidor toledano resaltó que 
“la finalización de la obras en el año 
2002 coincide con el descubrimien
to de la Puerta del Vado -descu
bierta durante el desarrollo de las 
labores de limpieza en el interior 
de uno de los sótanos del torreón 
situado junto a la Puerta Nueva- y 
con la presidencia de Toledo de la 
Organización de Ciudades Patri
monio de la Humanidad y, además, 
señaló que permitirá conocer me
jor la importancia de la arquitectu
ra defensiva de una ciudad medie
val como es la capital regional.

En este sentido, el consejero, 
José Valverde, coincidió con Mo
lina en destacar la trascendencia 
de los arreglos llevados a cabo por 
la cantidad de muralla restaurada 
-más de 210 metros- y por haberse 
realizado en una ciudad amuralla

tro de sus planes de protección 
del patrimonio histórico y de la ac
tuación de toda su obra social.

Así, confirmó la puesta en 
marcha de más proyectos como el 
ejecutado en Toledo “porque una 
ciudad tan importante como ésta, 
con el patrimonio histórico que tie
ne, supone un campo de actua
ción inagotable, pero lo que es 
agotable es nuestro presupues
to”.

La restauración de las Mura
llas de Toledo se ha realizado den
tro del programa de Conservación 
del Patrimonio Histórico Español 
de la Funcación Caja Madrid y se 
ha desarrollado en la capital regio
nal con una aportación de 1,8 mi
llones de euros por parte de la 
entidad financiera y 225.000 euros 
por parte de la Administración re
gional y el Ayuntamiento toleda
no.

El acondicionamiento de los 
monumentos se ha llevado a cabo 
por parte de la Escuela Taller de 
Restauración de Toledo, cuyos 
alumnos han participado en dife
rentes ciclos formativos, compa
ginando el aprendizaje de oficios 
tradicionales con la aplicación 
práctica de las enseñanzas recibi
das en la limpieza, consolidación 
y,rehabilitación de diferentes tra
mos de las murallas, así como sus 
puertas y torreones.

Entre las actuaciones más des
tacadas está el descubrimiento de 
la Puerta del Vado, antigua entra
da árabe a la ciudad, que data del 
siglo XI y que se encuentra se
pultada a nueve metros de profun
didad.

E l consejero de Educación y Cultura, José Valverde, junto a l alcalde de 
Toledo, José Manuel Molina, y  a l presidente de la Fundación Caja de 
Madrid, M iguel Blesa de la Parra, en la Puerta de Bisagra (arriba). Sobre 
estas líneas, E l consejero observa uno de los paneles explicativos de las 
obras que se han realizado en la-Muralla de Toledo.

da que está poblada “gracias a un 
criterio consensuado entre arqui
tectos y arqueólogos, que ha dado 
como resultado lo que podemos 
ver”.

Por su parte, Belsa resaltó la 
importancia que tiene Castilla-La 
Mancha para la entidad financie
ra que representa desde el punto 
de vista de negocio, así como den-

E l P len o  p id e  e l tra sp a so  d e  la s co m p eten cia s so b re  P a tr im o n io
El Pleno del Ayuntamiento de Toledo co
rrespondiente al mes de septiembre acor
dó, con los votos del equipo de Gobierno y 
en contra de la oposición, pedir a la Junta

*
Durante la sesión, la viceportavoz 
del equipo de Gobierno, Natalia 
Tutor, demandó estas competen
cias para evitar que continúe la 
“intencionada desinformación” a 
la que están siendo sometidos los 
toledanos por parte de la oposi
ción, que critica las actuaciones 
que realiza el Consistorio cuando 
las competencias en materia de 
Patrimonio son de la Junta de Co
munidades y tiene la “última pala
bra”.

Por su parte, el edil de IU José 
Esteban Chozas, quien recalcó 
que las críticas no sólo proceden 
de los grupos de la oposición sino 
de gran parte de la ciudadanía,

de Comunidades que proceda a transferir 
al Consistorio la totalidad de las compe
tencias de Patrimonio que puedan ser ob
jeto de delegación, a la vez que instará a

la administración regional a que este pro
ceso vaya acompañado de la necesaria co
bertura presupuestaria para poder desa
rrollarlas.

la falta de caudal motivada por el 
trasvase Tajo-Segura.

Otras de las mociones del 
PSOE, relativa a la mejora del trans
porte urbano, fue rechazada por 
el equipo de Gobierno, al consi
derarla “oportunista” y sin “moti
vación”.

Por último, el Pleno aprobó, 
por unanimidad, instar al Gobier
no de España a que, en el ejercicio 
de sus competencias, exprese al 
Gobierno nigeriano, a la Unión 
Europea y a la ONU la preocupa
ción de los toledanos por la situa
ción de Amina Lawal, la mujer 
nigeriana condenada a muerte, pi
diendo que no se lleve a efecto.

acusó al equipo de Gobierno de 
actuar de forma “indolente” y no 
hacer nada para preservar al patri
monio de la ciudad. Asimismo, afir
mó que no se puede echar la cul
pa a la Administración regional.

En similares términos, el con
cejal del PSOE Enrique Lorente 
indicó que la moción del equipo 
de Gobierno demuestra su “enfa
do” ante las críticas vertidas por 
la oposición y su deseo de «echar 
balones fuera”, rechazando que 
sea la Junta de Comunidades la 
que tenga la “última palabra” en 
las actuaciones sobre el patrimo
nio, sino el Consistorio al otorgar 
las licencias pertinentes.

De otro lado, el Pleno aprobó, 
por unanimidad, una moción del 
PSOE en la que se pide al Consis
torio que inste a la Confederación 
Hidrográfica del Tajo (CHT) a que 
incluya en sus presupuestos de 
inversiones un nuevo proyecto 
para la mejora y acondicionamien
to del río Tajo a su paso por Tole
do por un importe aproximado de 
1.500.000 euros.

El edil de IU votó a favor de la 
iniciativa pero abogó por una re
cuperación integral del río, el cual 
se encuentra “moribundo”, dijo, 
y no limitarse a pedir miles de mi
llones para “embalsamarle”. A su 
juicio, el río se está muriendo por

En noviembre 
se instalarán los 
contenedores 
soterrados
La instalación de los contenedo
res soterrados en el Casco Histó
rico de Toledo para la recogida de 
basuras podría empezar en los 
meses de noviembre o diciembre, 
una vez se adjudiquen los traba
jos el próximo octubre, según el 
anuncio realizado por el alcalde de 
la ciudad, José Manuel Molina.

En una rueda de prensa, Moli
na aseguró que los contenedores 
se instalarán en aquellos lugares 
del Casco donde, según los nue
vos informes de los arqueólogos, 
no hay resto alguno, como ha ocu
rrido con la zona de la Plaza del 
Salvador, donde finalmente no se 
encontraron vestigios de otras 
épocas.

Tal y como se anunció en la 
Junta de Distrito del Casco, el nue
vo sistema se instalará en Puerta 
del Cambrón, Plaza del Conde, Pla
za del Padre Juan de Mariana, ca
lle Nuñez de Arce, Paseo del Bar
co de Pasaje, Plaza de la Magdale
na, Plaza de San Agustín, Plaza 
del Barrio Nuevo, calle Alamillos 
del Tránsito, Paseo de San Cristó
bal, calle General Moscardó, Pla
za de Santa Isabel, calle Nueva, 
Plaza de San Nicolás, Bajada de 
San Sebastián y Paseo de San 
Miguel.

El PP achaca el 
retraso en la 
Vega Baja a la 
Junta
El portavoz del equipo de Gobier
no municipal, Juan Manuel de la 
Fuente, ha manifestado, sobre el 
retraso en el proyecto de la Vega 
Baja, que se trata de “un tema téc
nico entre los arquitectos de la 
Junta y el arquitecto redactor del 
plan”.
De la Fuente, en rueda de prensa, 
destacó que “es un proyeto bien 
concebido, pero la concurrencia 
de las competencias entre las di
versas instituciones impücadas no 
es fácil, aunque una de las partes 
ponga toda la carne en el asador 
para llegar a acuerdos”, apuntó.

El dirigente municipal resaltó 
que lo importante era que esa ac
tuación se lleve a cabo en la ciu
dad, para lo cual desde su partido 
han puesto todos los medios para 
que esa zona sea «algo que per
petúe el centro de la ciudad, con 
servicios públicos, centros de co
mercio, plazas, jardines, universi
dad y un bulevar que una la parte 
antigua de la ciudad con la nue
va”.
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COMARCAS DE TOLEDO - Los Yébenes

B ono inauguró las obras de la carretera  
entre L os Y ébenes y C onsuegra
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, 
inauguró las obras de acondicionamiento de la 
carretera CM-4054, que une Los Yébenes y 
Consuegra. Esta mejora, en la que el Gobierno 
regional ha invertido 5,37 millones de euros, su

pondrá un gran avance en las comunicaciones 
de los Montes de Toledo, ya que optimizará la 
conexión de esta zona con la Autovía de los 
Viñedos, revirtiendo en un fuerte impulso para 
el desarrollo de la comarca.

Actualmente, la carretera Los Yé- 
benes-Consuegra es un eje trans
versal de comunicación del Oeste 
con el Este y Sur de la provincia 
de Toledo, por lo que su acondi
cionamiento supondrá la mejora 
de las conexiones con el entorno 
del Parque Nacional de Cabañe
ros, además de un eje de unión 
entre la futura vía de gran capaci
dad Toledo-Ciudad Real, con la 
Autovía de los Viñedos y, por tan
to, con La Mancha y Albacete.

Las obras, que se han efectua
do sobre una longitud de 24 kiló
metros, aumentarán considerable
mente la seguridad vial y comodi
dad en la conducción en una vía 
que estaba muy deteriorada, ya 
que se han creado caminos de ser
vicio, limitando los accesos a la 
carretera.

Además, en Los Yébenes se 
ha mejorado el tramo urbano al 
crear espacios peatonales y ha 
sido adecuado el acceso al polí
gono industrial mediante una glo
rieta cerrada, mientras que en Con
suegra se ha reformado la inter
sección con la carretera de Urda 
con la instalación de otra rotonda 
completa.

Licitado el tramo con el límite de 
la provincia de Ciudad Real

Por otra parte, las obras de 
acondicionamiento de la carretera 
que une las localidades toledanas 
de Los Yébenes y Maijaliza con el 
límite de la provincia de Ciudad 
Real ya han salido a licitación, lo 
que supone la apertura del con
curso público para que las empre
sas puedan presentar sus ofertas.

Recientemente, la Junta aprobó, a 
través del Consejo de Gobierno, 
una inversión de 5,6 millones de 
euros para acondicionar esta vía 
comarcal incluyendo, además, la 
construcción de la variante de 
población de Los Yébenes.

El acondicionamiento de la 
carretera, cuyo plazo de ejecución 
se estima en 26 meses, se efectua

rá sobre una longitud de 14,696 
kilómetros, a la que se suman los 
2,6 kilómetros de la variante.

Tras las obras de acondicio
namiento, incrementará notable
mente la seguridad vial y la como
didad en la conducción, evitando 
la variante el paso de vehículos 
por el casco urbano de Los Yébe
nes.

Futura construcción de un 
Centro de Salud

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, anunció en Los 
Yébenes que esta localidad toledana contará con un Centro de 
Salud que construirá la Junta de Comunidades. Esta infraestruc
tura sanitaria supondrá una inversión del Gobierno regional que 
ascenderá a 1.844.532,73 euros.

Con este Centro de Salud se prestará servicio, además de a la 
localidad de Los Yébenes, a los vecinos de los municipios de Orgaz, 
Marjaliza y Arisgotas, lo que supone que alrededor de 8.500 per
sonas podrán beneficiarse de un centro que será moderno, infor
matizado y dotado de un amplio equipamiento.

La plantilla que se destinará al Centro estará compuesta por 
6 médicos de familia, 6 enfermeros y un pediatra. En cuanto a la 
cartera de servicios, destacar que dispondrá de todos los progra
mas de atención primaria como son atención al niño y 
vacunaciones; atención a la mujer; programas de prevención de 
enfermedades cardiovasulares; atención a enfermos crónicos, et
cétera.

NUEVO CENTRO OCUPACIONAL EN CONSUEGRA
El presidente regional inauguró las nuevas instalaciones del 

centro ocupacional “Reina Sofía” de Consuegra, que se han rea
lizado en el polígono industrial de esta localidad toledana y que 
sustituyen al antiguo centro que se ubicaba en el núcleo urbano 
de Consuegra. El nuevo centro, que cuenta con 64 plazas para 
jóvenes discapacitados psíquicos, dispone de prácticamente el doble 
de superficie construida al que existía anteriormente, pasando 
sus instalaciones de 655 metros cuadrados a un total de 1.476 
metros cuadrados. En la realización de este nuevo centro se ha 
invertido cerca de 273.000 euros.

COMARCAS DE TOLEDO - La Sagra

El PSOE acusa al PP de tomar una 
postura “demagógica y partidista” 
sobre el hospital comarcal
El PSOE de la provincia de Toledo 
ha denunciado que la postura del 
PP en la solicitud de construcción 
de un hospital comarcal en la zona 
de La Sagra es “demagógica y 
partidista”, porque, en su opinión, 
ahora apoyan la campaña a favor 
del centro hospitalario y no dije
ron nada cuando la gestión de la 
Sanidad era competencia del Go
bierno central.

En una rueda de prensa cele
brada en Toledo, el alcalde de Illes- 
cas, José Manuel Tofiño, aclaró 
que los ediles socialistas de esa 
comarca no se oponen a la cons
trucción del hospital, pero apun
tó que con el Centro de Especiali
dades, que se va a edificar en su 
localidad a principios del próximo 
año, “se va a dar solución al 90 
por ciento de las demandas ciu
dadanas de la zona en materia sa
nitaria”.

Tofiño recordó que el día 1 de 
marzo del año 2001, IU presentó

en Illescas una moción sobre esta 
cuestión que fue votada en con
tra por el PSOE y por el PP, lo que 
en su opinión significaba que a 
los populares no les parecía rea
lista la propuesta de un hospital y 
sí la de un centro de especializa- 
ción.

Además, el alcalde señaló que, 
en los últimos seis años en los que 
el PP mantuvo el control nacional 
de la Sanidad, las inversiones en 
la  zona tan to  en m ateria  de 
infrestructuras como en aumento 
de plantillas “fueron ridiculas”.

Así, precisó que durante esos 
años la plantilla sanitaria tan solo 
aumentó en ocho profesionales - 
1,2 por año- y que el Gobierno re
gional la había incrementado en 
nueve meses en otros ocho. “Ade
más, la inversión del PP en La Sa
gra Alta fue de 62.000 euros y el 
Ejecutivo regional ha invertido en 
menos de un año 200.000 euros”, 
agregó.

Para la reforma de las Casas Consistoriales

Yalmorisco firmó convenios con los 
alcaldes de Cuerva y Navahermosa

La consejera de Administraciones 
Públicas, María del Carmen Valmo- 
risco, ha firmado sendos conve
nios de colaboración con los al
caldes de Cuerva y Navahermosa 
(Amador Rojas y Carlos Pérez, res
pectivamente) para la rehabilita
ción y reforma de las Casas Con
sistoriales de estos municipios to
ledanos. El importe total de am
bos C onvenios asciende a 
405.519,55 euros, de los que 99.698 
euros corresponden al convenio 
suscrito con el alcalde de Cuerva 
y el resto a Navahermosa.

En el primer caso la Consejería 
de Adm inistraciones Públicas 
aporta el 70 por ciento y el Ayun
tamiento el 30, y en el caso de

Navahermosa el Consistorio apor
ta el 51 por ciento de la inversión 
y la Administración regional el 
49% restante.

En estos dos municipios, una 
vez que finalicen las obras que se 
están acometiendo en las Casas 
Consistoriales, no sólo podrán de
sarrollar las tareas administrativas 
propias de un ayuntamiento, sino 
que contarán con las dependen
cias apropiadas para prestar nu
merosos servicios sociales a los 
vecinos de estos municipios.

Valmorisco estuvo acompaña
da por el delegado de la Junta, 
Francisco Javier Corrochano, y el 
director general de Administra
ción Local, Rufino Sanz.
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COMARCAS DE TOLEDO - Talayera de la Reina COMARCAS DE TOLEDO - M ontesclaros

El consejero de Obras Públicas también asumió el compromiso de
construcción de 70 viviendas para jóvenes

.

Gil anunció que el colector del Polígono de
Torrehierro estará licitado a finales de año

■
Recorrió además diversas obras de remodelación de redes y pavimentación

1E1 consejero de Obras Públicas, Alejandro Gil, 
anunció en Talavera de la Reina que antes de la 
finalización del presente año, las obras del co
lector del Polígono Industrial Torrehierro esta
rán licitadas con la aportación del 75 por ciento 
del coste de las mismas por parte de la Junta de

Comunidades de Castilla-La Mancha y el 25 por 
ciento restante por parte de SEPES, mientras 
que el anteproyecto y los terrenos serán apor
tados por el Consistorio talaverano. El montan
te total de la obra asciende a 5,9 millones de 
euros.

Durante su visita, Gil quiso resal
tar que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha asumirá esta infraestruc
tura sin tener obligación para ello, 
pero demostrando así el compro
miso del Ejecutivo autonómico 
con una ciudad como Talavera 
que, según palabras de Gil “tiene 
un esplendoroso presente y un 
prometedor futuro”.

En otro orden de cosas, el ti
tular de Obras Públicas asumió el 
compromiso de construcción de 
70 viviendas de protección en ré
gimen de alquiler para jóvenes ante 
la disponibilidad de terrenos que 
el alcalde de Talavera de la Reina,

i José Francisco Rivas, manifestó 
al consejero.

Alejandro Gil visitó también
las obras de remodelación de di-'r
versas calles de la ciudad que la 
Consejería de Obras Públicas está 
llevando a cabo, como el Paseo

F
de la Estación, Victoriano Medra- 
no, Alfonso XI o Reyes Católicos, 
en las que se están renovando las 
redes de distribución de agua y 
alcantarillado, así como la pavi
mentación existente. Gil señaló 
que el importe de estas obras eje
cutadas por su Consejería ascien
de a casi 3,& millones de euros.

En su visita, Alejandro Gil tam
bién anunció la inminente firma de 
un convenio de colaboración con 
los ayuntamientos de Talavera de 
la Reina y Pepino, para llevar a 
cabo la construcción del colector 
del Chaparral Bajo, cuyas obras

ascienden a 3,2 millones de euros, 
de los que su departamento regio-

Foto: J.L. García Vidal

nal aportará el 75 por ciento del 
coste.

Bono: ‘Talaveraserapreferenteenlas 
políticas activas de empleo’ ’

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, afirmó que 
Talavera de la Reina será una ciudad “preferente” en la aplica
ción de las políticas activas de empleo, una vez las asuma la 
comunidad autónoma el próximo 1 de enero de 2003.

Bono, quien visitó Talavera de la Reina, con motivo de las 
Ferias y Fiestas de San Mateo, indicó, que el principal proble
ma de la Ciudad de la Cerámica es la falta de empleo, de ahí que 
le haya comunicado al primer edil, José Francisco Rivas, que 
será prioritaria en lá aplicación de las políticas de promoción 
de empleo que ahora gestiona el INEM.

Sobre Talavera, Bono aseveró que, en estos momentos, tie
ne la situación “más esperanzadora” de su historia.

A lon so asistió a  u n a  vend im ia nocturna en  O rgaz
El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente de Castilla-La 
Mancha, Alejandro Alonso, se 
desplazó a la localidad toledana 
de Orgaz, donde asistió en la bo
dega “El Retamar” a las labores 
de una vendimia mecanizada noc
turna, una novedosa técnica de re
colección que permite que la uva 
llegue a la bodega en mejores con
diciones de calidad.

La vendimia mecánica duran
te la noche, cuando se produce 
un considerable descenso de las 
temperaturas, permite que el trans
porte y la entrada en bodega de

las uvas se realice a temperaturas 
de 15 a 18 grados, mucho más ven
tajosas que los 30 grados que pue
den registrarse al mediodía.

Con esta técnica, se consi
guen m inorar los procesos 
oxidativos de modo considerable, 
se evita o se ralentiza la multipli
cación de bacterias y levaduras no 
deseadas y también se ralentizan 
los procesos extractivos.

Así, la realización de la vendi
mia nocturna permite que la uva 
llegue a las bodegas en mejores 
condiciones de calidad, mante
niendo la que originalmente tenía

en el campo en el momento de la 
vendimia, debido a que durante el 
proceso de recolección sufren un 
mínimo de alteraciones.

En la actualidad, la bodega “El 
Retamar” cuenta con una produc
ción media de 110.000 litros de vino 
tinto y otros tantos de vino blan
co.

“El Retamar” cuenta con una 
nave de 372 metros cuadrados, 
con 9 depósitos de acero inoxida
ble de 30.000 litros, prensa neu
mática, 40 barricas de 22 litros de 
capacidad y 2 tinas de roble de 
100 hectolitros.

Gil insta a la Diputación a aclarar 
su postura sobre el abastecimiento
Ruiz-Ayúcar afirma que “gran parte de la culpa ” 
del problema del agua la tiene el Ayuntamiento
El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, ha instado a la Di
putación Provincial de Toledo a 
que, “de una vez por todas”, se 
posicione en tomo al problema de 
abastecimiento de agua de la lo
calidad toledana de Montesclaros 
y confirme si va a ejecutar o no las 
obras necesarias para solventar la 
situación por la que atraviesa el 
municipio.

Gil ha subrayado que, según 
el reparto de competencias en 
materia de abastecimiento, es a la 
Diputación de Toledo a la que le 
corresponde llevar a cabo las ac
tuaciones necesarias para evitar 
los problemas de abastecimiento 
en Montesclaros, al tiempo que ha 
recordado que la institución pro
vincial tiene comprometido el pre
supuesto para ello desde hace 
varios años sin que, hasta el mo
mento, haya hecho nada al respec
to para solucionar el problema.

El consejero de Obras Públi
cas recordó también que la Dipu
tación incumplió los convenios 
suscritos con la Junta de Comuni
dades al no realizar ninguna de las 
obras que en ellos se contempla
ban, a diferencia del resto de di
putaciones provinciales que sí res
petaron los acuerdos alcanzados.

Por último, Alejandro Gil, ex
presó la voluntad de la Junta de 
Comunidades de llevar a cabo las 
actuaciones necesarias para evi

tar los problemas de abastecimien
to de Montesclaros si la Diputa
ción renuncia a realizar las obras 
que le corresponden, insistiendo 
en que esta institución se pronun
cie en uno u otro sentido con la 
mayor celeridad posible.

Por su parte, el presidente de 
la Diputación de Toledo, Miguel 
Angel Ruiz-Ayúcar, ha afirmado 
que “gran parte de la culpa” del 
problema de abastecimiento de 
agua que padece Montesclaros se 
debe a su Ayuntamiento, ya que 
acordó conseguir unos terrenos 
y no lo ha logrado.

Sobre la denuncia del Ayun
tamiento de Montesclaros por la 
falta de agua, Ruiz-Ayúcar recor
dó que la Diputación consignó 
420.700 euros en fies anualidades 
para ejecutar las obra pero el Ayun
tamiento no logró los terrenos 
necesarios y no se ha llevado a 
cabo.

Asimismo, el presidente de la 
Diputación manifestó que la Con
sejería de Obras Públicas también 
aseguró que se encargaría del pro
blema de abastecimiento de agua 
y no lo ha solucionado. Además, 
recordó que las competencias en 
materia de agua son de la Junta de 
Comunidades, aunque la Diputa
ción siga una política encaminada 
a que ningún pueblo de la provin
cia pase sed, independientemen
te de su color político.

Barreda participó en la procesión del Cristo, en Bargas
El vicepresidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, y el consejero de 
Obras Públicas, Alejandro Gil, participaron en la tradicional procesión del 
Santísimo Cristo de la Sala, en la localidad-toledana de Bargas. La tradición del 
Cristo de la Sala se remonta al siglo XVIII. En el recorrido por las calles del 
pueblo es significativo el acompañamiento a la Imagen que hacen más de 3.000 
mujeres ataviadas con el traje típico de bargueña heredado de madres a hijas 
durante generaciones. Por la vistosidad del acto, se ha convertido en una mani
festación cultural que cuenta con el reconocimiento de miles de visitantes, 
atraídos por la iluminación de la imagen del Cristo conducido sobre una carroza 
repleta de flores, la música de las bandas, los estandartes y el silencio respetuo
so de las mujeres. Este año unas 10.000 personas siguieron la procesión des
pués de que el Cristo saliera por las llamadas “puertas gallegas” de la iglesia 
parroquial para hacer el recorrido por las calles de Bargas.
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Araceli Muñoz presentó las conclusiones de la Comisión Regional de Seguridad y Salud Laboral

L a  s in ie s tr a lid a d  la b o r a l d e sc e n d ió  p o r  p r im e r a  
v e z  e n  la  r e g ió n  e n  e l p r im e r  se m e str e  d e l a ñ o

ruiu. raim en paum

La consejera de Industria y Trabajo, Araceli Muñoz, durante la rueda de prensa ofrecida en Toledo para explicar 
las conclusiones de la Comisión Regional de Seguridad y  Salud Laboral, relacionadas con la evolución de la 
siniestralidad laboral durante el primer semestre del año.

Peores datos se registraron en el 
número de accidentes mortales, un 
total de 31 casos. En este sentido, 
la consejera de Industria y Traba
jo analizó la causalidad de los si
niestros laborales y aclaró que 
“sólo en el 35 por ciento de los 
casos, los accidentes mortales es
tuvieron motivados por falta de 
medidas de seguridad laboral en 
el centro de trabajo”.

En total fueron 11 los acciden
tes mortales, por esta causa, fren
te a los 14 que se produjeron du
rante el primer semestre de 2001.

Además, otros 13 accidentes 
con resultado de muerte se pro
dujeron durante desplazamientos 
dentro del horario laboral, frente a 
los 3 registrados el pasado año, y 
otros 7 accidentes estuvieron 
motivados por patologías ajenas 
a la seguridad, como es el caso de 
infartos de miocardio, frente al 
único caso registrado, por esta 
causa, el pasado año.

Muñoz destacó la necesidad 
de “profundizar en el análisis de 
las causas de la siniestralidad por
que se ha producido un incremen
to de los casos derivados, por 
ejemplo, del estrés”. Precisamen

te, informó la consejera, próxima
mente Castilla-La Mancha acoge
rá unas jornadas nacionales so
bre este aspecto.

Además, anunció la puesta en 
marcha de una nueva Orden de In
centivos para aquellas empresas

del sector de la construcción que 
pongan en marcha medidas de 
modernización, adaptadas a la 
normativa UNE, en el andamiaje 
de sus construcciones.

Estas ayudas surgen de la ne
cesidad de incidir sobre la sinies

tralidad en el sector construcción 
que, en este año 2002, ha incre
mentado el número de accidentes 
mortales. De hecho, del total de 
11 accidentes mortales por falta de 
medidas de seguridad, 8 corres
ponden a este sector.

El número de accidentes laborales descen
dió, por primera vez en Castilla-La Man
cha desde 1995, durante el primer semes
tre de este año. Un descenso que se tra
duce, en términos porcentuales, en un 1,04

por ciento. Un dato que la consejera de 
Industria y Trabajo de la Junta de Comu
nidades, Araceli Muñoz, calificó de “posi
tivo” porque permite avanzar hacia la si
niestralidad cero, que añadió, “no es una

utopía”. El decremento registrado a nivel 
global se produjo, también, en los acciden
tes leves, que descendieron en un 1,08 por 
ciento y los graves que bajaron en un 3,28 
por ciento.

En la clausura de la Asamblea Constituyente de la Asociación Regional de la Empresa Familiar

Bono destaca el papel de los emprendedores en la creación 
de riqueza y empleo en Castilla-La M ancha
El responsable del Ejecutivo Autonómico señaló que para alcanzar el éxito en estas empresas 
familiares, que representan el 17 por ciento del Producto Interior Bruto (PIB) de la región, es 
esencial la autonomía, la fe, y el espíritu de lucha y trabajo.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, señaló que los 
empresarios y emprendedores de 
la región son imprescindibles por
que contribuyen al progreso de la 
Comunidad Autónoma y a la crea
ción de riqueza y puestos de tra
bajo.

Bono hizo estas declaraciones 
en la clausura en Toledo de la 
Asamblea Constituyente de la 
Asociación Regional de la Empre
sa Familiar que representa a un 
total de 49 empresas que suponen 
el 17 por ciento del Producto Inte
rior Bruto regional y que han ge
nerado más de 8.000 puestos de 
trabajo indirectos.

En este sentido el presidente
regional manifestó que el mérito 
social y éxito empresarial de estos

hacer progresar unos negocios 
“en los que además de un balance 
y una actividad productiva, hay 
fracasos y muchos disgustos”.

El presidente además hizo re
ferencia al filón inagotable que su
ponen los empresarios familiares 
“que no se conforman con lo que 
tienen y que siguen esforzándose 
y arriesgándose por crear más 
puestos de trabajo dentro de su 
territorio”.

La autonomía, la fe y el espíri
tu de lucha y trabajo de estos em
prendedores son, según el presi
dente regional, la clave esencial 
de un éxito del que también se ha 
beneficiado esta región en la que 
pagan sus impuestos.

Foto: Alvaro Rulz

emprendedores se debe a que tra
bajan con la pasión y el ansia de

Los hoteles de la 
región bajaron 
sus precios en 
agosto
Los hoteles de Castilla-La Man
cha bajaron sus precios en agos
to un 0,5 por ciento, aunque en 
relación al mismo mes dél año an
terior la subida acumulada supo
ne un aumento del 5,4 por ciento 
en sus precios según los datos 
provisionales del índice de Precios 
Hoteleros (IPH) difundido por el 
Instituto Nacional de Estadística 
ONE).

En el conjunto del país, los 
precios de los hoteles subieron un 
3,1 por ciento respecto al mes de 
julio, y en relación a agosto de 
2001 la subida acumulada es del 
2,3 por ciento. Así, en Castilla-La 
Mancha los precios rompieron la 
tendencia alcista del agosto res
pecto a julio, aunque el dato inte
ranual supone un 3,1 por ciento 
más que la media.

Así, en el índice interanúal, la 
mayor subida la protagonizaron 
los hoteles aragoneses (8,5 por 
ciento), seguidos por La Rioja (6,9 
por ciento), País Vasco y Castilla- 
La Mancha (5,4 por ciento), Ma
drid (4,9), Castilla León (4,7), Gali
cia y Asturias (3,6), Extremadura 
(2,9), Cataluña y Andalucía (2,6), 
Baleares (2,5), Navarra (1,6), y Ca
narias (0,9).

La región, a la 
cola en empresas 
de tecnologías de 
la información
El porcentaje de empresas del sec
tor de las tecnologías de la infor
mación y de la comunicación (TIC) 
sobre el total de empresas radica
das en Castilla-La Mancha subió 
del 0,24 por ciento en el año 2000 
al 0,47 por ciento en el año 2001, 
pese a lo cual, continúa ocupan
do el último lugar de España, se
gún datos del informe mensual 
sobre la Nueva Economía, corres
pondiente q septiembre, elabora
do por el Centro de Predicción 
Económica (CEPREDE).

Por otra parte, el informe reco
ge también el porcentaje de hoga
res que disponen de ordenador, y 
que en el caso de Castilla-La Man
cha supone un 24,4 por ciento en 
2001, frente al 22,9 por ciento del 
año 2000. En cualquier caso, la ci
fra de 2001 se encuentra 4,5 pun
tos por debajo de la media nacio
nal (28,9 por ciento). La región 
con mayor porcentaje de ordena
dores en relación al número total 
de hogares es Cataluña (36,1%).

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #528, 3/10/2002.



C O N O M IA  /  2 9
/ c/  MDel 3/10 al 9/10 - 2002

Cuadernos
Manchegos

El presidente de la institución, Nemesio de Lara, encabezó la delegación

L a D ip u tación  P rov in cia l de C iudad  
R eal p rom ocion ó  FE N A V IN  en  Jap ón
El presidente de la Diputación de Ciudad Real, 
Nemesio de Lara, encabezó una delegación que 
viajó a Japón con el objetivo de promocionar la 
Feria Nacional del Vino (FENAVIN) en aquel 
país y captar importadores de vino que estén 
presentes en el certamen de mayo de 2003. El

objetivo de este viaje fue dar a conocer los vi
nos castellano-manchegos en un mercado que 
se considera atractivo para el vendedor y en el 
que el sector del vino se encuentra en una si
tuación competitiva, dominado en un 50 por cien
to por los vinos de producción extranjera.

Durante su estancia en Tokio, la 
delegación visitó la exposición que 
sobre productos agroalimentarios 
españoles organizaron cinco cá
maras de comercio españolas, en
tre ellas las de Ciudad Real, en el 
hotel New Otani de la capital ni
pona, donde presentaron a los 
compradores japoneses un dos- 
sier sobre FENAVIN, y los invita
ron personalmente a la celebración 
de la próxima feria en Ciudad Real.

La delegación ciudadrealeña 
estuvo formada por el presidente 
de la Diputación, Nemesio de Lara; 
el vicepresidente primero de la Di
putación, Ángel Amador, y el por
tavoz del Partido Popular en la ins
titución provincial, José Alberto 
Martín Toledano.

Reunión con el embajador
Durante el viaje, de Lara se re

unió con el embajador de España 
en Japón, Juan Leña Casas, y el 
consejero comercial de la Oficina 
Comercial de España en aquel 
país, Antonio Carrascosa Mora
les, para darles a conocer la Feria 
Nacional del Vino (FENAVIN), y 
contar con su apoyo para que una 
delegación de compradores de 
vino japoneses estén presentes en 
Ciudad Real, en la próxima edición 
de la feria en mayo de 2003.

El presidente señaló al termi
nar el encuentro, la gran recepti
vidad de los dos representantes 
españoles en Japón hacia FENA- 
VIN. En este sentido, destacó el 
ofrecimiento que el consejero co
mercial le brindó para que el ICEX 
(Instituto de Comercio Exterior)

desarrolle programas de colabo
ración con la Feria Nacional del 
Vino, y facilite la venida de com
pradores japoneses de vino al 
Centro de Negocios que se insta
la en el certamen.

Mercado japonés
En cuanto al vino en el merca

do japonés, se encuentra en la 
sexta posición de las bebidas más 
consumidas con una cuota del 2,9 
por ciento y con un consumo que 
se sitúa en los 3 litros en el 2001. 
En lo que respecta a España, su

vino no está pasando por una gran 
momento en el mercado japonés, 
debido en parte al dinamismo del 
mercado y a la falta de activida
des de promoción de este produc
to.

No obstante, las estadísticas 
arrojan un incremento de las im
portaciones del 7,1 por ciento en 
2001 hasta las 563.000 cajas. A este 
aumento contribuyeron las impor
taciones de nuevos vinos de pre
cios más bajos, mientras que los 
de gama media, base de las impor
taciones españolas, se mantienen.

Foto: Jesús Carvajal

Planes para la recuperación de especies amenzadas
El Consejo Asesor de Medio Ambiente ha informado favorablemente de los 
planes de recuperación de cuatro especies amenazadas: el lince ibérico, el águila 
imperial ibérica y la cigüeña negra, catalogadas en peligro de extinción, y el 
buitre negro, catalogada como especie vulnerable. El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Alejandro Alonso, que presidió el Consejo, calificó de “muy 
importante esta reunión, ya que Castilla-La Mancha quiere seguir siendo pio
nera a nivel nacional en el desarrollo de una legislación de protección medioam
biental que garantice la preservación de las especies amenazadas”.

Agricultor, ¿Americano? o ¿Europeo?
Alejandro Cañas (*)

Nunca ha sido 
igual y nunca lo 
será, por la pro- 
fesionalidad, el 
respeto y unión 
que los agricul
tores de aquí te
nemos por nues
tro campo, por 
nuestras gentes 
y por el desarro
llo de nuestros 
pueblos, pero al 
término del artí
culo, quizás muchos agricul
tores castellano-manchegos 
deseen pedir el pasaporte ame
ricano y es que, la política 
agraria estadounidense cada 
vez dista más de la europea y, 
o se camina en la misma direc
ción o uno de los dos va a su
frir trágicas consecuencias.

Europa y Estados Unidos, 
los dos pilares de la política 
agraria internacional, entien
den el futuro del campo de dos 
formas completamente distin
tas. La postura por parte de los 
EEUU, tras aprobar reciente
mente su política agraria para 
los próximos años (Farm Bill), 
incrementará su presupuesto 
en un 20%, sin embargo, y la
mentablemente, en Europa, la 
propuesta del comisario de 
Agricultura Franz Fischler so
bre la revisión intermedia de la 
Agenda 2000, augura impor
tantes y dañinos recortes en 
las ayudas a la agricultura y 
ganadería.

España, y concretamente 
las cooperativas cerealistas de 
Castilla-La Mancha, se verán 
seriamente afectadas por la re
forma de la PAC y sufrirán una 
reducción en la percepción de 
ayudas de hasta un 20% pro
gresivam ente hasta el año 
2006. Este es sólo un ejemplo 
del diferente calado de las po
líticas: m ientras unos
incrementan las ayudas direc
tas a los agricultores, otros, 
los europeos, las recortamos. 
A partir de aquí, el análisis 
sobrepasa la responsabilidad 
de los mandatarios de acercar
se o distanciarse a los princi
pios de la Organización Mun
dial de Comercio sobre el libre 
comercio, sino que sus con
secuencias llegan hasta el más 
pequeño de los agricultores 
castellano-m anchegos. No 
hay que olvidar que el presu
puesto de 19.000 millones de 
dólares anuales aprobados 
por la Farm Bill están dentro 
de la legalidad de los princi
pios de la OMC. ¿En qué si
tuación  quedan entonces 
nuestros productos respecto 
a los americanos?

La Farm Bill recoge, entre 
otras fórm ulas, los pagos 
contracíclicos que tendrán 
como consecuencia el aleja

m iento del 
productor al 
mercado, ya 
que al esta
bilizare! pre
cio que per
cibe el agri
cultor norte
am ericano, 
este seguirá 
p ro d u c ien 
do aunque 
los precios 
estén bajos 

y los mercados saturados del 
producto en cuestión. Será un 
problema el desembolso que 
tenga que hacer EE.UU para 
mantener esta política, pero 
será un mayor problema la re
percusión mundial ya que los 
precios de los mercados inter
nacionales se deprimirán aún 
más.

No faltan voces que piden 
que se instaure una Farm Bill 
para los agricultores y gana
deros europeos, y tienen sus 
razones. Ante esto hay que se
ñalar que esta política provo
cará a los norteamericanos una 
distorsión de los mercados que 
puede meter a los EE.UU en 
una espiral peligrosa de gasto 
presupuestario. Pero lo que no 
tiene cabida es que mientras 
al otro lado del Atlántico los 
agricultores gozan de un alto 
grado de protección, en Euro
pa se busque fortalecer el lla
mado segundo pilar de la Polí
tica Agraria Común, que es el 
desarrollo rural, ajustando el 
p resupuesto  en sectores 
como el arroz, trigo duro, ce
reales, forrajes, frutos secos, 
vacuno de carne y leche.

Por eso, la revisión de la 
Agenda 2000 es una gran oca
sión para adoptar las medidas 
necesarias que salvaguarden 
la renta de los productores eu
ropeos y sus producciones, 
cuyo tejido económico es muy 
delicado y donde las coopera
tivas con su labor transforma
dora y comercial cumplen un 
papel irremplazable.

Como conclusión de todo 
lo expuesto, desde las Unión 
de Cooperativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha prevemos 
que con esta política agraria 
europea, máxime teniendo en
frente a los EE.UU que rozan 
el incumplimiento de los prin
cipios de la OMC de un mer
cado internacional totalmente 
liberalizado, el sector primario 
de la Europa m editerránea 
cuyo modelo agrícola está 
mucho más cerca del respeto 
al medio ambiente y de la salu
bridad de los alimentos, corra 
un grave peligro, especialmen
te en regiones como Castilla- 
La Mancha.

(*) Presidente de UCAMAN
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En total se han programado 273 cursos y 161 jomadas

D iez m il agricu ltores de la  región  
recib en  cu rsos de form ación  agraria
Con los convenios firmados entre la Consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente y ASAJA, UPA y COAG, se completa la programación en 
materia de formación agraria

Un total de 10.000 agricultores 
castellano-manchegos han parti
cipado y participarán en los 273 
cursos y 161 jomadas de forma
ción agraria que ha diseñado la 
Consejería de Agricultura y Me
dio Ambiente, bien a través del 
Programa de Formación Agraria 
2002, que desarrollan las delega
ciones provinciales y el IVICAM, 
o bien a través de convenios sus
critos con la Unión de Cooperati
vas de Castilla-La Mancha (UCA- 
MAN) y con las organizaciones 
profesionales agrarias (ASAJA, 
UPA y COAG), firmado reciente
mente.

Según señaló el consejero de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
Alejandro Alonso, durante la fir
ma de los convenios de formación 
con ASAJA, UPA y COAG, la pro
gramación que ha diseñado la 
Consejería se caracteriza por la 
diversidad de materias que abor
dan, la calidad de la formación y la

cercanía a los agricultores para 
mejorar las posibilidades de asis
tencia, así como la proximidad al 
medio sobre el que verse el curso.

“Con estos cursos y jomadas 
queremos favorecer y apoyar la 
formación de los agricultores en 
los sectores estratégicos de núes-

Foto: Jesús Carvajal

tra región, como son el viñedo, el 
olivar, los cultivos sociales, la sa
nidad ganadera o los regadíos, 
adaptándolos a los problemas es
pecíficos de cada territorio e in
corporando los diferentes avan
ces científicos y tecnológicos que 
se producen”, indicó Alonso.

C onvenio para la  prom oción del 
consum o m oderado del vino
Entre la Consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente y la Fundación para la Investigación 
del Vino y la Nutrición (FIVIN)

El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Alejandro Alo
nso, y el presidente de la Funda
ción para la Investigación del Vino 
y la N utrición (FIVIN), Joan 
Cusco, han suscrito un convenio 
para la promoción del consumo 
moderado del vino. Asimismo, y a 
través de este acuerdo, Castilla- 
La Mancha se integra en FIVIN, 
primera institución española en la 
investigación y promoción del 
consumo moderado de vino.

Durante la firma del convenio, 
el consejero de Agricultura y Me
dio Ambiente, Alejandro Alonso, 
señaló que “en estos momentos 
de incertidumbre, el sector vitivi
nícola necesita apoyos y protec
ción y no medidas represivas so
bre su consumo moderado” y aña
dió que “España, el país con más 
viñedo del mundo, debería aban
derar medidas y normas en apoyo 
al sector del vino”.

' Según explicó Alonso, el prin
cipal objetivo del convenio sus
crito es informar a la población 
general sobre los efectos benefi

ciosos del vino en la salud del or
ganismo, y potenciar esta bebida 
como elemento fundamental en la 
dieta mediterránea. También este 
convenio de cooperación va a 
permitir que Castilla-La Mancha se 
integre como miembro institucio
nal en FIVIN.

Las acciones comunes inclui
das en el convenio de colabora
ción comprenden desde participa
ciones en Ferias y Congresos na
cionales e internacionales hasta la 
organización de ponencias, con
ferencias, simposios y mesas re
dondas, acciones de educación a 
los jóvenes sobre el consumo del 
vino o la difusión de artículos en 
medios de comunicación.

La Consejería, a través del Ins
tituto de la Vid y del Vino de Cas
tilla-La Mancha, aportará 42.070 
euros para la financiación de las 
actuaciones que se contemplan en 
este convenio. FIVIN aportará el 
personal investigador y los me
dios necesarios para la realización 
de Congresos Regionales, Confe
rencias, Simposiums, etcétera.

Cuando algún problema de calado 
ha afectado a nuestro país:, durante 
los gobiernos del PP, el presidente 
del Gobierno achacaba siempre su 
causa a otros, diciendo que España 
hacía lo que debía y que eran los 
demás los que debían mover ficha, 
actitud cómoda y autocomplaciente. 
Ejemplos tenemos muchos y no 
creo que haga falta recordarlos.

Pues bien, desde que gobierna el 
PP, han sumido al sector agrario es
pañol en un problema permanente, 
con mucha mayor incidencia, como 
es lógico, para las regiones con más 
peso específico de este sector, como 
es el caso de Castilla-La Mancha.

La desidia, despreocupación y 
falta total de una política agraria del 
Gobierno del PP hace que los últi
mos seis años sean los más nefastos 
para nuestro sector agrario, que han 
provocado una caída de la renta de 
los agricultores y, por ende, el aban
dono del campo español como nun
ca se ha conocido.

Esta actitud tan negativa hacia 
el sector del Gobierno de la Nación 
se pone de manifiesto desde el pri
mer momento en el que el PP tiene 
la responsabilidad de gobernar, con 
la subida de impuestos y tasas a los 
agricultores y ganaderos, por una 
parte; y de otra, por unas flojas y 
malas negociaciones de los intereses 
agrarios españoles ante la Unión Eu
ropea, circunstancia ésta que ha des
embocado en la situación actual del 
campo español: descenso de precios 
de las producciones, falta de pro
yectos por parte del Gobierno para 
resolver los problemas estructura
les del campo (regadíos, apoyo al

¡Mueva ficha, señor ministro de Agricultura!
Antonio Salinas (*)

cooperativismo, acciones de pro
moción y comercialización, garan
tía y sanidad alimenticia, etcétera).

Pero, claro, ya sabemos, por
que así lo repiten de forma 
machacona, que cuando algo va mal 
o es culpa de las Comunidades Au
tónomas o bien de la Unión Euro
pea. Del Gobierno del PP, nunca.

Ahora estamos sumidos en ple
na campaña de vendimia en Casti
lla-La Mancha. Hace poco finalizó 
la cosecha de nuestros cereales, se 
está desarrollando la campaña de 
comercialización del aceite de oli
va, se recolectan los productos hor
tícolas, que tienen un fuerte com
ponente social. Pues bien, en todos 
ellos existe un factor común: la in
certidumbre por la caída de los pre
cios año tras año, que hace que no 
se vea claro su futuro.

¿Qué tienen en común todos es
tos subsectores agrarios? Que es
tán regulados por Organizaciones 
Comunes del Mercado, que nego
ció de forma nefasta el Gobierno 
del PP en la Unión Europea. Se es
trenaron con una reforma de la 
OCM de frutas y hortalizas, en 
1996, que se ha demostrado insufi
ciente e ineficaz para los principa
les productos castellano-manche
gos, dejando fuera algunas de ellos 
de una indudable repercusión so
cial, como el ajo y el melón.

Continuaron con la OCM del 
olivar, también mal negociada, que

ha mostrado su verdadera cara con 
la penalización que sufren los oliva
reros españoles año tras año, con el 
record del último año de más del 50 
por ciento de sanción. Mientras un 
olivarero italiano, griego o portugués 
cobrará 220 pesetas por kilogramo 
de aceite producido, un español no 
llegará a las 100 pesetas por kilo. 
¡Ésta es la gran reforma del aceite de 
oliva que negoció el PP en Europa, 
penalizar a nuestros agricultores! Si 
a esto le añadimos la retirada de otras 
medidas, las consecuencias son que 
un kilo de aceite de oliva, en 1996, 
tenía un precio de mercado de más 
de 575 pesetas el kilo y, en la actua
lidad, su precio es de unas 320 pe
setas, con una caída de casi el 40 por 
ciento.

Avanzó “triunfalmente” este

Gobierno con la reforma de la OCM 
del sector vitivinícola, de máxima im
portancia para Castilla-La Mancha. 
Esta negociación y la falta de sensi
bilidad del Gobierno del PP con este 
sector han provocado que se suma 
en un mar de dudas, poniendo en 
peligro todos los proyectos de mó
dem izadón que tiene planteados.

Además del inmovilismo del PP, 
duele la insensibilidad cuando se so
licitan que se adopten medidas que 
dinamicen los mercados. Las conse
cuencias de esta política agraria (me
jor no política), se pone de mani
fiesto que mientras en 1996 el vino 
tenía un precio de más de 550 pese- 
tas/hectogrado, en la actualidad, es 
de 310 pesetas. El precio del vino se 
ha reducido en estos seis años casi a 
la mitad.

Por no hacer más extenso este 
artículo, podemos citar al sector 
cerealista, con unos precios en cam
paña que se sitúan entre las 17 y 18 
pesetas el kilo para la cebada, aproxi
madamente más de 5 pesetas/kilo 
menos de las qüe tenía este produc
to en 1996, consecuencia directa de 
las negociaciones realizadas por el 
Gobierno de la Nación en la Agenda 
2000.

Nos quedarían más productos 
que repasar como el girasol, el po
llo, el melón, conejo, leche de vaca, 
etcétera, que atraviesan por una si
tuación poco boyante y, frente a ello, 
el Gobierno responde con el

dontancredismo más absoluto, sin 
importarle el papel económico y so
cial que desempeña el sector agrario 
en la sociedad española.

El Gobierno del PP está sumien
do al campo en el más absoluto aban
dono y la sociedad se lo debe de
mandar porque pone en peligro to
das las medidas correctoras que está 
aplicando el Ejecutivo castellano- 
manchego para modernizar nuestra 
agricultura y nuestra industria agroa- 
limentaria, además de la ordenación 
territorial de regiones como la nues
tra.

Los agricultores y ganaderos de 
Castilla-La Mancha, con el apoyo 
del Gobierno regional, vienen desti
nando un gran esfuerzo de moderni
zación al sector: en nuestros viñe
dos, en nuestras bodegas, en las 
almazaras, cooperativas y en nues
tra ganadería, dedicando presupues
tos crecientes. Sin embargo, todo 
esto se ve ensombrecido cuando no 
se defienden nuestros intereses en 
la Unión Europea y se muestra tan
ta insensibilidad con el sector como 
está demostrando el PP.

No trato de ser catastrofista, sino 
que mi intención es, únicamente, 
plasmar la situación por la que está 
atravesando el sector agrario, el in
movilismo del Gobierno central. Así 
que, ¡señor ministro, mueva ficha! 
¡Muestre su preocupación y actúe! 
Con ello, conseguirá subir alguna 
décima en el último puesto de la va
loración que usted tiene en el Go
bierno.

(*) Diputado regional del PSOE
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Rafael Torres Uaena, presidente de la Cooperativa "V irgen de las V iñas" de Tomelloso

"La Cooperativa Virgen de las Viñas se ha quedado 
pequeña para la cantidad de uva que entra"

Pese a ser una de las mayores 
cooperativas vinícolas del mundo, 
el presidente de "Virgen de las 
V iñas" Rafael Torres, asegura en 
esta entrevista que se está 
quedando pequeña para poder 
recibir toda la cantidad de uva 
que entra. Por ello, esta 
cooperativa está en plena 
expansión, para lo que es 
necesario fuertes inversiones. 
Para acometer las obras de 
infraestructura necesarias 
cuentan con el apoyo del 
presidente de la Junta, José 
Bono, quien se lo expresó en 
persona a los m iembros de la 
Junta directiva en una reciente 
entrev ista .

mía de Tomelloso, y tanto es así que 
cuando hay un año de buena cosecha 
tira del resto de sectores, justo  al con
trario de cuando la cosecha es mala.

Es una cooperativa que funciona muy 
bien y que está en expansión, gracias a 
unas fuertes inversiones para poder a l
macenar la cantidad de uva y de vino 
que tiene.

En cuanto al futuro me gustaría po
der invertir mucho más aún de lo que lo 
estamos haciendo, pero al actual precio 
de la uva bastante es el esfuerzo del 
agricu ltor en reinversiones".

¿Cómo se plantea la actual cam pa
ña de vendimia?

"Es una buena cosecha y de calidad, 
cuya recolección se ha adelantado unos 
días en relación a campañas de años 
anteriores.

Hace algunas semanas la Junta di
rectiva de la Cooperativa "Virgen  
de las Viñas" mantuvo un encuen
tro con el presidente regional, José 
Bono, ¿cuál cree que es la actitud 
de la Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha con la cooperativa?

"Pedimos una audiencia con el pre
sidente de la comunidad, José Bono, 
para darnos a cono ce r com o nueva  d i
rectiva de "Virgen de las V iñas" y para 
contarle una serie proyectos de la coo
perativa, así como para hablar del in
cierto momento por el que atraviesa el 
sector.

Bono nos animó a poner en marcha 
todos nuestros proyectos, pero el pro
blema que tenemos ahora mismo en las 
cooperativas es que el precio de la uva 
es muy bajo y al agricultor no podemos 
exigirle un sacrificio mayor del que ya 
realiza para acometer estar inversiones.

El presidente nos dijo que estaba a 
nuestro lado, que darían las máximas 
ayudas y nos alentó a seguir trabajan
do en nuestros proyectos".

¿Es real la situación de crisis en el 
sector?

"La crisis la tenemos encima, pues 
som os excedentarios en vino, Ahora 
m ismo no se sabe que medidas va a 
acometer el Gobierno de la nación y la 
Unión Europea en ese sentido.

Hay que tom ar medidas, porque ac
tualmente se consume menos vino que 
hace unos años, y eso es un error, pues 
se está dem ostrando que tiene unas 
grandes cualidades terapéuticas para la 
salud.

En cuanto a las medidas no se sabe 
cuales se van a acometer, se habla del 
arranque de viñedos, vendim ia en ver
de, etcétera".

¿Qué opina de la reconversión va- 
rie ta l aco m etid a  en C a stilla -L a  
Mancha?

"La reconversión varie-tal ha estado 
muy bien planteada, porque es eviden
te que los buenos vinos salen de los 
maridajes de los diferentes caldos. Lo 
que creo es que hay que una gran can
tidad de viñas, con una producción muy 
elevada, con muchos emparrados que 
produce más que una viña de secano"

¿Cómo está afectando esta crisis a 
la cooperativa "Virgen de las V i
ñas"?

"Le afecta en menor medida, en el 
sentido de que al tener un gran número

El presidente de la Cooperativa Virgen de las Viñas, Rafael Torres, junto al presidente de la Diputación de Ciudad Real, Nemesio 
de Lara, en una visita reciente de este último a las instalaciones bodegueras de Tomelloso, donde presenció las labores propias 
de la vendimia.

de socios, los gastos se aminoran mu
chísimo.

En otros aspectos tenemos las m is
mas d ificu ltades, 
como son la caída 
de la v en ta  de 
vino y el bajo pre
cio de la uva".
Pese a esta s i
tuación, ¿Virgen 
de las Viñas va 
a seg u ir a p o s
tando por las in
versiones?

"Sí, porque no 
nos podemos que
dar atrás. Hay que 
abastecer al mer
cado de aquellos 
productos que nos 
están pid iendo y 
que en estos mo
mentos no pode
mos servir por falta de algunas infraes
tructuras como barricas, nave para ba

rricas, potencia e léctrica, equipos de 
frío, envases, etcétera.

La Cooperativa se ha quedado pe
queña para la can
tidad de uva que 
entra.

A d e m á s , la 
tecno log ía  punta 
hace que para los 
v in o s  v a r ie ta le s  
tengamos ya una 
bodega de peque
ñas dimensiones".

¿Qué significa la 
c o o p e r a t i v a  
"V irg e n  de las 
V i ñ a s "  en T o 
melloso y en la 
región?

"Som os la ma
yor cooperativa de 
Europa y una de 

las mayores a nivel mundial, por lo que 
es un motor importante para la econo-

¿Cómo nació la convocatoria del I 
Certam en Cultural "V irgen de las 
Viñas"?

"Se me ocurrió instaurar este certa
men porque consideré que era muy po
sitiva para la cooperativa y para los so 
cios, ya que nos estamos dando a co
nocer en toda España.

Estos prem ios se van a sufragar con 
los fondos socia les de la Cooperativa 
que hay que destinarlos a estos menes
teres. Adem ás, dentro de unos años 
"Virgen de las V iñas" tendrá un gran pa
trimonio en obras de arte con las cuales 
pondrá los pilares para crear su propia 
Fundación cultural.

En definitiva, es un bien en todos los 
aspectos, de publicidad, de adquisición 
de patrimonio y de labor social".

El alto importe de los prem ios y el 
acto de entrega de los m ismos, que ten
drá lugar en un conocido hotel de Ma
drid, con la presencia de muchas per
sonas relevantes, servirá para dar pron
to prestigio a este certamen.

Hav que tom ar medidas, 
porque ahora se 

consume menos vino 
que hace unos años, 

v eso es un errorr 
pues se está 

dem ostrando que tiene  
grandes cualidades 

terapéuticas
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ULTURA
En Guadalajara, durante el acto de inauguración oficial del curso escolar

B o n o  s u b r a y a  la  la b o r  d e  lo s  d o c e n te s  e n  la  
m e jo r a  d e  la  c a lid a d  d e  la  e n s e ñ a n z a

José Bono, acompañado por el consejero de Educación y  Cultura, José Valverde; el presidente de la Diputación 
de Guadalajara, Jesús Alique; el presidente del Consejo Escolar, Em iliano Madrid; el presidente de las Cortes 
regionales, Antonio Marco; el alcalde de Guadalajara, José María Bris; y  el director del ÍES “Brianda de Mendoza" 
de Guadalajara, durante la inauguración oficial del curso escolar 2002-03 en enseñanzas no universitarias.

Como señal de reconocimien
to a la labor de los profesores de 
la región, el presidente regaló al

equipo docente del In stitu to  
Brianda de Mendoza un mapa de 
1936, que le regalaron a él sus pro

fesores cuando se cumplieron 25 
años después de que cursara 
PREU.

Durante el acto de inauguración oficial del su escuela y no dedica los medios necesa- so”. En este sentido, Bono agregó que “se
curso escolar, que tuvo lugar en Guadala- ríos para que sus muchachos tengan en puede prescindir de generales, de minis-
jara, el presidente regional, José Bono, de- nivel de cultura y valores que en cada tiem- tros y presidentes, pero no de los profeso-
claró que “un país que no se preocupa de po se exigen, es un país que irá al retroce- res y de la escuela”.

El presidente del Ejecutivo regio
nal realizó estas declaraciones en 
el Instituto Brianda de Mendoza, 
en Guadalajara, durante el acto de 
inauguración oficial del curso es
colar 2002-03, en el que agradeció 
al cuerpo docente de la región su 
“trabajo callado, muchas veces no 
compensado y tantas veces no 
agradecido”.

En honor a esos profesores, a 
los padres y madres de alumnos y 
a los propios estudiantes, según 
explicó Bono, se desarrolló el acto, 
ya que a ellos, “queremos trasla
darles la idea de que el futuro está 
en nuestras manos, y por eso te
nemos más esperanza, porque ya 
no deciden desde fuera sobre lo 
que queremos ser”.

En este sentido, el presidente 
explicó que desde que Castilla-La 
Mancha asumió las competencias 
en materia de Educación, las co
sas van mucho mejor que antes y 
apoyó su afirm ación en datos 
como la inversión que el Gobier
no regional destina a esta materia 
y que supera en 103 millones de 
pesetas cada día a la que realizaba 
el Gobierno central antes de las 
transferencias.

Asimismo, el responsable del 
Ejecutivo autonómico detalló que 
este curso la región contará con 
1.000 profesores más que el año 
pasado y prácticamente ordena
dores en todas las aulas y recor
dó que más de 126.000 familias en 
toda Cástilla-La Mancha no han 
tenido que comprar übros para sus 
hijos porque se benefician del pro
grama de gratuidad de libros de 
texto.

En cualquier caso, Bono ad
mitió que “queda mucho por ha
cer” y destacó la necesidad de que 
desde los centros educativos se 
forme a los alumnos para que pue
dan tener criterio propio, ya que a 
juicio del presidente, “ser autóno
mo en la vida depende no sólo de 
los conocimientos, pero desde 
luego es indispensable tener esos 
conocimientos y esa instrucción 
para ser autónomo”.

Por ello, Bono señaló la nece
sidad de desarrollar en los centros 
docentes una educación en valo
res que permita a los jóvenes “ser 
autónomos y no autómatas” ya 
que, “la autonomía en las perso
nas y en los pueblos es un valor 
que tenemos que alimentar” como 
vía para acabar con la dependen
cia en cuestiones esenciales.

El programa de Gratuidad de Libros supone un ahorro 
medio para las familias de 130 euros por alumno

Las familias de 
cerca de 126.000 
escolares de 
centros públicos 
y concertados de 
C a s t i l l a - L a  
Mancha se están 
ahorrando en el 
inicio del curso 
escolar una me
dia de 130 euros 
por alumno, al 
beneficiarse del 
programa de 
Gratuidad de Li
bros de Texto y 
Materiales Cu- 
rriculares que está desarrollan
do la Consejería de Educación y 
Cultura.

El precio medio de los libros 
de texto para los cursos de Edu
cación Primaria que se benefi
cian ya del programa -3o, 4°, 5o y 
6o- es de 123 euros, mientras 
que en el caso de los libros de 
los alumnos de Secundaria -1° y 
2o- es de 135 euros.

Este curso se han incorpora
do al programa los alumnos y 
alumnas de 5o y 6o de Primaria. 
El programa se inició en el cur
so 2000-01 con la gratuidad para

los alumnos y alumnas de Io y 
2o de Secundaria y más de 45.000 
beneficiarios y continúo en el 
curso 2001-02 con la extensión 
a 3o y 4o de Primaria y cerca de 
40.000 beneficiarios.

Los alumnos y alumnas de 
5° y 6o de Primaria recogieron 
recientemente en las librerías 
sus libros, entregando el corres
pondiente resguardo que les 
dieron en el centro; en tanto 
que al resto de los escolares de 
niveles que ya se beneficiaron 
en cursos anteriores de la gra
tuidad se les entregarán al in

corporarse al co
legio los libros 
que han utiliza
do sus compañe
ros, una vez rea
lizada la corres
pondiente revi
sión y sustitu
ción de los dete
riorados.

Educación  
ha determinado 
que el ciclo vital 
de los libros será 
de cuatro años, 
un periodo que 
se ha considera

do idóneo teniendo en cuenta 
otras experiencias. Desde que 
en el curso escolar 2000-01 se 
comenzara la implantación de 
este programa, han sido muchos 
los colectivos de distintas regio
nes que han mostrado interés en 
esta iniciativa.

La colaboración tanto de es
colares, como de padres y profe
sores, ha sido fundamental para 
hacer posible el éxito de este 
programa, que contó desde el 
principio con la colaboración 
del sector de las librerías regio
nales para llevarlo a cabo.

Trece bibliobuses 
recorrerán la 
región
La Consejería de Educación y Cul
tura desarrollará a lo largo de los 
próximos tres años un Plan de Bi
bliobuses que consistirá en la sus
titución de los actuales vehículos 
y la incorporación de unidades 
nuevás hasta completar una red 
de trece bibliobuses que recorre
rán todo el territorio de la región, 
con especial atención en las pro
vincias de Cuenca y Guadalajara.

Los bibliobuses son servicios 
de información y lectura pública 
que atienden a núcleos de pobla
ción normalmente dispersos, ale
jados o, simplemente, de un tama
ño tan reducido que el estableci
miento de un punto fijo resulta 
inviable.

Su servicio y organización 
suele realizarse bien a través de 
las diputaciones provinciales, la 
propia Administración regional, o 
la colaboración entre ambas.

El bibliobús es una biblioteca 
ambulante que realiza paradas cí
clicas cada 15 días en cada núcleo 
de población y atiende a una po
blación potencial de en torno a 
12.000 habitantes, a quienes ofre
ce una colección prestable de 
unos 3.500 documentos entre li
bros, prensa, videos y CD. Ade
más, los vehículos más modernos 
suelen tener ordenadores con ac
ceso a CD-ROM e Internet.

Mejoras en la 
educación para 
sordos
El consejero de Educación y Cul
tura, José Valverde, y el presiden
te de la Federación Colectivo de 
Sordos de Castilla-La Mancha, 
Juan Sánchez Torrecilla, han fir
mado un convenio de colabora
ción que posibilitará la incorpora
ción de intérpretes de Lengua de 
Signos Española y de asesores 
sordos en siete centros educati
vos, donde realizarán labores de 
apoyo educativo al alumnado sor
do escolarizado en estos centros.

En concreto, serán siete los 
intérpretes y un asesor sordo los 
contratados hasta el 30 de junio 
de 2003 en cumplimiento de este 
convenio. Tres de los intérpretes 
ejercerán su labor en el IES “Al- 
Basit” de Albacete, otro en el IES 
“Leonardo da Vinci” de Albacete, 
otro en el IES “Maestro Juan de 
Avila” de Ciudad Real, otro en la 
Escuela de Arte de Ciudad Real, y 
el séptimo en el IES “José Luis San 
Pedro” de Guadalajara. El asesor 
sordo desarrollará su labor en el 
Colegio Público “El Doncel” de 
Guadalajara y el CP de Chiloeches.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #528, 3/10/2002.



U L T U R A  /3 4
Del 3/10 al 9/10 - 2002 /  Manchegos

Los 23 los artistas galardonados han aportado a la exposición 95 obras

T om ás M añ as en tregó  los ga lard on es  
d el certam en  de jó v en es artistas 2002

Foto: Óscar Gómez

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, hizo entrega de los 
galardones y diplomas a los pre
miados en el Certamen de Jóve
nes Artistas 2002, en un acto que 
tuvo lugar en el castillo de San 
Servando de Toledo.

Un total de 23 artistas, con 95 
obras presentadas, fueron los ga
lardonados en la edición del Cer
tamen de este año en las especia
lidades de artes plásticas, fotogra
fía, ilustración, literatura, vídeo y 
música.

Durante el acto, Tomás Mañas 
destacó el alto nivel de las obras 
premiadas, que conforman la ex
posición del Certamen de este año, 
señalando que “esta convocato
ria es la mejor ayuda que, desde el 
Gobierno regional, se puede ofre
cer al arte joven de Castilla-La 
Mancha, pues hacemos realidad 
uno de los sueños de los jóvenes 
talentos que es darse a conocer 
en un mundo tan difícil como el 
artístico”.

Así pues, según el titular de 
Bienestar Social “este Certamen 
debe servir, pues ese es su objeti

vo, de trampolín para que estos 
jóvenes talentos tengan un apo
yo efectivo y firme para explorar 
nuevos caminos, nuevos lengua
jes y nuevos modos de expre
sión”.

El Certamen de Jóvenes Artis
tas 2002 ha contado con la partici
pación de más de 500 jóvenes ar
tistas de Castilla-La Mancha, sien
do finalmente 23 los selecciona
dos en las diferentes especialida

des. La exposición con las 95 
obras galardonadas ha permane
cido expuesta en la Biblioteca del 
Alcázar de Toledo y el Archivo 
Histórico Provincial, y actualmen
te se encuentra en Ciudad Real.

Para la celebración y difusión 
de esta convocatoria la Dirección 
General de Juventud ha invertido 
216.000 euros, de los cuales 78.000 
se han destinado a los premios de 
cada una de las modalidades.

José Itópez M artínez, m iem bro de la  Real A cadem ia  
d e B ellas A rtes y  G en cia s H istóricas d e Toledo
La Real Academia de Bellas Artes 
y Ciencias Históricas de Toledo 
ha nombrado Académico Corres
pondiente en Madrid al escritor y 
periodista de Tomelloso José Ló
pez Martínez, como reconocimien
to a su fecunda labor desarrollada 
durante más de cuarenta años en 
publicaciones de España e Hispa
noamérica. También por sus tra
bajos de estudio y divulgación de 
los valores artísticos e históricos 
de Toledo y de la Comunidad de 
Castilla-La Mancha.

López Martínez fue uno de los 
creadores -junto con García Pa

vón, Antonio López García, Ma
nuel Espadas Burgos, Joaquín

García Donaire y Blas Camacho 
Zancada- de la Fundación Cultu
ral de Castilla-La Mancha.

La candidatura de López Mar
tínez fue presentada por intelec
tuales y artistas tan relevantes 
como Matilde Revuelta, ex direc
tora del Museo de Santa Cruz, de 
Toledo; el ensayista Rafael San
cho de San Román y el pintor To
más Camarero, todos ellos miem
bros numerarios de dicha institu
ción. La imposición de la Medalla 
Académica tendrán lugar en el 
salón principal de dicha Real Aca
demia el próximo 6 de octubre.

(yPaz,4-l°-28012MADRID
Tdf.: (91)5227278 Fax:(91) 521 1074

Casa d e Castilla-La M ancha  
en  M adrid

OCTUBRE 2 0 0  2
Pío  5. Sábado, o las 19.30 horas. El ciclo de Cine-Forum 
proyectará la película “Jeromírt", con Jaime Blanch, Ana Mariscal 
y Rafael Duran; dirigida por Luis Lucía. Presentará la película y 
dirigirá el coloquio Luis Martínez Morcillo. Director de Ciclo: José 
Antonio González.
(Exclusivamente para socios).
Día 8. Martes, a las 19.30 horas. El Aula "Juan Alcaide" 
promueve una lectura de poemas inéditos que efectuará el poeta 
Joaquín Fernández de Sevilla. Presenta: Ángel Rupérez, escritor, 
poeta y crítico literario. Coordina: Nicolás del Hierro, director del 
Aula.
Día 10. Martes, a las 18.30 horas. La Sección de la Mujer 
celebrará una reunión para planificar las actividades que llevarán 
a cabo durante la temporada que empieza y elegir el tema sobre el 
cual reflexionar y debatir en las tertulias mensuales.

PEÑA DE TOMELLOSO
Día 13. Domingo, a las 19.30 horas. Sesión teatral a cargo del 
grupo de teatro "Buero Vallejc" de la Casa de Guadalajara en Madrid, 
que pondrá en escena la divertida obra "Nosotros, ellas y... el 
duende", de Carlos LlopiS; Director: Rafael Serna.

PEÑA RODENSE
Día 6. Domingo, a partir de los 11.00 horas. Inscripción y 
tribuna abierta para los poetas de La Roda, Casas Regionales y 
Tertulias literarias. Intervención de la poeta Carmen Rubio, que 
será presentada por el poeta Enrique Gracia, cerrará el acto el 
c rít ico  lite ra rio  José López Martínez. Posterior comida de 
hermandad en honor de la poeta y el presentador.
Reservas hasta el viernes día 4 de octubre al señor Picazo o Srta. 
Lolita Toboso. Te!.: 91 401 40 42 y 91 404 01 49.

PEÑA DE ALBACETE
Día 13, Domingo, a las 12,00 horas. Reunión de Socios. Charla 
por Charo Morilla sobre "Las calles de Madrid". Al finalizar se 
servirá el aperitivo y la Cuerva de Albacete.

En Madrid y su provincia

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

_____Rehabilitamos:
FACHADAS y PATIOS 

CUBIERTAS
trabajos en altura con 

y sin andamio
Realizamos inspecciones 

técnicas de edificios 
Telf.: (91) 367 63 33

;1 ; ■

NOMBRE

CALLE o PLAZA__

DISTRITO POSTAL

BO LETIN DE SUSCRIPCIO N
C/FRANCISCO GARCÍA PAVÓN, 39-Telf.: (926)53 8042-Fax: (926)514320-13700TOMELLOSO (Ciudad Real) 
__________________  APELLIDOS_________________

a

Cuadernos Manchegos l

POBLACION

N°. ESC. PLANTA TELEFONO

PROVINCIA

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le 
ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según los datos del 
presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

TIPO DE SUSCRIPCION

| Anual (52 num.): 48.08 euros

□
□

Comercial: 90.15 euros

Comercial: 180.30 euros

FORMA DE PAGO

| Talón adjunto

j Giro Postal n°.______

| Domiciliación bancada

Señale con X el tipo de suscripción y forma de pago. En los importes de 
cada una de las suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de IVA.

IXJMlCinACIÓNBANCARIA
Sr. Director del Banco/Caja Sucursal N°.
de ruego a usted tenga a bien cargar en mi cuenta
N°. de esta entidad el imDorte de la
presente suscripción aCUADERNOS MANCHEGOS.

FIRMA.
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Los Académicos de la Argamasóla celebraron su XI Juicio 
Crítico en la Casa de Medrano de Argamasóla de Alba
En esta undécima edición, los encausados el encau- disertó sobre el folklore manchego y su repercusión erudita y acertada del baile clásico. Como abogado 
sado o encausados eran los Coros y Danzas de Ar- en el Quijote. La fiscalía estuvo presidida pore el pro- defensor de la causa ejerció Rafael Romero Cárde- 
gamasilla de Alba, los cuales estuvieron representa- fesor, investigador, escritor y cervantista Pascual ñas, conocido y renombrado folklorista autor de va
dos por su director, Tomás Almarcha Minaya, que Antonio Beño Galiana, que hizo una semblanza muy ños libros sobre el tema.

En Argamasilla de Alba, patria del 
Caballero de la Triste Figura, con 
todo el rigor y la expectación a que 
nos tienen acostumbrados, se ce
lebró el XI Juicio Crítico Literario 
que cada año organizan “los Aca
démicos de la Argamasilla”, el cual 
estuvo presidido por su presiden
te, Rodolfo M ateos M artínez, 
siendo la Secretaria del Tribunal 
Pilar Serrano de Menchén, que 
asimismo lo es de dicha institu
ción.

En este caso el encausado o 
encausados eran los Coros y Dan
zas de la localidad, los cuales es
tuvieron representados por su di
rector, Tomás Almarcha Minaya, 
que disertó, no sin cierta emoción, 
sobre el folklore manchego y su 
repercusión en el Quijote. Duran
te su intervención, miembros de 
su Grupo interpretaron jotas, fan
dangos y seguidillas, para así de
mostrar el bien hacer de los que 
actualmente integran “Mancha 
Verde”.

Por otro lado, la fiscalía estu
vo presidida por el profesor, in
vestigador, escritor y cervantista 
Pascual Antonio Beño Galiana, 
que hizo una semblanza muy eru
dita y acertada del baile clásico y 
estuvo brillante en su papel de 
opositor, haciendo reir al público 
en sus ataques a la Defensa. El 
Fiscal estuvo en todo momento 
acompañado en la fiscalía por el 
Grupo de Danza Clásica de Cam
po de Criptana que dirige Ana 
Alberca Muñoz, directora a su vez 
de la Escuela de Danza Clásica del 
pueblo de los molinos. Dicho Gru
po hizo las delicias del público en 
la interpretación de “Castilla” de 
Albéniz y del intermedio de “Car
men” de Bizet, haciendo que los 
que presenciaban el acto, y que 
llenaban el patio de la Cueva de 
Medrano, les ovacionasen larga
mente. Este Grupo criptanense 
estuvo compuesto por: Virginia 
Chacón; María Ángeles Villafran- 
ca; María José Sánchez-Quinta- 
nar; Lourdes Navarro; Rosa Ma
ría Ortiz y José Ortega.

No le anduvo a la zaga al Fis
cal -por decirlo con palabras de 
Cervantes- el Defensor. En este 
caso la cátedra estuvo en su pon
derada y atinada palabra, el buen 
hacer y mejores definiciones que 
presentó sobre el folklore manche
go, el conocido y renombrado fo
lklorista, autor de varios libros: 
Rafael Romero Cárdenas. Dicho 
Defensor presentó para apoyar 
sus tesis al famoso ilustrador del 
Quijote, Gustavo Doré. Este per

Imágenes del XI Juicio Crítico Literario

to ardor lo acompañaban en el fo
lklore. Por otro lado, por el bien 
del folklore, pidió al Grupo que 
debían realizar determinadas pe
nitencias, como tocar con las cin
tas el suelo cada vez que se incli
naban y bailar como mandan los 
cánones, dibujando y perfeccio
nando los pasos.

Cuando se declaró la senten
cia, ante al expectación del públi
co, con alguna zozobra en el áni
mo, los representantes del Grupo 
pidieron la licencia del Tribunal. 
Una vez dada, exigieron al Fiscal 
tomase de nuevo su causa y lle
gar a una avenencia con el Defen
sor.

Como hubo algún alboroto, en 
este caso, como casi siempre su
cede, ya que los encantadores de 
la Cueva de Medrano al parecer

se hallaban presentes en dicho 
acto y ya habían hecho sus male
ficios, el Fiscal después de unos 
momentos y ante la sorpresa del 
auditorio, se declaró Defensor y 
habló y pontificó como tal, acu
sando al presidente del Tribunal 
de haberle obligado a ser Fiscal 
del juicio y a declararse enemigo 
del folklore.

En esa tesitura, el presidente 
impuso el silencio y magnánimo 
con el reo, defensor y corte que lo 
acompañaba, accedió a la petición 
del Fiscal y Defensor, y absolvió - 
cosa nunca vista en estos casos- 
ai encausado. Eso sí, exigió a los 
presentes bajar todos a la Cueva 
de Medrano, donde juntos, en 
unión, reflexionaron sobre lo di
cho y sobre las peripecias del 
caso. Pilar Serrano

Sobre estas líneas (de arriba a abajo): E l alcalde de Argamasilla de 
Alba, José Díaz-Pintado, junto a varios componentes de grupo 
folklórico./ Aspecto general del escenario del XI Juicio Crítico 
Literario./ A la dereha (de arriba a abajo): Díaz-Pintado da la 
bienvenida a Rafael Romero Cárdenas, abogado defensor de los 
encausados./ La Casa de Medrano se llenó de público para presenciar 
la undécima edición del Juicio Crítico Literario.

sonaje que hizo las delicias del 
público, fue interpretado por el 
conocido y prestigioso actor An
tonio Luengo, el cual matizó su 
trabajo, no solamente repitiendo 
las frases que dijera Doré sobre 
Argamasilla cuando la visitó allá 
por el año 1863, sino que interpre
tó junto a la instructora de baile 
de “Mancha Verde”", Argelia Sáez, 
la primera parte de “las Torrás”. 
Después, con delectación de los 
muchos que seguían con una son
risa el acto, para argumentar con 
dicha danza la genuina idiosincra
sia argamasillera, todos los com
ponentes del Grupo siguieron el 
baile iniciado por Doré, interpre
tando a la perfección los difíciles 
pasos y llevando peligrosamente, 
con el apoyo de los muchos aplau
sos del público, el fiel de la balan

za al estrado del Defensor.
Más tarde, oídos que habían 

sido los tres parlamentos, los re
presentantes del Jurado: José Val- 
verde Zarzo y Ana Belén 
Gabaldón Salazar, los cuales ofi
ciaban su papel en nombre de “los 
Académicos”, pidieron al presi
dente del Tribunal, entre otras 
cosas, la absolución para el repre
sentante del Grupo, y a su vez, 
para todos los componentes de 
“Mancha Verde”, alegando los 
indiscutibles méritos, que a su jui
cio, tenían los componentes del 
Grupo para merecerlo.

Pero en este caso, el Tribunal 
no se dejo convencer y declaró 
culpable al acusado, conminándo
le a permanecer encerrado en la 
Cueva de Medrano cuatro días, 
acompañado de quiénes con tan
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362.814 dosis serán administradas a población de riesgo en los centros de 
salud y consultorios de toda la región

E n  m archa la  cam p aña de vacu n ación  
an tig r ip a l 2002-2003  en  la  región
Como cada año con la llegada del otoño, el Go
bierno regional pone en marcha la campaña de 
vacunación antigripal que está dirigida a una 
población potencial de más de 300.000 perso

nas. La vacunación se realiza en los centros de 
salud y consultorios locales de la región. Se re
comienda a los afectados que acudan a recibir 
la vacuna durante el mes de octubre.

El Gobierno regional ha adquirido 
para la campaña de vacunación 
antigripal 2002-2003,362.814 do
sis de vacunas, que se distribui
rán en los centros de salud y con
sultorios locales de la región. Esta 
campaña alcanza tradicionalmen
te una cobertura de más del 70 por 
ciento de las personas que forman 
parte de los grupos de riesgo.

Los grupos de riesgo son las 
personas mayores de 65 años, los 
enfermos diabéticos, cardíacos, 
renales y, en general, los que pa
decen una enfermedad crónica o

un proceso de inmunodepresión. 
Las personas en las que está indi
cada la vacuna podrán dirigirse a 
sus centros de salud para infor
marse de los días y horarios de
signados para proceder a la admi
nistración de la vacuna.

Así mismo, se distribuirán a 
través de las delegaciones provin
ciales de Sanidad 10.200 dosis 
adicionales, para completar la va
cunación de los grupos anterio
res entre el personal que trabaja 
en servicios a la comunidad. De 
esta forma se pretende evitar que

quienes están en contacto perma
nente con la ciudadanía contrai
gan y contagien la enfermedad.

La campaña de vacunación 
antigripal es una de las que mayor 
fidelidad tiene entre la población. 
Las dosis se suministran durante 
los meses de octubre y noviem
bre, aunque se recomienda vacu
narse en octubre para estar prote
gido antes de que el virus de la 
gripe entre en contacto.

La Junta ha destinado a esta 
campaña de vacunación una in
versión de 1.445.160,72 euros.

E l v icep res id en te  reg io n a l co n o ce  d e  p r im era  
m a n o  la s  in q u ie tu d es  d e  la s  a m a s d e  c a sa
El vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, ha 
conocido de primera mano las in
quietudes de las amas de casa, 
como su preocupación por los 
casos de malos tratos o la defen
sa de las medidas que impulsen la 
igualdad real entre hombres y 
mujeres, así como sus reivindica
ciones para que la sociedad reco
nozca el trabajo que desempeña 
este colectivo.

Barreda mantuvo en el Palacio 
de Fuensalida de Toledo, un al
muerzo de trabajo con las presi
dentas provinciales de las asocia
ciones de Amas de Casa, Consu
midores y Usuarios.

Durante la reunión, la presi
denta de esta Asociación en Ciu
dad Real, Bienvenida Pérez, recla

mó la inclusión de las amas de casa 
en el régimen de la Seguridad So
cial, ya que “es hora de que la so

ciedad se de cuenta del trabajo 
que realizan las amas de casa”, 
dijo.

Según Llanos Moreno

129 mujeres víctimas de la violencia 
doméstica fueron atendidas en casas 
de acogida de la región en 2001
El pasado año también fueron atendidos 181 
menores en los Centros de Atención a Jóvenes

Según los datos facilitados por la 
directora general de la Mujer, Lla
nos Moreno, el pasado año fue
ron atendidos un total de 181 me
nores en los Centros de Atención 
a Jóvenes. Además, un total de 
129 mujeres víctimas de los malos 
tratos y 158 menores pasaron por 
los trece centros de urgencia ha
bilitados para.este Colectivo en la 
región.

Moreno también dio cuenta de 
los cursos de formación para ju
ristas, psicólogos y personal que 
atiende a las víctimas de los ma
los tratos en el ámbito doméstico 
y explicó que este año está pre
vista la apertura de tres nuevas 
casas de acogida en Puertollano, 
Valdepeñas y Hellín. Actualmen
te, están funcionando en la región 
seis casas de acogida, dos cen

tros para mujeres jóvenes y trece 
centros de urgencia para maltra
tadas.

Además, a los cuarenta cen
tros de atención a la mujer ahora 
existentes se sumarán este año 
otros dieciséis, de los que cinco 
ya han empezado a funcionar y el 
resto lo harán en los próximos 
meses.

Por lo demás, siguen aumen
tando las denuncias de las muje
res víctimas de la violencia domés
tica y en este sentido Llanos Mo
reno indicó que en el primer se
mestre de este año han aumenta
do en un quince por ciento en la 
región, hasta un total de 726 fren
te a las 631 que se registraron en 
los primeros seis meses del 2001, 
año en el que se contabilizaron un 
total de 1.159 denuncias.

La Diputación de Ciudad Real dará 
mayor apoyo al pueblo saharaui

La Diputación Provincial de Ciu
dad Real seguirá colaborando ac
tivamente con los campamentos 
de refugiados saharauis en cum
plimiento del convenio firmado 
hace ahora tres años con la wilaya 
de El Aaiún. Así se lo comunicó el 
presidente de la institución pro
vincial, Nemesio de Lara, al gober
nador de la wilaya, Hahlil Sidi 
Emhamed, quien visitó Ciudad 
Real procedente de París con el 
objetivo de agradecer personal
mente a la Corporación la impor
tante ayuda que vienen recibien
do en los últimos años.

De Lara explicó que además de 
las actuaciones que propongan, a 
través del correspondiente pro
yecto, la Diputación tiene previs

to hacer llegar a El Aaiún una uvi- 
móvil del servicio de Emergencia 
Ciudad Real que ha tenido que ser 
retirada en cumplimiento de la nor
mativa legal española pero que 
está en buen uso y totalmente 
equipada para hacer frente a cual
quier tipo de emergencia médica 
que requiera el traslado urgente a 
un centro sanitario.

Del mismo modo, el presiden
te de la Diputación de Ciudad Real 
tiene previsto promover la firma 
de un convenio con la Escuela 
Universitaria de Magisterio para 
que alumnos y alumnas de tercer 
curso realicen prácticas oficiales 
en las madrazas (así denominan los 
saharauis a las escuelas) de la wila
ya de El Aaiún.
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Es doctor ingeniero de Caminos, Canales y Puertos

R afael d el P in o , fu n d ad or de F errov ia l, in vestid o  
doctor honoris causa  p or la  U n iv ersid a d  reg ion a l

Foto: Manuel Ruiz Toribio
Rafael del Pino acompañado, entre otros, por el ex presidente del Gobierno, 
Leopoldo Calvo Sotelo; el rector de la Universidad de Castilla-La Mancha, 
Luis Arroyo, y el consejero de Educación y  Cultura, José Valverde.

la Ley de Reforma Universitaria.
Arroyo también se centró en 

la Universidad de Castilla-La Man

cha, de su evolución, de los dis
tintos Institutos de Investigación 

existentes y, sobre todo de la

Escuela de Caminos, Canales y 
Puertos, “escuela que nació con 
un modelo propio, con atención 
individualizada al estudiante, que 
organiza la enseñanza desde la 
teoría del aprendizaje, que los pro
fesores están al servicio de ese 
aprendizaje del alumno”.

La última parte de su discurso 
la dedicó a Rafael del Pino, a su 
iniciativa, a su esfuerzo, a su tra
yectoria. Habló de la puesta en 
marcha de la Fundación que lleva 
su nombrey de la que es presiden
te “esa Fundación es una excelente 
corona de una vida plena de fuer
za, de inteligencia, de espíritu em
prendedor y de éxito para la em
presa española”, dijo Luis Arro
yo.

El acto académico concluyo 
con la entonación del “Gaudea- 
mus igitur”, ac cargo de la Agru
pación Coral Universitaria.

L a  U n iversidad  reg iona l im puso  su M ed a lla  de 
O ro  al em presario  a lbace teño  M arcos M on tero
En el Aulario Benjamín Paten
cia del Campus albaceteño, se 
dieron cita numerosas personas 
para acompañar al empresario 
albaceteño Marcos Montero, 
galardonado con la máxima dis
tinción de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, la Medalla 
de Oro.

La UCLM ha valorado que 
en la persona de M arcos 
Montero concurren circunstan
cias más que suficientes para 
concederle la máxima distinción 
de la Universidad regional. Su 
trayectoria profesional se cen
tra en el sector del transporte, 
pero también ha desempeñado 
puestos de responsabilidad al 
frente de diferentes asociacio
nes empresariales, tanto a nivel 
nacional como autonómico.

“En el desempeño de sus 
múltiples y diferentes puestos 
de responsabilidad. Marcos 
Montero Ruiz ha destacado es
pecialmente por impulsar en 
todo momento líneas de cola- El vicepresidente del Go- munidad Autónoma con pro- 
boración con nuestra Universi- bierno regional, José María Ba- yección de futuro,
dad y ha extendido entre el sec- rreda, resaltó, durante el home- Barreda destacó del home-
tor empresarial su relación y naje a Montero, que en nuestra najeado, además de su humani-
vinculación con la Universidad tierra hay muchos castellano- dad, la “dedicación, esfuerzo y
de Castilla-La Mancha”, según manchegos que se esfuerzan generosidad” que ha demostra
se subrayo en la propuesta de por hacer camino al andar para do, por preferir el interés gene-
la concesión de esta Medalla de conseguir que Castilla-La Man- ral, dejando, incluso, en muchas
Oro. cha sea lo que hoy es, una Co- ocasiones sus puntos de vista.

Rafael del Pino y Moreno (Madrid, 1920), 
fundador del grupo Ferrovial y uno de los 
más influyentes empresarios de España, 
fue investido doctor honoris causa por la

Universidad de Castilla-La Mancha en un 
acto celebrado en el campus de Ciudad 
Real. En su discurso de aceptación, del 
Pino defendió que la sociedad debe trans

mitir a las nuevas generaciones los cono
cimientos heredados “en un contexto de 
libertad y con espíritu de entrega y sacrifi-

• 99
CIO .

El acto estuvo presidido por el 
Rector de la Universidad regional, 
Luis Arroyo, y contó con la pre
sencia de los rectores de las Uni
versidades CEU San Pablo y An
tonio de Nebrij a, el alcalde de Ciu
dad Real, Francisco Gil-Ortega, y 
el consejero de Educación y Cul
tura de Castilla-La Mancha, José 
Valverde.

Durante su intervención, del 
Pino, elogió la cultura del esfuer
zo y animó a trabajar con tesón a 
todos los presentes, entre quie
nes se encontraban destacadas 
personalidades del mundo de la 
economía, la política o la cultura, 
así como los jóvenes estudiantes, 
futuros ingenieros de Caminos.

El nuevo doctor honoris cau
sa por la UCLM no olvidó en su 
intervención palabras de agrade
cimiento por este nombramiento, 
que fue propuesto por la Escuela 
de Caminos y aprobado por una
nimidad por la Junta de Gobierno, 
y de elogio a la Universidad re
gional a la que calificó de “vigo
rosa realidad” como consecuen
cia precisamente “del intenso es
fuerzo que han realizado todos los 
que han creído y creen en ella”.

Momentos antes de su alocu
ción, Rafael del Pino recibió de 
manos del Rector y de sus padri
nos, los p ro fesores R afael 
Blázquez, José María Menéndez 
y Feliciano Barrios su título de 
doctor honoris causa, así como el 
birrete laureado, el libro de la cien
cia y la sabiduría, el anillo y los 
guantes blancos.

A continuación, tomó la pala
bra Francisco Luzón, que, como 
profesional banquero, Se refirió a 
Rafael del Pino como “referente 
ejemplar para lo que, en el ámbito 
universitario, entendemos como 
necesaria la colaboración fructífe
ra entre Universidad-Empresa o 
Empresa-Universidad”.

Cerró el acto académico el 
Rector Luis Arroyo quien agrade
ció a Rafael del Pino el hecho de 
haber aceptado este Doctorado 
que le entrega nuestra joven Uni
versidad, creada, recordó, en el 
año 82, cuando era presidente de 
Gobierno Leopoldo Calvo Sotelo, 
presente en este acto.

El Rector de la UCLM habló 
de forma breve del panorama ac
tual de la Universidad española y 
su gran avance en materia de cien
cia y tecnología en los últimos 
años, aunque criticó la financia
ción destinada en este capítulo y

La Universidad 
regional formará 
especialistas en 
tecnología digital
La Universidad de Castilla-La 
Mancha, a través de su Funda
ción General, ha organizado el “III 
Curso de especialista en Econo
mía y Derecho de la Tecnología 
Digital” que, en esta nueva edi
ción, se impartirá en el campus de 
Albacete.

Destinado a titulados univer
sitarios, está dirigido por la cate
drática de Comercialización e In
vestigación de Mercados, Agueda 
Esteban y el catedrático de Dere
cho Civil, Angel Carrasco, con la 
coordinación académica del pro
fesor Pascual Martínez Espín.

Entre sus objetivos destaca 
preparar a futuros especialistas en 
las áreas económica y jurídica, 
dentro del ámbito de la tecnología 
digital. ■

El enorme desarrollo tecnoló
gico de los últimos años, unido a 
la globalización de los mercados, 
son dos de las características más 
destacables de la llamada “socie
dad de la información”, que ofre
ce en todo el mundo un sinfín de 
oportunidades de trabajo siempre 
y cuando exista un personal cua
lificado que pueda satisfacer las 
demandas del mercado.

Precisamente, debido a las 
ofertas de esta Nueva Economía 
y a la reducida formación tecnoló
gica y empresarial que existe en 
muchas zonas geográficas, la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
pretende contribuir a la formación 
digital y la generación de profe
sionales que puedan adaptarse a 
este nuevo marco económico y 
jurídico de la tecnología digital. 
Para ello, la Universidad contará, 
además de con sus profesores, 
con profesionales de la adminis
tración pública, empresas nacio
nales y prestigiosos despachos 
jurídicos como Gómez Acebo & 
Pombo, Telefónica, Alcatel Espa
ña, MRM Directing, Comisión del 
Mercado de las Telecomunicacio
nes.

Este Curso, que será patroci
nado por empresas de Albacete, 
como Electrosur y Grupo Pañaloú, 
se ha estructurado en 8 módulos, 
con un total de 180 horas lectivas. 
En el primer módulo se hará una 
introducción práctica a las tecno
logías de la información y las co
municaciones. El segundo, se de
dicará a la regulación de las tele
comunicaciones, para pasar a un 
tercer módulo centrado en la nue
va economía. Los módulos cuarto 
y quinto se centrarán en la pro
piedad intelectual y el comercio 
electrónico. Los distintos módu
los se desarrollarán entre enero y 
junio del próximo año.
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DIV. DE HONOR JUVENILES-Gp.V
EQUIPOS _J _ G E _P GF GC Pt
1 A LB A C ETE 5 4 1 0 12 1 13
2 At. Madrid 5 4 0 1 15 6 12
3 Leganés 5 3 2 0 13 5 11
4 Extremadura 5 3 1 1 10 7 10
5 San Federico 5 3 0 2 8 6 9
6 Real Madrid 5 2 1 2 18 12 7
7 R. Vallecano 5 2 1 2 9 7 7
8 Badajoz 5 2 1 2 6 8 7
9 Murcia 5 2 0 3 9 10 6

10 Alcorcón 5 1 3 1. 6 9 6
11 Las Rozas 5 1 2 2 5 8 5
12 Toledo 5 1 2 2 4 8 5
13 At. Madrileño 5 1 1 3 6 6 4
14 Gimnástico 5 1 1 3 5 12 4
15 Mérida 5 1 1 3 4 16 4
16 Guadalajara 5 0 1 4 7 16 1

RESULTADOS
EXTREMADURA 1 - 0 MURCIA
AT, MADRID 4 - 3 REAL MADRID
MÉRIDA 2 - 2 LAS ROZAS
GUADALAJARA 1 - 3 GIMNÁSTICO
LEGANES 4 - 2 SAN FEDERICO
R. VALLECANO 2 - 2 TOLEDO
ALBACETE 0 - 0 AT. MADRILEÑO
ALCORCON 1 - 1 BADAJOZ

PRÓXIMA JORNADA
MURCIA 
REAL MADRID 
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AT. MADRILEÑO 
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ALCORCON 
EXTREMADURA 
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1 ALAVÉS"B" H) JH 24
AMURRIO ■ 2-1 5-2

__

ATHLETIC"B" JH) H) 0-1
AURRERÁVIT. 0-1

... ~_: 0-1
BARAKALDO ■  6-0
BINÉFAR JA 5-1
CALAHORRA _14 r í-i
CONQUENSE 0-0 T I
GERNIKA JH 0-4
GIMNÁSTICA (H ■ JH 24
LOGROÑÉS 2-0 r 0 - 2

NOJA yi_ ■ JH
OSASUNA "B" J A r JH
PEÑA SPORT 1-0 J4 0-2
PERALTA 0-2 * ■ J4
RÁCING "B" JH _24 JH _
REAL UNIÓN JH _24 ■
TALAVERA jm

_
JH

TOLEDO JH ± 2 JH rm
ZARAGOZA "B" JH ¿0 1-2 - U

GIMNASTICA 2 - 1 TALAVERA . TALAVERA PENA SPORT
RACING "B" 2 - 1 NOJA NOJA GIMNASTICA
ALAVES "B" 1 - 0 GERNIKA GERNIKA , ■ RACIN.G "B"
OSASUNA"B" 0 - 2 REAL UNION REAL UNION ALAVES"B"
PERALTA 0 - 2 CALAHORRA CALAHORRA OSASUNA "B"
BARAKALDO 6 - 0 BINEFAR BINEFAR, PERALTA
ATHLETIC "B" 0 - 1 LOGRONES LOGRONES BARAKALDO
ZARAGOZA "B" 0 - 0 AURRERA VIT. AURRERA VIT. ATHLETIC "B"
TOLEDO 3 - 0 AMURRIO AMURRIO ZARAGOZA "B"
PENA SPORT 0 - 2 CONQUENSE •CONQUENSE TOLEDO

PRÓXIMA JORNADARESULTADOS

LIGA NACIONAL JUVENIL-Gp. XV
EQUIPOS J G E P_ 0= GC Pt

1 TALAVERA CF 3 3 0 0 8 1 9
2 Quintanar Rey 3 3 0 0 8 4 9
3 Albacete "B" 3 2 1 0 4 2 7
4 Fund. Albacete 3 2 0 1 9 3 6
5 Puertollano 3 2 0 1 6 2 6
6 Toledo "B" 3 1 2 0 6 3 5
7 Conquense 3 1 1 1 4 3 4
8 Sonseca 3 1 1 1 4 4 4
9 UD Talavera 3 1 1 1 3 3 4

10 Almansa 3 1 1 1 2 2 4
1 1 0 . Toletum 3 1 0 2 5 6 3
12 Daimiel 3 1 0 2 5 6 3
13 Cristo de la V. 3 1 0 2 4 6 3
14 CD Albacete 3 0 1 2 3 7 1
15 Peña R. Madrid 3 0 0 3 0 8 0
16 Manchego 3 0 0 3 0 11 0

RESULTADOS
TALAVERA CF 4 - 0 PENAR. MADRID
SONSECA 1 - 1 ALBACETE"B"
PUERTOLLANO 4 - 1 CD ALBACETE
CONQUENSE 3 - 1 DAIMIEL
QUINTANAR REY 2 - 0 MANCHEGO
FUND.ALBACETE 3 - 1 CRISTO DE LA V.
O. TOLETUM 1 - 4 TOLEDO "B"
ALMANSA 1 - 0 UDTALAVERA

PRÓXIMA JORNADA
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ALBACETE"B" □ r JJ) JH
ALMANSA \ u _ 1-1

—
34

CUENCA □ 11 11 2-0
GIMNÁSTICO 1-1 11 4J)
GUADALAJARA ■

JH
JH JH

HELLIN DPTVO. 2-2 4-0
MANZANARES ■ 0-21 1
PUERTOLLANO 11 04
QUINTANAR REY JA UA 2-1
LA RODA JH UA 5-0
SIGÜENZA 0-2±1 ■ 11
SOCUÉLLAMOS JH JM - 11
AT. TARAZONA 11 1-111

■TOLEDO"B" H ■ 1-1
TOMELLOSO 11 3-2 r
TORPEDO 66 j ! 0-0 0-0■

11TORROOS JH
VALDEPEÑAS J-0 2-2 0-4
VILLARROBLEDO 5-0 JH JH m
LOS YEBENES _ _ 24 kl □ r

RESULTADOS
CUENCA 2 - 1
GIMNASTICO 1 - 1 
SOCUELLAMOS O - 4 
VILLARROBLEDO 3 - O 
SIGUENZA O - 2 
HELLIN DPTVO. 4 - O 
AT. TARAZONA 1 - O 
LOS YEBENES O - O 
TORPEDO 66 O - O 
VALDEPEÑAS 2 - 2

TOLEDO"B" 
ALBACETE"B" 

QUINTANAR 
GUADALAJARA 
PUERTOLLANO 

TORROOS 
ALMANSA 

MANZANARES 
TOMELLOSO 
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PRÓXIMA JORNADA
TOLEDO"B" 
ALBACETE”B" 

UINTANAR 
UADALAJARA 

PUERTOLLANO 
TORROOS 
ALMANSA 
MANZANARES 
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LA RODA

VALDEPEÑAS 
CUENCA 

GIMNASTICO 
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VILLARROBLEDO 
SIGUENZA 

HELLIN DPTVO. 
AT. TARAZONA 
LOS YEBENES 
TORPEDO 66

Sólo Wer ofrece la más amplia gama de productos para su Industria,
! ton un gran asesoramlento técnico-comercial, estabilidad calidad-precio y servicio técnico propio
|j!H ctra. Argamasáis, km. 1,300-M.: 926 5040 72- 5145 26- Fax: 9255ü50¥-"Í37fl0 TOffiLLOSO (Ciudad Realjj

SÜfc TOMELLOSO
Lavado a mano
Cambio de aceite y filtros
Instalación de tubos de escape

Avda. Don Antonio Huertas. 133- TOMELLOSO (C. Real)

SEGUNDA DIVISION “B”- Gp. II
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 REAL UNION 5 4 0 1 8 3 12

2 BA R A K A LD O 5 3 2 0 10 1 11

3 G IM N Á ST IC A 5 . 3 2 0 8 . 4 11

4 AM URRIO 5 3 0 2 8 7 9

5 TO LED O 5 3 0 2 9 9 9

6 LO G RO Ñ ÉS 5 3 0 2 7 7 9

7 NOJA 5 3 0 2 6 6 9

8 ZA R A G O ZA  "B " 5 2 2 1 6 3 8

9 ALAVÉS "B " 5 2 2 1 5 4 8

10 CO N Q U EN SE 5 2 1 2 4 4 7

11 RÁCING  "B " 5 2 1 2 5 6 7

12 ATHLÉTIC "B " 5 2 1 2 3 4 7

13 O SASU NA  "B " 5 2 0 3 6 - 5 6

14 CA LA H O R R A 5 1 3 1 6 6 6

15 PEÑA SPORT 5 1 2 2 4 6 5
16 TALAVERA 5 1 1 3 6 8 4

17 PERALTA 5 1 1 3 3 6 4
18 AURRERÁ VIT. 5 0 3 2 1 3 3
19 BINÉFAR 5 1 0 4 6 12 3
20 G ER N IKA 5 0 1 4 0 7 1

Chorreados Chorreado 
de arena

Pinturas
especiales

Chorreados para 
aceros

OFICINA: Ctra. Argamasilla, km. 1.300 - Telf.; 926 51 51 28 inoxidables 
13700 TOMELLOSO (Ciudad Real)

TERCERA DIVISION - Gp. XVII
EQUIPOS J G E p GF GC Pt

1 TO M ELLO SO 5 3 2 0 10 3 11
2 QUINTANAR 5 3 2 0 10 4 11
3 C U E N C A 5 3 2 0 7 2 11
4 LOS YÉBENES 5 3 1 , 1 5 4 10
5 V ILLA R R O BLED O 5 2 2 1 10 3 8
6 LA RODA 5 2 2 1 12 6 8
7 HELLÍN DPTVO. 5 2 2 1 10 5 .8
8 PUERTOLLANO 5 2 2 1 4 2 8
9 ALBACETE "B " 5 2 2 1 9 8 8

10 TORPEDO  66 5 2 2 1 3 3 8
11 G IM N Á ST IC O 5 2 1 2 8 6 7
12 TOLEDO "B " 5 2 1 2 6 5 7
13 AT. TARAZO NA 5 1 3 1 2 2 6
14 ALM A N SA 5 1 2 2 5 5 5
15 G U A D A LA JA R A 5 1 1 3 4 7 4
16 M A N ZAN AR ES 5 1 1 3 3 6 4
17 SO CU ÉLLA M O S 5 1 1 3 3 10 4
18 V ALD EPEÑ A S 5 1 1 3 3 12 4
19 S IG Ü E N Z A 5 0 1 4 1 11 1
20 T O R R IJO S 5 0 1 4 0 11 1

TALLER DE CHAPA Y PINTURA 
BANCADA
PINTADO AL HORNO 
MONTADO DE LUNAS 
TURISMOS Y CAMIONES

Se rv ic io  de Grúa 
24 HORAS

C¡ Calatrava, 10 - Telf.: 926 51 18 42 - Fax: 926 50 57 25 
¿vil: 608 70 94 00 • 13700 TO M ELLO SO  (Ciudad Real)
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E P O R T E S /3 9
/ C/  MDel 3/10 al 9/10 -2002

Cuadernos
Manchegos

1a. DIV. AUTONÓMICA - Gp. I
EQUIPOS J G E P GF QC Pt

1 M A N C H E G O 5 4 1 0 23 3 13
2 Q U IN T A N A R 5 4 0 1 12 3 12
3 AT. T ER ES IA N O 5 3 1 1 14 5 10
4 LA S O LA N A 5 3 1 1 10 7 10
5 P E D R O Ñ E R A S 5 3 1 1 6 4 10
6 P IE D R A B U E N A 5 3 0 2 12 5 9
7 M. P R O V E N C IO 5 3 0 2 8 3 9
8 D A IM IE L 5 2 3 0 11 7 9
9 M IG U ELTU RREÑ . 5 3 0 2 8 4 9

10 AT. JAR EÑ O 5 2 2 1 8 5 8
11 LA G IN ETA 5 2 2 1 4 4 8
12 PED RO  M U Ñ O Z 5 2 1 2 9 10 7
13 V IL L A M A Y O R 5 2 0 3 8 8 6
14 B O LA Ñ E G O 5 2 0 3 4 6 6
15 S A N TA  C R U Z 5 1 2 2 6 6 5
16 C R IP T A N E N S E 5 1 1 3 4 12 4
17 MOTA D EL  CVO . 5 0 2 3 2 7 2
18 E.F. A LB A C E R 5 0 2 3 5 17 2
19 V IL L A M A L E A 5 0 1 4 1 14 1
20 M O T ILLA N A 5 0 0 5 2 27 0
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E.F. ALBACER 1-1 0-1
BOLAÑEGO ■ 0-1 0-1
CRIPTANENSE ■ 1-3 0-2
DAIMIEL 0-0 ■ 3-1 2-2
LA GINETA ■ 0-0 1-0
AT. JAREÑO ■ 1-3 0-0 1-1
MANCHEGO L02 m 2-0 4-1
MIGUELTURREÑO ■ 2-0 3-0
MOTA DEL CVO. 2-2 ■ L 0-3 0-0
MOTILLANA 1-5 0-7 ■
PEDRO MUÑOZ 3-0 3-3 1-0 ■
PEDROÑERAS ■ 1-0 1-0
PIEDRABUENA 0-2 6-0 ■
M. PROVENCIO 4-0 1-0 2-0 ■
QUINTANAR 1-0 ■ 1-2 6-0
SANTA CRUZ 1-3 0-1 4-1 M
LA SOLANA 0-4 H 4-0
AT. TERESIANO 2-2 8-1 3-1 ■
VILLAMALEA 0-1 ■ 0 - 2

VILLAMAYOR 0-2 1-3 5-0 m

Electricidad

Avda. Don Antonio Huertas, 102 ■ Telf.: 926 51 43 23 - 13700 TOMELLOSO (C. Reai)

1§. DIV. AUTONÓMICA - Gp. II
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 SP. CA BA N ILLA S 5 4 1 0 20 1 13
2 CO N Q U EN SE "B " 5 4 0 1 13 3 12

3 TORREJÓN REY 5 4 0 1 8 6 12

4 C O N S U E G R A 5 3 1 1 11 4 10

5 M AR CH AM ALO 5 3 1 1 7 4 10

6 A Z U Q U E C A 5 3 0 2 14 8 9

7 M O RA 5 3 0 2 9 9 9

8 PU EBLA 5 2 2 1 9 6 8

9 S O N S E C A 5 2 2 1 4 3 8

10 TALAVERA "B " 5 2 1 2 8 6 7

11 IL LE S C A S 5 2 1 2 5 4 7

12 C O B E JA 5 1 4 0 4 3 7

13 FU EN SALID A 5 1 2 2 4 8 5

14 TAR AN CO N 5 1 2 2 6 13 5

15 U R D A 5 1 2 2 8 18 5

16 UD TALAVERA 5 1 1 3 7 10 4

17 V. V ILLA CA Ñ A S 5 1 0 4 6 11 3

18 M AD R ID EJO S 5 0 2 3 4 10 2

19 A S LA N D 5 0 1 4 4 12 1

20 O R G A C E Ñ O 5 0 1 4 2 14 1

RESULTADOS ■  PRÓXIMA JORNADA
PEDRO MUÑOZ 3 - 3 DAIMIEL PEDRO MUÑOZ 3 - 0 E.F. ALBACER
E.F. ALBACER 1 - 1 SANTA CRUZ SANTA CRUZ 0 - 1 LA GJNETA
LA GINETA 1 - 0 MOTA DEL CVO. MOTA DEL CVO. 0 - 3 PEDROÑERAS
PEDROÑERAS 1 - 0 TERESIANO AT. TERESIANO 8 - 1 MOTILLANA
MOTILLANA „ 0 - 7 MANCHEGO MANCHEGO 2 - 0 MIGUELTURREÑ.
MIGUELTURREÑ. 2 - 0 M. PROVENCJO M.PROVENCIO 4 - 0 BOLAÑEGO
BOLAÑEGO 0 - 1 AT. JAREÑO AT. JAREÑO 1 - 1 VILLAMALEA
VILLAMALEA 0 - 2 VILLAMAYOR VILLAMAYOR 1 - 3 CRIPTANENSE
CRIPTANENSE 1 - 3 QUINTANAR QUINTANAR 1 - 2 LA SOLANA
LA SOLANA 0i - 4 PIEDRABUENA DAIMIEL 3 - 1 PIEDRABUENA
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ASLAND ■ 0-3 0-2 2-2
AZUQUECA ■ j 4-2 3-0
SP. CABANILLAS ■ 3-0 8-0
COBEJA ■ 1-1 0-0 2-1
CONQUENSE"B" ■ .  _ 0-1 3-1 6-0
CONSUEGRA ■ 5-0 1-1
FUENSALIDA S 0-1 0-4
ILLESCAS ■ 0-1 2-0
MADRIDEJOS 1-1 0-1 ■ 1-1
MARCHAMALO 3-1 ■ 0-1 1-1 2-1
MORA 2-1 3-2 ■ 3-0
ORGACEÑO 0-5 1-2 0-3 1
PUEBLA m _ 5-2 1-2
SONSECA 0-0 1 1-0
TALAVERA"B" i-i 2-1 ■
U.D.TALAVERA 1-1 2-3 ■ J 2-0
TARANCON 3-1 1-1 ■
TORREJÓN REY 1-0 1-0 ■ 4-0
URDA 2-5 2-2 ■ 3-2
V. VILLACAÑAS 3-0 m

L . 1. 1- l|. i t
■ +m* '
Gestión, Ingeniería y Montajes Eléctricos, S.L.

IN STA LAC IO N E S ELECTRICAS DE ALTA Y B A JA  TE N SIO N  - A IRE A C D N D IC IO N AD D  
- PROYECTOS IN D U STR IALES - GESTION DE DOCUMENTOS - REPARACION DE 
M O T O R E S  Y T R A N S F O R M A D O R E S  - O B R A S  D E  E L E C T R IC ID A D

CZAve María, 10-Telf.:926 51 12 69 -Fax: 926 50 59 38- 13700 T 0 M E L L 0 S 0  (Ciudad Real)

RESULTADOS
CONQUENSE"B" 6 - 
ASLAND 0 - 
MORA „ 3 - 
ORGACENO 0 - 
URDA 3 - 
MADRIDEJOS 1 - 
TO RREJO NREY 1 - 
MARCHAMALO 1 - 
UD TALAVERA 1 - 
FUENSALIDA 0 -

0 TARANCON
3 CABANILLAS
2 AZUQUECA
3 CONSUEGRA
2 V. VILLACANAS
1 PUEBLA
0 ILLESCAS
1 SONSECA
1 COBEJA
4 TALAVERA” B"

PROXIMA JORNADA
TARANCON
CABANILLAS
AZUQUECA
CONSUEGRA
V. VILLACANAS
PUEBLA
ILLESCAS
SONSECA
COBEJA
TALAVERA "B"

FUENSALIDA 
CONQUENSE "B" 

ASLAND 
MORA 

ORGACENO 
URDA 

MADRIDEJQS 
TORREJON 

MARCHAMALO 
UD TALAVERA

NEUMÁT I COS

PEZ
C/ Reyes Católicos, 16 - Telf.: 926 51 37 83 - Parí.: 926 50 64 55 

13700 TOMELLOSO (Ciudad Real)

VENTA Y  
/v\0NTAv)E 
EN TODAS 

LAS
MEDIDAS

GOLEADORES

2a DIVISIÓN “A”
fim o Levante 3 goles
PARRI Abacete 3 goles
JESÚS PEREFtA Abacete 2 goles
MAKEL Compostela 2 goles

2a DIVISIÓN “B”-Gp.lll
FEBOLLO Arrumo 4 goles
ALCAYNE Binéfar 3 goles
KKO Alavés “B” 2 goles
AFENEFE Binéfar 2 goles

3a DIVISIÓN-Gp. XVII
vm Gimnástico 4 goles
OSCAR La Roda 4 goles
CHARRI Albacete “B” 3 goles
FRANCIS Tomelbso 3 goles

29-Septiembre-2002

1. VALENCIA R.VALLECANO 1
2. CaiA MÁLAGA
3. AT. MADRID RECREATIVO
4. ATHJEÜC MALLORCA
5. ESPANYOL SEVILLA
6. BETIS BARCELONA 1
7. OSASUNA R. SOCIEDAD 2
8. VALLADOUD R. MADRID X
9. ALAVÉS DEPORTIVO 2

10. RÁCING VILLARREAL X
11. SPORTING LAS PALMAS X
12 ALBACETE BjCHE X
1a MURCIA ALMERÍA 1
14. OOVPOSTHA OVIEDO 2
Pleno al Quince
15. TENERIFE ZARAGOZA 1

Pleno al Quince 2 997.756,32 euros
14 Aciertos 3 628.796,40 euros
13 Aciertos 77 16.332,37 euros
12 Aciertos 1.417 887,50 euros
11 Aciertos 15.485 81,20 euros

6-Octubre-2002

1. VALENCIA CHIA
2. MÁLAGA AT. MADRID
3. RECREATIVO ATHLETTC
4. MALLORCA ESPANYOL
5. SEVILLA BETIS
6. BARCELONA OSASUNA
7. R. SOCIEDAD VALLADOUD
8. REAL MADRID ALAVÉS
9. DEPORTIVO RÁCING

10. R.VALLECANO VILLARREAL
11. SPÓRTJNG LEGANÉS
12. XEREZ ALBACETE
13. BADAJOZ CORDOBA
14. ALMERÍA TENERIFE
Pleno al Quince
15. LAS PALMAS OVIEDO

MONTAJES ELECTRICOS
a  Teruel, s/n - Telf. 926 50 24 32 

13700 TOMELLOSO (Ciudad Real)
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TU EMPRESA J aMIGA J T ^  
SUBE AL TRANSPORTE URBANO

Fco.GardaPavón,7-Tetf.:(926)500104y512437-Fax:(926)510104-TO M ELLO SO (audadReal)

A PROPÓSITO D E. . .

B e lic ism o

Francisco Rosado
Jk 1 Gore, el que fuera aspi 

/"Ji-rante a la presidencia de 
los Estados Unidos hace dos 
años y que, como se sabe, ob
tuvo más votos que su contrin
cante y actual presidente 
George W. Bush, ha venido a 
liberamos del miedo que se ha 
adueñado de un buen número 
de escritores y políticos occi
dentales a la hora de criticar la 
política belicista del actual man
datario yanqui, atreviéndose a 
decirle que no es buen camino 
el de apostar por el imperialis
mo v lanzarse de forma nreci-

La iniciativa ha contado con el impulso de la Asociación de Amigos de Paterna del Madera y diversos vecinos de esta localidad albaceteña

fran @ cuadernosmanchegos.com

CENTRAL: C/ Francisco García Pavón, 39. Apdo. Correos 91 
Telf.: (926) 53 80 42 y Fax: (926) 51 43 20 

13700 TOMELLOSO (Ciudad Real)
CUADERNOS MANCHEGOS Digital: http://www.cuadernosmanchegos.com

Liétor, Yeste, Elche de la Sierra y 
Nerpio, que presentaron hasta 50 
platos para su degustación, tales 
como atascaburras, gazpacho 
manchego, guisos y diversos pla
tos típicos de 
la zona, en un 
espacio cubier
to de 1.000 me
tros cuadrados 
que se habilitó 
para tal oca
sión.

Junto a es
tos platos ela
borados en 
base a recetas 
tradicionales, aunque en algunos 
casos estaban actualizados, tam
bién se presentaron otros 40 tipos 
de postres dentro del II Concurso 
de Postres en el que se valoraron 
las recetas tradicionales, la inno
vación y la presentación.

Además, el sábado día 28, el 
cocinero del Ateneo Albacetense,

José Felipe Coy, ofreció seis pla
tos diferentes de guisos con car
ne de toro de lidia elaborados con 
recetas extraídas del libro de 
Carmina Useros “El toro en los fo

gones de Albacete y su provin
cia”.

Caza y setas
Ya en la jomada del domingo, 

Pedro Gómez, del Restaurante 
“Los Picos” de Riópar, ofreció una 
muestra de cómo preparar unas se
tas, aprovechando la presentación

de las Jomadas Gastronómicas de 
Caza y Setas, que se desarrollarán 
en este establecimiento en el mes 
de diciembre. También este esce
nario sirvió de presentación de la 

VII edición de 
Expoalbacete, 
tras haberse 
convertido en 
una feria a li
mentaria y gas
tronómica.

Gómez Flo
res, escritor y 
miembro de la 
Academia Cas- 
tellano-M an- 

chega de Gastronomía, se congra
tuló de que estas Jornadas 
Gastronómicas hayan servido 
para demostrar que los aficiona
dos a la gastronomía en la provin
cia de Albacete “no somos un pu
ñado de personas raras, sino que 
somos legión, aunque estamos 
dispersos”.

A lo largo del fin de semana participaron 

treinta v dos restaurantes de diversos 

municipios de la Sierra del segura y 

Alcaraz. que presentaron hasta cincuenta 

platos para su degustación

Jxgrosa a la 
guerra contra 
Irak, estable
ciendo un 
sistema “en 

que no 
existe otra 
ley que la vo
luntad del 
presidente de

EE. UU”.
Para Gore, si lo que Estados 

Unidos encama ante el resto del 
mundo es liderazgo en una aso
ciación de iguales, “nuestros 
amigos serán legión”. Por con
tra, si lo que Estados Unidos 
encama ante el mundo es un 
imperio, “nuestros enemigos 
serán legión”.

Recojo hoy en la columna 
estas palabras porque aun es
tán calientes las pronunciadas 
en el Congreso por nuestro pre
sidente, José María Aznar, 
asegurando que España estará 
“siempre” con EE UU en su 
lucha contra el terrorismo, in
cluyendo en ello un eventual 
ataque a Irak.

Ese desmedido seguidismo 
del yanqui, ahora contestado 
desde su propia casa porque no 
puede probar la necesidad de 
abrir un nuevo frente bélico, 
tropieza aquí, en España, con 
un peligro muy claro de agravar 
nuestras relaciones con el mun
do árabe, vecinos mediterráneos 
por cierto, abriendo otro frente 
de riesgo terrorista, por si fuera 
poco con el pistolón que desde 
hace décadas nos mantiene en 
un brete desde el Norte.

Ya se que los tiempos cam
bian y que la sangre derramada 
sirve de ligazón casi indestruc
tible entre las sociedades. Que 
el compromiso y el sacrificio 
son necesarios para acabar 
compartiendo liderazgos y las 
bondades que de ellos se deri
ven. Pero no es menos cierto de 
que en este caso concreto que
dan muchas dudas de que este
mos ante una causa justa por la 
que una gota de sangre merezca 
ser derramada.

Un amplio sector de la so
ciedad lo viene adivinando des
de el principio y se opone cla
ramente a ese voluntarismo 
belicista que parece impregnar 
últimamente las noches de La 
Moncloa. Cálmese señor pre
sidente. Bastante tenemos con 
ser tierra de paso entre el Nue
vo Mundo y Africa. Hay cosas 
a las que no nos podemos negar 
aun desde que Africa empeza
ba en los Pirineos. Para qué más.

UNIVERSIDAD d e  c a s t il l a -l a  m a n c h a  

Facultad de Letras
Sr. Decano
P° de la Universidad, s/n 
«3071 CIUDAD REAL

Paterna del Madera celebró las II Jomadas 
Gastronómicas de la Sierra del Segura

E l municipio albacete- 
ño de Paterna del Made- 
______ ra recuperó el pasado fin

de semana sus tradicio
nales fiestas de San Miguel Ar
cángel, gracias al impulso de unos 
vecinos de la localidad y de la 
Asociación de Amigos de Pater
na del Madera, que ha hecho co
incidir esta celebración, con las II 
Jomadas Gastronómicas de la Sie
rra.

El presidente de la Asociación 
Amigos de Paterna del Madera, 
Antonio Torres, explicó que la idea 
de volver a celebrar las antiguas 
fiestas patronales de este munici
pio, tal y como se hacían hace 40 
años, surgió entre unos vecinos 
de este pequeño municipio que se 
plantearon recuperar no sólo los 
tradicionales “encierros” de novi
llos con su recorrido original, sino 
también la fecha de celebración, 
finales de septiembre, en lugar del 
mes de agosto al que se traslada
ron las fiestas cuando Paterna del 
Madera sufrió la emigración de 
muchos de sus habitantes.

Coincidiendo con esta inicia
tiva, esta asociación, que está in
tegrada por 665 socios, se decidió 
a aprovechar las recuperadas Fies
tas de San Miguel Arcángel para 
organizar sus II Jornadas
Gastronómicas dado que, tras la 
experiencia de la primera edición 
se aconsejaba trasladar esta acti
vidad al otoño, en lugar de cele
brarlas en diciembre como el pa
sado año, evitando así las bajas 
temperaturas del invierno.

Al mismo tiempo, y teniendo . 
en cuenta el éxito de la primera 
edición, estas II Jornadas 
Gastronómicas se han ampliado 
dando cobertura a toda la gastro
nomía de la Sierra del Segura, don
de está ubicada Paterna del Ma
dera, pero también a la Sierra de 
Alcaraz.

Treinta y dos restaurantes
A lo largo del fin de semana, 

participaron 32 restaurantes de 
Paterna del Madera, Molinicos, 
Bogarra, Riópar, Povedilla, Ayna,
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